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Antonio Pina, consejero de Sanidad, a la izquierda, y Fernando López Carrasco, consejero de Agricultura.

Aprobado un plan para el desarrollo de la comarca de Los Pastos

Inaugurados tres nuevos centros de 
salud en pueblos de la provincia

Los consejeros de Sanidad, Antonio Pina, y Agricultura, 
i Femando López Carrasco, visitaron ayer la provincia, en el 

primer caso para inaugurar tres nuevos centros de salud, y 
¡ en el segundo para anunciar el inicio de un plan de desarrollo 
i para la Comarca de Los Pastos, que supondrá una inversión 

de 1.800 millones de pesetas en cuatro años. Pina inauguró 
los centros de salud de Agudo, Corral de Calatrava y Herencia, 
que contarán las 24 horas del día con un médico y un ATS 
para atender las urgencias. Además, el segundo será un centro 
comarcal de análisis.

(Págs. 5 y 13)

El plan para la 
comarca de Los 
Pastos se centrará en 
el desarrollo de la 
infraestructura 
agrícola y rural

Los tres nuevos 
centros de salud 
inaugurados 
contarán con un 
médico y un ATS las 
24 horas del día

El máximo dirigente de la 
Caja de Albacete y ex consejero 
de Industria del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, Fernando 
Novo, ya ha sido nombrado por 
el Consejo de Ministros presi
dente del Consejo Social de la 
Universidad regional.
. Para Novo, “la Universidad 
de Castilla-La Mancha tendrá 
que prestigiarse con la colabo
ración de todos, empezando por 
el marco académico y contando 
con una excelente plantilla de 
profesionales”. (Pág. 7)

LOTERIA 
PRIMITIVA

(Pág. 21)

■ F además ■
El etarra Henri
Parot desmintió 

que fuera el autor 
del atentado contra 

el general 
Fernando Esquivias 

(Pág. 26)

La Santa 
Sede apoya el plan 

de paz soviético 
para detener la 

guerra del Golfo 
Pérsico

(Pág. 22)

Carlos Solchaga, 
ministro de 
Economía y 
Hacienda: “La 
regularización no es 
una amnistía fiscal”

(Pág. 23)

LAVADORAS 
LAVAVAJILLAS

PHILIPS
Whirlpool

Checoslovaquia 
se convirtió ayer 
en el 
vigesimoquinto 
miembro del 
Consejo de Europa

(Pág. 28) '

PNIUPS

Distribuidor PHILIPS

^^ H nyae 0- Uovah^ O^^Á 
Lnn^n. 3
Telefono 22 28 02 dUDAh REAL

Irak acepta el 
plan soviético y 
podría estar 
dispuesto a 
dejar Kuwait

La respuesta que trajo ayer 
el ministro iraquí de Asuntos 
Extranjeros, Tarek Aziz, al plan 
del presidente soviético, es “po
sitiva y permite deshacer la cri
sis” del golfo Pérsico, afirmó 
el portavoz del Kremlin, Vitali 
Ignatenko, quien no ocultó su 
satisfacción por lo que podría 
suponer la aceptación de Irak 
a retirarse de Kuwait.

Anteriormente, Sadam 
Husein había afirmado que su 
país y su ejército están prepa
rados para iniciar la batalla 
terrestre. (Págs. 19 y 40)
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or primera vez en muchos años 
se ha suscitado, en nuestra pro
vincia, una importante contro

versia periodística respecto de una 
noticia, que, como veremos luego, 
deberá confirmarse, mal que les pese 
a algunos, en breve. Se trata del cese 
del que durante los últimos seis años 
ha sido director provincial del INSA
LUD para desgracia de la provincia 
de Ciudad Real, según las reiteradas 
denuncias de los sindicatos y parte de 
los medios de comunicación. Esa con
troversia, antes impensable, quiere 
decir, ante todo, que la aparición de 
un medio escrito de comunicación, 
absolutamente independiente del 
poder político, ha propiciado la entra
da en nuestras casas del periodismo 
vivo, fresco, libre, sometido a resba
lones y a aciertos, pei’o absolutamente 
alejado del comunicado oficial o de 
la llamada del presidente fulano o del 
diputado mengano. Esto supone una 
interesante novedad, cuyos primeros 
efectos están empezando a sentirse 
sobre la sociedad ciudarrealeña.

En el tema que nos ocupa, el cese 
de Carlos Barra, sólo han podido 
ocurrir dos cosas: que las fuentes con
sultadas por LA TRIBUNA para 
amarrar la noticia adelantada por TVE, 
estuviesen mal informadas y, conse
cuentemente, la confirmación fuese 
errónea o, por el contrario, que haya
mos cogido, tanto TVE como nosotros, 
a más de uno con el paso cambiado 
y se le haya torcido el pie.

Respecto a la primera posibilidad 
habrá que descartaría por completo, 
ya que las dos fuentes consultadas por 
nosotros son absolutamente serias y fia
bles y tienen el suficiente prestigio y 
poder como para propiciar, por ejem
plo, exactas confirmaciones o la defe
nestración de cargos públicos o semi
públicos.

La cosa debe ir, va, por lo del paso 
cambiado o adelantado y la torcedura 
de pie de alguno y eso, como decía 
el cómico, duele. Vamos a ampliar la 
explicación que ayer adelantábamos en 
los “Picotazos”. Cuando TVE ofrece, 
en primicia, el cese de Carlos Barra, 
en nuestra Redacción nos ponemos 
sobre el tema y lo primero que inten
tamos es, como corresponde, confirmar 
la noticia de las fuentes más fiables 
posibles. Ya, por la mañana, una “gar-

ALBA.2.

gpnta profunda” seria nos confirma la 
defenestración de Barra aunque pun
tualizaba que podría producirse en cua
renta y ocho horas o algo más, sin 
confirmar la fecha. Esa misma persona, 
incluso, llega a pedir a LA TRIBUNA, 
muy veladamente y con respeto al “rol” 
que cada uno debemos cumplir, una 
disminución de la presión ejercida 
sobre el problema para, de esa manera 
y por respetar el “prurito de cada uno”,' 
propiciar una salida moderadamente 
airosa para el personaje y los que le 
tenían que “degollar”. Cuando la noti
cia salta en TVE, nuestro director la 
confirma con la persona más adecuada 
posible y la frase textual es, dentro 
del juego establecido con los “off de 
record”, las confirmaciones, el “em
pléalo pero si mencionas mi nombre 
lo negaré”, etc: “no me extrañaría que 
se hubiese producido esta tarde”. 
Incluso ayer, después de tener en nues
tra Redacción el desmentido de la

Dirección General del INSALUD, una 
tercera persona de la “nomenklatura” 
dice a nuestro director: “Es cierto 
pero...“ Así las cosas, creemos que LA 
TRIBUNA ha hecho, en todo momen
to, lo que tenía que hacer: saltar tras 
una noticia importante, que nos ha 
pisado otro medio, y confirmaría en 
una, dos o tres fuentes fiables. Guste 
o no, duela o no, comportamiento 
irreprochable.

Lo que ha ocurrido, en nuestra opi
nión, es que nos hemos adelantado 
a la jugada y eso ha molestado a ins
tancias y personas. El cese, inaplazable 
por otro lado, era una realidad en la 
tarde del martes. Otra cosa es, como 
todo el mundo sabe, que el papel estu
viese firmado o, incluso estándolo ya, 
que haya sido guardado hasta que 
pasen unos días y, con menor presión 
social, la cosa se produzca como gus
taría al poder que sucediese, sin dar 
la sensación de que es un triunfo a 
tres bandas: la razón, los sindicatos 
y cierta prensa. Total, pura mecánica 
y circunloquio.

Aún, ¿por qué no?, podría haber 
ocurrido otra cosa. Nada hay de verdad 
en el cese de Carlos Barra, ni lo va 
a haber, como si de una letra de cam
bio se tratase, en noventa días al 
menos, y en ese caso si habríamos 
pegado un resbalón de “órdago a la 
grande” por el que ya, desde este mis
mo momento, pedimos humildes dis
culpas, sin olvidar decir que sólo el 
periodismo vivo y libre, no sometido 
a comunicado, nota o información 
inducida, es reo de equivocarse así. 
Pero no creemos en esta última posi
bilidad, ya que ello equivaldría a tener 
a Carlos Barra, y a su equipo, en Ciu
dad Real hasta después de las elec
ciones municipales y autonómicas y eso 
es una bomba de relojería que podría 
estallar en la noche del 26 de mayo 
en la sede provincial del PSOE y no 
creemos que ese riesgo se quiera 
correr. Los más retorcidos, maquiavé
licos y demoníacos ciudadanos están 
rezando para que el Gobierno socia
lista mantenga a Carlos Barra unos 
meses más y lo envíe a hacer campaña 
con Lorenzo Selas, Salvador Galán, y 
derñás compañeros socialistas, espe
cialmente entre los colectivos de médi
cos y ATS.

La Tribuna
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s* Tribuna Jurídica

L
a ley del Registro Civil de 
8 de junio de 1957, vigen
te a pesar de los múl- 

¿jgs, sucesivos y reiterados par
ches y retoques que ha sufrido 

Reglamento y en el marco 
de lá vorágine de reformas a 
due el legislador nos somete sin 
oiedad en casi todas las ramas 
del Derecho, costumbre -al pare- 
^p ya arraigada en el cuerpo 
legislativo y que nos llevaría a 
decir parafraseando a Don Mar- 
^Iino Menéndez Pelayo que 
“nada envejece tan pronto como 
una ley”, estableció en su artí
culo 16 el principio de compe
tencia de inscripción de los naci
mientos señalando como Regis
tro Municipal idóneo el corres
pondiente al lugar en que acae
cerá el nacimiento en cuestión.

La puesta en marcha de aque
lla legislación y el paso del tiem
po pusieron de manifiesto cómo 
crecían desmesuradamente el 
número de habitantes en capi
tales de provincia y ciudades 
cabeza de comarca donde esta
ban ubicadas clínicas y mater
nidades públicas y/o privadas en 
detrimento y perjuicio de pue
blos colindantes o cercanos a 
aquellas capitales y grandes ciu
dades que veían disminuir el 
número de nacimientos. La 
cuestión no era intrascendente 
pues presentaba graves deficien
cias e inconvenientes a efectos 
estadísticos y de competencia de 
los Registros Civiles por la atrac
ción que la inscripción del naci
miento produce respecto de 
otros actos posteriores (matri
monio, defunción, tutela,..) que 
deben tener lugar en el propio 
Registro competente a efectos 
de nacimiento y que en muchas 
ocasiones son distintos y -lo que 
es peor, y valga el juego de pala
bras- distante del lugar de 
nacimiento.

Posteriormente, y para satis
facer pretensiones y acallar 
voces discrepantes, en virtud de

reforma del artículo 76 del 
Reglamento (Real Decreto de 
29 de agosto de 1986) se per
mitió el traslado de la inscrip
ción de nacimiento por parte del 
nacido o sus representantes 
legales.

El último paso que el legis
lador ha dado en este campo 
nos lo mostraba el Boletín Ofi
cial del Estado en su edición 
del viernes 11 de enero pasado 
cuando publicó la Ley 4/1991 de 
10 de enero que modifica el artí
culo 16 de la Ley del Registro 
Civil y matiza la antigua regla 
de competencia en el sentido de

Inscripción de nací míen tos
(*)GARCIA-NOBLEJAS

que “los nacimientos acaecidos 
en territorio español, podrán 
inscribirse en el Registro Civil 
Municipal correspondiente al 
domicilio del progenitor o pro
genitores legalmente conocidos. 
La solicitud se formulará, de 
común acuerdo, por los repre
sentantes legales del nacido o, 
en su caso, por el único repre
sentante legal de éste, acompa
ñándose a la petición la docu
mentación que reglamentaria
mente se establezca para justi
ficar el domicilio común de los 
padres o del sólo progenitor 
conocido. En las inscripciones 

de nacimientos extendidas como 
consecuencia de lo establecido 
en este apartado, se considerará 
a todos los efectos legales que 
el lugar del nacimiento del ins
crito es el municipio en el que 
se haya practicado el asiento”. 
A los efectos prácticos que antes 
apuntábamos (estadística y cer
canía del Registro Civil del lugar 
del domicilio) será bien recibida 
en líneas generales la reforma, 
aunque es triste reconocer que 
el Registro Civil que es un espe
jo o fichero en el que nos mira
mos los españoles, empiece el 
listado de actos de nuestra vida

A los efectos 
prácticos será bien 
recibida en líneas 
generales la reforma, 
aunque es triste 
reconocer que el 
Registro Civil que es 
un espejo o fichero en 
el que nos miramos 
los españoles, 
empiece el listado de 
actos de nuestra vida 
diciendo una piadosa 
mentira al amparo de 
una ficción legal 

diciendo una piadosa mentira al 
amparo de una ficción legal: que 
el lugar del nacimiento ha sido 
el del domicilio de nuestros pro
genitores, cuando en realidad 
puede no haber sido realmente 
así.

Una importante precisión 
final: la entrada en vigor de la 
Ley que comentamos tendrá 
lugar según la Disposición Final 
Segunda “a los seis meses de 
su publicación y será de apli
cación solamente a los nacidos 
a partir de su vigencia”.

(♦) Ignacio García-Noblejas 
es notario.

■ La pirámide

Y
o no sé si toda la gente 
estará sensibilizada del 
momento en que vivi

mos; yo tomo la noticia de la 
guerra del Golfo Pérsico con 
ansiedad. Uno no deja de mirar 
al cielo por si asomara por el 
ancho horizonte la paloma con 
la rama de olivo en el pico 
en señal de que ha llegado la 
Paz. La paz fervorosa para los 
vivos y la paz de los peces para 
los muertos de esta guerra 
<^el. Pero pasan las horas y 
la paloma no llega; no aparece 
Mo la nube; no se le ha reco
nocido descansar en la veleta 
de la torre, ni nadie la ha visto 
nn el columpio de los cierzos 
del atardecer. Mientras, la 
guerra sigue; el mando aliado 
prepara el desembarco de las 
•ropas dispuestas a liberar 
I^uwait del invasor; Irak se 
jinete al infierno de fuego de 
los bombardeos y responde 
®islonando los Scud para herir 
de muerte a Israel. Total, un 
••^os infernal donde el hombre 

ha colocado como objetivo 
s>n piedad en todos los frentes.

Poro hoy, la prensa y todos 
os medios de comunicación 
ojeen a coro: “estamos en la 
^spera de lo posible”. ¡Qué 
•en, Dios mío! Porque no toda 

horra ha sido calcinada; ni 
o corazón de los responsables 

ha secado para que no apa- 
ozcan las lágrimas, y la fuente.

La paz en la víspera de lo posible
JOSE GONZALEZ LARA

Han contado las crónicas que los niños de una escuela abrieron 
los mapas en la clase y en un lugar, hicieron un pequeño círculo 
rojo y escribieron: “¡Horror! aquí, la guerra”. Hicieron su maldición 
de manos porque aún no sabían la maldición de las palabras; pero 
enseguida uno exclamó: “¡No, aquí, tampoco!”. Pues también hay 
niños en la escuela

y las palabras a borbotones, 
como nace el amor. Sería, en 
otro caso, la prevaricación más 
impía del hombre contra el 
hombre, que necesita con 
urgencia un bautizo de concor
dia, donde la justicia sea la vara 
de medir los actos humanos 
que han de engendrar solida
ridad entre los pueblos.

Hoy es, como mañana, como 
cualquier día, “la víspera de lo 
posible”; ha salido el sol y ha 
desaparecido la nieve de los 
ribazos y de las calles de la 
ciudad; sólo ha quedado para 
conformar al tiempo que tardea 
en su mudanza meteorológica, 
los hielos que cristalizan la bon
dad, Qomo un residuo sin peca
do en los que Dios formaliza 
su proeza de ser analizador de 
una contienda donde todo se 
destruye y nada se salva y sólo 

la soberbia contradice el bien 
jerárquico de la Creación. Se 
duerme la noche y amanece el 
día con el mismo pecado sobre 
la espalda de una sociedad que 
a todo se atreve y nada le inte
resa como bien recibido; se 
atreve a competir variando las 
rutas de los cielos para no inter
ceptar el camino de los bom
barderos, que como gavilanes 
gigantes, llevan la muerte en 
sus garras para lanzarías en los 
arenales o sobre las torres de 
hormigón y espejos de la ciudad 
contrita.

Y digo, que no tiene que ser 
aniquilado y barrido en este 
tiempo, pues ya Dios prometió 
a los hombres que no habría 
jamás otro “Diluvio” como 
aquél de las aguas. Y pudo sal
varse el Arca, en donde había 
de todo; se conservaron las 

especies y el hombre quedóse 
limpio para iniciar otro “géne
sis” en el nuevo paraíso. Así 
con esta similitud de lo que 
dicen los textos bíblicos, creo 
que este hombre nuevo tiene 
que responder a esta paz que 
se vislumbra como posible en 
los espejos del escenario bélico. 
Y serán cientos y miles de palo
mas las que retomen a Jeru
salén y Bagdad, de donde salie
ron, no ha mucho, huyendo de 
los estampidos de una guerra 
sin respeto a los códigos, ni 
a las palabras y, menos todavía, 
a los símbolos.

Ahora, está la solución en 
los cruces de la diplomacia; en 
que los camelleros que portan 
los mensajes lleguen a tiempo; 
que los destinatarios ahoguen 
la soberbia de su corazón y se 
dispongan a darse el abrazo.

Y, sí que habrá de reparar 
injusticias para que cada pueblo 
tenga su pan, su casa y su terri
torio y en las arenas no se cas
tigue al sol que llena de con
fianza el alma de los conten
dientes. No hay momento más 
deseado que este día de luna 
llena, de sol sin avaricia, de 
aires templados que pongan en 
solfa la brisa que mueven las 
acacias de mi pueblo y los 
cipreses que han adelgazado 
para dejar paso en el camino 
del camposanto por si hubiera 
muertos que remediar.

Han contado las crónicas que 
los niños de una escuela abrie
ron los mapas en la clase y 
en un lugar, hicieron un peque
ño círculo rojo y escribieron: 
“¡Horror! aquí, la guerra”. 
Hicieron su maldición de 
manos porque aún no sabían 
la maldición de las palabras; 
pero enseguida uno exclamó: 
“¡No, aquí, tampoco!”. Pues 
también hay niños en la escue
la.

En esta víspera de lo posible 
se han calmado los gritos; ya 
es buena señal; se mantiene la 
pesadilla, pero es más leve, por
que algo revolotea por encima 
de la memoria de los elefantes 
y de los hombres, la paloma 
que todos esperamos, pero que 
traiga un ramo de olivo, que 
es el triunfo de la verdad y 
del amor.

M.C.D.
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H
a concluido el año 1990. 
Un año más en la 
industria cinematográ

fica, que batalla con ardor para 
llenar las salas, añorando segu
ramente épocas mejores. Acaba 
de elaborarse la lista de las pelí
culas más taquilleras del pasado 
año; y destaca en primera posi
ción un título: “Ghost”, de Jerry 
Zucker.

“Ghost” no va a figurar, pre
visiblemente, entre las obras 
maestras del Séptimo Arte. Pero 
sí que es un fiel exponente de 
algunas tendencias de los últi
mos films producidos en Holly
wood, reflejo de un interrogante 
que late dentro de todo hombre 
y que puede resumirse así; y 
después de la muerte, ¿qué?

Resulta innegable que 
“Ghost” y otros films del mismo 
o parecido corte no tienen pre
cisamente un planteamiento 
bergmaniano; no se muestra en 
ellos la búsqueda angustiosa de 
lo trascendente que caracteriza 
buena parte de las películas del 
cineasta sueco; al contrario, 
poseen un tono general de 
comedia ligera. Pero esta última 
observación no debería conducir 
a conclusiones precipitadas 
sobre una mera coincidencia en 
la aparición de estos films. Exa
mínese para eso los plantea
mientos de que parten algunos 
de ellos.

En “Ghost”, se asiste ense
guida a la muerte de uno de 
los protagonistas; éste comprue
ba con sorpresa como su espíritu 
se ha separado de su cuerpo, 
y en su deambular espiritual por 
la trama de la película. Llama 
la atención la aparición en el 
film de elementos propios de 
las religiones judía y cristiana, 
extremo este corroborado por 
Zucker. El cielo y el infierno, 
como realidades que esperan al 
hombre tras la muerte, se mues
tran de modo inequívoco; y en 
la espera del protagonista hasta 
alcanzar el cielo, no resulta muy 
descabellado encontrar parale
lismo con el purgatorio.

Robert Redford también tra
tó temas sobrenaturales al 
ponerse por segunda vez detrás 
de la cámara para dirigir “Un 
lugar llamado Milagro”; una his
toria sobre campos de judías en 
un pequeño pueblecito tejano, 
que iban a ser devastados para 
construirse en su lugar una lujo
sa urbanización de chalets. La 
intervención de ángeles y santos 
hará el milagro de impedir ese 
plan; y un sociólogo ecologista 
y descreído se encontrará, sin 
saber cómo, rezando ante la 
imagen de un santo para pedir 
la curación de un amigo.

La ayuda que desde el cielo

Hollywood vuelve sus ojos a lo sobrenatural
(*)JOSE M. ARESTE SANCHO

pueden prestar los seres que
ridos sirve de apoyo argumental 
a “Always”, la última película 
de Steven Spielberg. En ella un 
intrépido piloto apagafuegos 
muere en acto de servicio, y des
de allá arriba hará todo lo posi
ble para echar una mano a su 
desconsolada novia.

Los experimentos que llevan 
a cabo un grupo de estudiantes 
de medicina para averiguar que 
hay después de la muerte con
figuran la trama de “Línea mor
tal”, el último film dirigido por 
Joel Schumacher. Pronto cho
carán los jóvenes protagonistas, 
al experimentar la muerte, con 
la realidad de los pecados come
tidos y no expiados, que exigen 
una satisfacción.

Dios, inmortalidad del alma, 
pecado, expiación; palabra que 
no están de moda y que, sin 
embargo, plantean estos films.

De un modo no muy pro
fundo, folklórico si se quiere; 

sin referirse a una religión con
creta en la que se encuentre 
la verdad; como queriendo con
tentar a casi todo posible espec
tador. Pero el resultado confi
gura, de un modo bastante fide
digno, el tapiz de la actual socie
dad occidental, sofocada por 
todo tipo de comodidades, y 
necesitada de una via de escape 
espiritual: resultar necesario 
creer en algo. Y bien están esos 
deseos de suscitar en el espec
tador una preocupación religio
sa, siempre que no se le trate 
de ofrecer simples sucedáneos, 
o -acudiendo al dicho popular-, 
de darle gato por liebre. Pues 
esa actitud podría conducir en 
algunos casos a un relativismo 
religioso que afirma que “una 
religión vale la otra”; se trataría 
en cierto modo del fenómeno 
al que dedicó un amplio repor
taje la revista “Newsweek” 
(17.XII.90) al tratar el retomo 
a la religión en USA de gran 

parte de la generación del 
“baby-boom“: el surgimiento de 
fes originales, capaces de adap
tarse a la situación y modo de 
vivir de gran número de per
sonas, y en las que tendría gran 
importancia todo lo referido al 
sentimiento. La ambigüedad se 
une al miedo que produce la 
palabra compromiso, y ambos 
se dan la mano para elaborar 
un sistema de relaciones con 
Dios que no lleve parejas dema
siadas dificultades. A estas reac
ciones, tan humanas, hay que 
saber hacerles frente con hones
tidad; a todo hombre compete 
la búsqueda del sentido de la 
vida terrena y su toma de allá 
donde está, sin trapicheos ni 
componendas; aunque el hallaz
go de la verdadera respuesta 
suponga toda esa vida.

(*) José María Aresté Sancho 
es ingeniero de Telecomunica
ción y crítico de cine.

“Ghost” no va 
figurar, 
previsiblemente, entre 
las obras maestras del 
Séptimo Arte. Pero sí 
que es un fiel 
exponente de algunas 
tendencias de los 
últimos films 
producidos en 
Hollywood, reflejo de 
un interrogante que 
late dentro de todo 
hombre: y después de 
la muerte ¿qué?

La Tribuna 
de Ciudad Real

¡LLAMENOS!
ESTAMOS MEJORANDO NUESTRO SERVICIO 

DE DISTRIBUCION Y REPARTO
SI OBSERVA ALGUNA ANOMALIA MARQUE EL:
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g Infraestructura agraria
fa Consejería de Agricultura invertirá L855 
ilíones de pesetas durante este año y los tres 
aoientes en una plan de obras y mejoras terri- 

Ís¡es de la comarca de Los Pastos, según 
umoció ayer su titular, Femando López Carras

co. Este plan, en su segunda fase, contempla 
el acondicionamiento de caminos agrícolas en 
un total de 325 kilómetros, así como otras obras 
de infraestmctura de esta comarca desfavore
cida, en la que se incluyen once pueblos. Con

Otras cuatro comarcas de Ciudad Real

esta son cinco las comarcas en las que se están 
llevando a cabo este tipo de actuaciones, ^‘que 
pretenden un desarrollo integral de la zona”, 
en palabras del consejero, quien señaló que el 
plan contempla también obras urbanas.

cuentan con planes similares

La Junta invertirá 1.855 millones en el 
desarrollo de la comarca de Los Pastos

El plan incluye once pueblos de la zona sur de la provincia, donde se realizarán obras de infraestructura

J.P.A

g] tipo de obras y mejoras 
ijue se llevarán a cabo en estos 
¡yatro años abarca desde el 
citado acondicionamiento de 
caminos para mejoar el acceso 
ala explotación agrícola, hasta 
depuradoras y ayudas a la ini
ciativa privada que contemplen 
la realización de proyectos de 
transformación agraria o 
comercialización de los pro
ductos de la zona.

En este último caso, las ayu
das se canalizarán principal
mente mediante préstamos a 
bajos tipos de interés.

López Carrasco informó que 
d plan ha sido ya aprobado 
por el Consejo de Gobierno 
íse publicará la próxima sema- 
iaen el boletín oficial de Cas
tilla-La Mancha.

La comarca afectada, califi
cada como desfavorecida a los 
efectos de las ayudas de los 
fondos comunitarios, incluye 
las localidades de Almuradiel, 
Brazatortas, Cabezarrubias del 
Puerto, Calzada de Calatrava, 
Mestanza, San Lorenzo de 
Calatrava, Solana del Pino, 
Villanueva de San Carlos y 
Viso del Marqués.

Fernando López Carrasco y Antonio Salinas, consejero y delegado de Agricultura, respectivamente. PAUL WHITE.

Mejora del nivel de vida

La mejora de las condiciones 
líe vida y comunicación de la 
zona, situada al sur de la pro- 
dneia, incluye también el 
encauzamiento de algunas 
corrientes de agua en una lon
gitud de trece kilómetros.

La primera fase de este plan, 
aprobada en 1989, comportó la 
inversión de 40 millones de 
pesetas en el acondicionamien- 
mde un camino rural de Villa

nueva de San Carlos, y para 
este año aún ha quedado pen
diente la construcción de un 
puente sobre el río Ojailén, que 
forma parte del citado cami- 
nino ya terminado.

Estos planes de la Conse
jería, realizados con la ayuda 
de fondos comunitarios, se 
están llevando a cabo también 
en otras cuatro comarcas, las 
del Campo de Montiel, La 
Mancha, Montes Norte y Mon

tes Sur. Se trata, en todos los 
casos, de áreas que por su baja 
población, renta y otros fac
tores adversos tienen la cali
ficación de desfavorecidas en 
los organismos comunitarios.

El de La Mancha se está 
llevando a cabo con una inver
sión total de 2.400 millones de 
pesetas, el segundo con 700, 
el tercero con 650 y el de Mon
tiel con 300. En todos los casos, 
las obras son similares, dado 

el similar nivel de desarrollo 
y necesidades de las cinco.

La comarca de Los Pastos 
se caracteriza por su escasa 
densidad de población y redu
cido tamaño de las explotacio
nes agrarias, ya que de un total 
de 6.378, el 48 por ciento tie
nen menos de cinco hectáreas, 
y sólo el 21 supera las 30.

El 70 por ciento de las explo
taciones se encuentran en régi
men de propiedad, de modo 

que gran parte de la población 
de dicha comarca basa su sub
sistencia en la agricultura.

El consejero López Carrasco 
dijo que la intención del plan 
es fomentar la iniciativa pri
vada agroalimentaria o de 
mejora de la comercialización 
mediante las citadas ayudas en 
forma de créditos a bajo inte
rés.

■ Prueba académica h

Participarán estudiantes de COU y FP2

La Universidad organiza la II 
Olimpiada de Física

----------------------------------

finales del mes de marzo 
alebrará la fase de distrito 

*® n Olimpiada Internacio- 
k Física, organizada por 
. Universidad regional y la 

Sociedad Española de 
j^ ^^ ^^aía de un encuentro 
emico de alumnos de COU 
°^^^*dn Profesional de 

grado, que participa- 
^^^ prueba en la que 

•^^n demostrar su prepara

ción en la asignatura de física, 
mediante respuestas a un cues
tionario y la resolución de pro
blemas prácticos.

Los tres alumnos que mejor 
se clasifiquen en esta olimpiada 
pasarán a la fase nacional de 
este encuentro, que se celebrará 
durante el mes de mayo en la 
universidad de Zaragoza.

Además, habrá una tercera 
fase, -de carácter internacional, 
que se desarrolará en La Haba
na.

EI vicerrectorado de alum
nos, que organiza la olimpiada, 
considera que la primera edi
ción, celebrada el curso pasado, 
fue un éxito, a la vista del inte
rés que se tomaron los alumnos 
y centros docentes.

Las pruebas se llevarán a 
cabo en cada una de las pro
vincias de la región, en cola
boración con las escuelas de 
Magisterio y los profesores de 
la asignatura de física de la 
Universidad. Ix)s chavales tendrán que demostrar sus conocimientos de Física.

M.C.D.2022
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Sánchez-Miras destacó la posibilidad de que Ciudad Real sea el ''centro comercial de la región”

El Pleno aprobó por unanimidad el 
convenio para el nuevo Pabellón Ferial

Hoy se fímia el acuerdo defínitivo entre el Ayuntamiento, la Diputación y la Junta

Llega a Ciudad 
Real el aula 
móvil de 
Epsoii-Radio 
Nacional

La Corporación Municipal aprobó ayer en sesión extraor- 
diñaría el convenio para la construcción del nuevo Pabe
llón de Muestras en nuestra capital. Los diferentes grupos 
políticos del Ayuntamiento manifestaron su satisfacción 
por un proyecto que puede convertir a Ciudad Real 
en el centro comercial de Castilla-La Mancha. En 1990

nuestro municipio participará en la financiación de este 
nuevo edificio con 16 millones de pesetas, aparte de 
la cesión de los terrenos de su propiedad para la cons
trucción. En la misma sesión se aprobó el convenio 
a suscribir con la Junta, para la participación de la 
capital en el programa de ^'Ciudades Saludables”.

M. ARAUS

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real contribuirá con 16 millo
nes de pesetas en 1990, a la 
fínanciación del proyecto del 
nuevo Pabellón Ferial en nues
tra ciudad. El Pleno, convo
cado ayer en sesión extraor
dinaria, aprobó por unanimi
dad el convenio que suscriben 
a tres bandas la Diputación, 
el Ayuntamiento y la Junta de 
Comunidades para la puesta 
en marcha de esta edificación.

Antes de la votación de este 
punto del orden del día, inter
vino el concejal Cipriano Arte- 
che, del grupo Popular, para 
interesarse por la propiedad 
de el nuevo Pabellón. El Alcal
de, Lorenzo Selas, señaló que 
este aspecto no era el más 
importante del proyecto, sino 
el hecho de que las gestiones 
realizadas a lo largo de todo 
el año pasado hayan dado su 
fruto y se haya conseguido un 
logro tan importante para la 
ciudad. Sobre la propiedad 
indicó que se suponía que 
sería de las tres instituciones 
que suscribían el convenio y 
financiaban el edificio, y aña
dió que el Patronato de Pro
moción de Intereses Provincia
les sólo se ocuparía de la ges
tión, mantenimiento y explo
tación del Pabellón de Mues
tras.

El portavoz socialista, Luis 
Sánchez-Miras, manifestó la 

satisfacción de su grupo por
que el Pabellón encama “las 
necesidades largamente senti
das por la sociedad ciudarrea- 
leña”. Añadió que más a largo 
plazo abría perspectivas de 
que nuestra capital se convir
tiera en el centro comercial 
de Castilla-La Mancha. Y 
señaló por último que, el 
hecho de que nazca con las 
fuertes aportaciones de tres 
instituciones hace que las tres 
se sientan comprometidas con 
el proyecte.

Sánchez-Miras hizo alusión 
también a la intervención del 
concejal Popular, que lo 
importante no es la propiedad 
del Pabellón, sino que Ciudad 
Real cuenta ya con él.

A continuación, el concejal 
de Urbanismo, Vicente Rome
ro, indicó que el convenio era 
“el broche de oro a los Pre
supuestos del 91. Adecuado 
oportuno y proporcionado al 
esfuerzo inversor del Ayunta
miento”. A continuación 
declaró que este Pabellón 
Ferial marcaría también los 
presupuestos del 92 y 93.

Escolástico González mani
festó que se aprobaba el con
venio, se facultaba al alcalde 
para suscribirlo y la habilita
ción de créditos para la apor
tación del Ayuntamiento a la 
financiación, que informó 
sería este año de 16 millones 
de pesetas.

Sesión extraordinaria en el Ayuntamiento capitalino.

^Ciudades Saludables^

Los dos últimos puntos del 
breve orden del día de la 
sesión, se referían a la apor- 
bación de un convenio a sus
cribir con la Consejería de 
Sanidad y Bienestar Social de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha sobre el 
programa de “Ciudades Salu
dables”. El primer punto tra
taba de la contratación un 
coordinador de Medio 
Ambiente y dos agentes de 

Saneamiento Ambiental. Para 
lo que la Consejería aporta 
816.000 pesetas. Por último se 
abordó la elaboración del pro
grama de “Ciudades Saluda
bles” por parte de un equipo 
especializado, con una finan
ciación de más de un millón 
de pesetas desde la Junta de 
Comunidades. Ambos puntos 
fueron aprobados por unani
midad. Hoy, se firmará el con
venio a tres bandas para la 
construcción del Pabellón de 
Muestras de Ciudad Real.

Durante los próximos 
y 26, estará en Ciudad Rp,k 
Aula Móvil de Ep»’^^ 
dotada con los últimos adek 
tos en el campo de informó

Este autobús-aula esü 
recorriendo desde el pajJ 
mes de octubre toda la 
grafía nacional. Con su p¿„ 
en marcha se cumple un doblt 
objetivo: exposición de 
y estudio móvü, en vanguZ 
de Radio Nacional de EspJ

Precisamente, Radio Nació 
nal, a través de Radio 5 realia 
una intensa promoción de los 
conocimientos y utilización de 
la informática con los propj. 
mas “Bienvenido Mister w 
y “Tertulia informática”, ambos 
dirigidos por Pedro Miranda,? 
el programa local “Chip júnior 
que se realiza en Ciudad Real

El aula Epson-Rne llegaría 
la capital a primeras horas de 
la mañana del lunes día 25, esta 
“escuela-móvil” de informática 
será instalada en la Plaza 
Mayor, frente al Ayuntamiento, 
y podrá ser visitada por los ciu
dadanos de nuestra capital a 
partir de las doce del mediodía 
del lunes y desde las nueve de 
la mañana del martes 26 de este 
mes.

Los jóvenes pueden infor 
marse e interesarse por los 
avances a los que se ha llegado 
en esta rama de las nuevas tec
nologías, y adiestrarse en su uti
lización y en las bases de inicio 
de este aprendizaje.

Durante los dos días en los 
que esta unidad permanecerá 
en las calles de nuestra capital 
permanecerá abierta a todo 
curioso que quiera acercarsea 
conocer y saber más de este 
apasionante mundo informáti
co, imprescindible en el mundo 
actual.

El jurado calificador del concurso está compuesto por especialistas de diferentes puntos de España

Nuevas inscripciones en el desfile de 
Carnaval del próximo domingo

El doctor Juan 
Regodón, Cum 
Laudeni por su 
tesis doctoral

MA.

El concejal de Festejos del 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
Rafael Romero, afirmó ayer 
que en el plazo abierto con la 
suspensión del desfile el 
Domingo de Piñata, se han rea
lizado nuevas inscripciones para 
tomar parte en este aconteci
miento que se celebrará el 
próximo domingo.

Hasta un total de 300 par
ticipantes, y alrededor de siete 
carrozas y comparsas más des
filarán por las calles de Ciudad 
Real, y se sumarán, de este 
modo a las 72 ya inscritas ante
riormente y las 6.000 personas 
que iban a formar parte del últi
mo acto carnavalero.

La mayoría de las nuevas 
peñas y comparsas proceden de 
localidades de nuestra provin
cia, en especial del vecino muni
cipio de Migueltiura.

El jurado calificador del con
curso de carrozas está formado 
por especialistas que provienen 
de los Carnavales de San Sebas
tián, Cádiz, Badajoz y Madrid. 
Además habrá un representante 
del Ballet Nacional, experto en 
vestuario y dos concejales del 
Ayuntamiento, Prado Garrido y 
José Enrique Bujalance. Rafael 
Romero declaró que se ha 
intentado quienes van a juzgar 
las carrozas vengan de fuera 
para no estar condicionados, ni 
influenciados a priori. Por esta 
razón, el mismo concejal de 
Festejos no participa en el jura
do, porque conoce muchas de 
las comparsas y carrozas que 
tomarán parte en el desfile.

El nivel de los participantes, 
tanto en trajes , como carrozas 
es más alto que en ediciones 
anteriores, lo que hará difícil 
el fallo de los jueces.

La organización del desfile

EI concejal de Festejos de Ciudad Real, Rafael Romero.

se mantiene como estaba pre
visto para el pasado Domingo 
de Piñata, cuando hubo de sus
penderse por el mal tiempo. En 
esta ocasión se espera que ni 
la lluvia, ni la nieve hagan acto

de presencia y pueda llevarse 
a cabo el acto programado, y 
que los ciudadanos de nuestra 
capital esperan con gran interés, 
como en las anteriores edicio
nes de este desfile carnavalero.

El presidente de la Asambl^ 
Provincial de Cruz Roja 
ñola en Ciudad Real, Juan 
Regodón Vizcaíno, jefe de 
ción del Servicio de Cirugía* 
Hospital Nuestra Señora 
Alarcos de Ciudad 
obtenido la calificación v 
Laudem“ por la lectura de 
tesis doctoral. ,

El trabajo de investigad^ 
realizado por el presidente p 
vincial de Cruz Roja ^, 
dedicado al estudio en pro , 
didad de la “Contribución • 
estudio de la Medicina e 
Islas Filipinas en la ^^ 
Mitad del siglo XIX”. j

Cruz Roja de Ciuda '- 
ha informado de que 1 
fícación ha sido 
unanimidad por el Tnbuj r 
teneciente Tía Faeulud » 
Medicina de la IW** 
Complutense de Madno-
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^ Constitución inminente del Consejo Socio! de lo Universidod
fi Boletín Ofícial del Estado del día de ayer„ ,— , J J , J Universidad de Castilla-La Mancha, a pro-
t, 3 conocer el acuerdo adoptado por el Consejo puesta del Titular de Educación y Ciencia, Javier

K - -v .a aprouacou ue su pee-
^^^^^^^^^ concedidas a este diario, calificó supuesto y supervisar las actividades económicas

órgano de la Universidad”, que tendrá funciones 
muy importantes para el desarrollo de esta ins-

^^¡00 dirigente de la Caja de Albacete, Fer- 
0do Sovo, como presidente del Consejo Social de ^^tremendo honor estar al frente de este nuevo

titución, como la de la aprobación de su pre-

y el rendimiento de sus servicios.
Femando Novo ya ha sido nombrado oficialmente presidente del Consejo Social de la institución universitaria reeional

i'asls 
<eal{ 
n-Rn^ 
idel^ 
®átici

^‘La Universidad tendrá que prestigiarse, 
empezando por el marco académico”
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^^Haremos más productivo el paso de los alumnos por las aulas para acrecentar y garantizar sus perspectivas profesionales”

Felicidad IZAGUIRRE

La designación definitiva de 
iodos los miembros que com
ponen el Consejo Social supone 
¡o de los acontecimientos más 
lenificativos ocurridos en la 
au^n corta vida de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, en 
atas a reforzar la capacidad de 
autogobierno y gestión adminis- 
mtiva y económica de esta 
institución.

La creación de este Consejo 
era ya ávidamente esperada por 
las autoridades académicas, por 
iratarse éste de uno de los órga
nos más importantes de la Uni- 
«rsidad, entre cuyas funciones 
principales figura la de promo
ver la colaboración de la socie
dad en la actividad universita
ria; aprobar el presupuesto y 
elaborar la programación plu
rianual de esta institución, y en 
jeneral, supervisar las activida
des económicas y el rendimien
to de sus servicios.

El rector de la Universidad 
regional, Luis Arroyo Zapatero, 
notificó ayer , a Fernando Novo 
su nombramiento oficial como 
presidente del Consejo Social. 
‘Es para mí un tremendo honor 
presidir este Consejo de una 
Universidad que en sus sólo seis 
años de existencia ya cuenta con 
17.000 alumnos. Una vez que 
tome posesión de este nuevo 
targo, el reto que se abrirá para 
este órgano universitario será 
elde ser un cauce que posibilite 
acciones que favorezcan 
ampliar las disciplinas académi
cas y gestionar las mayores 
inversiones para que se puedan 
meiorar las infraestructuras de 
los centros de esta institución, 
ybiiscar a los mejores profe- 
jures, a la vez de mantener a 
los muy buenos que tenemos”, 
afirmó Novo.

La gestión del presidente del 
consejo Social irá encaminada 
a nacer más productivo el paso 
* los alumnos por la Univer- 
™d para acrecentar y garan- 
Y ^aas perspectivas profesio- 
®^ y lograr que sean mejores 

amplias las posibilidades 
endémicas que se ofrezcan a 

nuestros estudiantes, en una 
Universidad que tendrá que 
Puntigiarse con la colaboración 

duelos, empezando por el 
académico, contando con 

. excelente plantilla de pro- 
onales que formen, como ya 

^^c^iendo, a todos los 
3ten°°^’ y ^°^ vistas también 

P^^^^^®^®5 provenientes 
^ñaló^^^^^ P^^P*^ Universidad”,

"^^”*^®^^® tener “una 
®^^®lente de algunos 

«hielay 9^® “®^ evidente 
^ Universidad tiene caren- 
íuesp *'’*®^ ^^ infraestructura, 

están resolviendo, y otras

Para el raáxinio dirigente de la C^a de Albacete, Fernando Novo, es “un tremendo honor presidir el Consejo Social de la Universidad regional”.

“Es evidente que la Universidad de Castilla-La Mancha tiene carencias 
a nivel de infraestructura, que se están resolviendo, y otras relativas 
al número de facultades que tenemos. Pero hemos de ser conscientes 
de que tiene mucho mérito lo ya realizado”

relativas al número de faculta
des que tenemos. Pero hemos 
de ser conscientes de que lle
vamos seis años de Universidad, 
y que tiene mucho mérito lo 
ya realizado. Además institucio
nes universitarias de prestigio 
como la Autónoma y la Com
plutense de Madrid, tienen muy 
buenas referencias • de la nues
tra, y esto lo sé de mi propio 
hijo, que fue delegado de alum
nos de la Autónoma”.

En relación a los actos de 
rebeldía estudiantil protagoni
zados el pasado lunes por los 
estudiantes de Informática de 
Albacete, Novo afirmó, sin 
entrar a hacer valoraciones 
sobre la justificación o no de 
tales actos, que “desde la óptica 
del recuerdo de mi época juve
nil, me parece maravilloso que 
haya protestas de los alumnos 
para conseguir sus reivindica
ciones, entre otras cosas, por
que hace más de cinco años 
no tenían la oportunidad de 

poderlo hacer”, añadiendo que 
le llena de orgullo esta Uni
versidad “porque no la tenía
mos y ahora sí podemos dis
frutar de ella”.

Preguntado por la colabora
ción de la entidad bancaria que 
preside, la Caja de Albacete, 
en el desarrollo de la Univer
sidad, Novo dijo que “no voy 
a ejercer de presidente del Con
sejo Social en la Caja de Alba
cete, como tampoco ejerceré de 
presidente de la Caja de Alba
cete en el Consejo”.

“La colaboración de la Caja 
y de las entidades locales de 
Albacete en el desarrollo de la 
Universidad es algo que tiene 
ya unos antecedentes muy reco
nocidos, como puede verse en 
la realidad de hoy. La coope
ración social es una de Ias accio
nes que se deben y se pueden 
hacer, y ya se tiene una cola
boración financiera, como dine
ro mejor empleado por el bien 
de todos los jóvenes que pueden 

hacer uso de esta Universidad, 
y en conjunto esa es una labor 
social inmejorable”, indicó.

Ex consejero de Industria

Femando Novo nació en 
Orense el 25 de abril del año 
1941. Cursó estudios de Ciencias 
Económicas y Empresariales en 
la Universidad de Barcelona. Su 
vida profesional ha estado vin
culada al Banco Exterior de 
España, ocupando la dirección 
de la sucursal de Albacete entre 
los años 1975 a 1980. Fue direc
tor en la subcentral del Banco 
Exterior de España en Madrid. 
Desde 1983 a 1987 tuvo el cargo 
de consejero de Industria, 
Comercio y Turismo en el 
Gobierno de Castilla-La Man
cha. Fue diputado regional por 
el PSOE, dimitiendo de este 
cargo para pasar a ocupar la 
presidencia de la Caja de Alba
cete desde diciembre de 1989. 
Está casado y tiene seis hijos.

Sede del 
Consejo Social

La sede del Consejo 
Social de la Universidad 
de Castilla-La Mancha se 
instalará provisionalmen
te en la Facultad de Dere
cho del campus de Alba
cete, hasta que pueda 
trasladarse este nuevo 
órgano al edificio del 
Vicerrectorado y de Ser
vicios Sociales, cuya pri
mera piedra como acto 
simbólico del comienzo 
de sus obras fue colocada 
el pasado lunes por Luis 
Arroyo.

El rector señaló que la 
constitución oficial del 
Consejo Social será cele
brada en un gran acto, 
con todo el esmero que 
merece esta institución, la 
cual promoverá la ayuda 
económica de la sociedad 
a la Universidad de Cas
tilla-La Mancha y el esta
blecimiento de convenios 
con empresas que contri
buyan a perfeccionar y 
completar la formación 
de los alumnos y faciliten 
su empleo.

M.C.D.2022
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La película estuvo precedida de una lección centrada en el cine fantástico del Expresionismo

La angustia de ‘‘El increíble hombre menguante’’ 
se proyectó ayer en el Teatro Quijano

Las vigésimas Jomadas de Formación Cinematográfíca 
que se están desarrollando en el Teatro Municipal Qui
jano llegaron al ecuador de su andadura con un incre
mento de espectadores atraídos por un título tan suge-
rente como éste por lo 
inverosímil.

Nieves FERNANDEZ

La película estuvo precedida 
de una lección de formación 
técnica centrada en el cine fan
tástico del Expresionismo.

Los tímidos aplausos quisie
ron hacerse eco de la gran 
satisfacción que produjo en el 
público asistente la película de 
Jack Arnold. Esta obra data 
de 1957 y, debido a la escasa 
comercialidad de la película en 
España, no hace mucho tiempo 
que se puede ver en nuestras 
pantallas.

“El increible hombre men
guante” forma parte del cine 
fantástico de ciencia ficción. La 
brevedad de los diálogos, sobre 
todo en la segunda mitad, 
hacen que no se eche en falta 
el doblaje. La mayor parte de 
la acción se desarrolla en un 
pequeño sótano, gran universo 
para el hombre minúsculo en 
su afán de supervivencia con 
el medio hostil que le rodea. 
El protagonista aumenta su 
sufiimiento a medida que su 
cuerpo disminuye hasta llegar, 
paradójicamente, a la total 
aceptación de sí mismo, inde-

La exhibición atrajo a un numeroso público Joven

que conlleva de irreal e

pendientemente de su tamaño. 
Los objetos más insignificantes 
como un alfiler o una hebra 
de hilo pueden ser armas con
tra el enemigo. La araña y el 
hombre aparecen en un mismo 
nivel de medida e instinto pero 
no de inteligencia y finalmente, 
con profundo respeto a lo 
minúsculo representado en el 
arácnido, el hombre vence. A 
Scott no le importa llegar a 
confundirse con el espacio, en 
el infinito como un pequeño 
átomo ya que logró entender 
el secreto de 
universo.

La película 
ambiente que 

la vida y del

hace valorar el 
rodea a un ser

vivo en función de su estatura. 
La fantasía es progresivamente 
cmel hasta hacer caer la his
toria en lo increible.

La época, 1957, y los escasos 
medios económicos y técnicos 
hacen de este film una gran 
obra de arte de amplia reper
cusión en la historia de la 
cinematografía.

Jack Arnold, actor y reali
zador, participó como aviador 
en la Segunda Guerra Mundial 
y llegó a producir un buen

El Quijano recibió ayer a un público joven interesado por la ciencia ficción.

número de documentales para 
el departamento Cinematográ
fico de las Fuerzas Aéreas.

Hoy finalizan las Jomadas 
con una de las películas más 
desconocidas de un especialista 
del terro|j fantástico como es 
Terence Fisher con su produc
ción “Las novias de Drácula”. 
Según la opinión del director 
técnico de las Jomadas, Fran-

cisco Badía, este film supera 
en calidad y contenido a su 
predecesor “Drácula”, del mis
mo autor. El éxito de “Las 
novias de Drácula” ha sido 
menor quizá porque no cuenta 
con el clásico intérprete del 
vampiro en el cine norteame
ricano, Christopher Lee. En su 
lugar, el protagonista de esta 
película que encarna al Conde

Drácula es Peter Cushing, 
conocido actor que dio vida en 
varias ocasiones al detective 
británico Sherlock Holmes. 
Con este clásico del género, 
que no podía faltar en el ciclo, 
se dan por terminadas hasta 
el año próximo las XX Jor
nadas de Formación Cinema
tográfica.

La muestra reúne más de sesenta pinturas

Original exposición colectiva de 
obras de pequeño formato

P.M.G.

La galería Arjana acoge hasta 
el próximo día 16 de marzo una 
exposición colectiva que reúne 
más de sesenta cuadros de artis
tas cada uno con su propio relie
ve y personalidad.

La inauguración de esta bella 
muestra del arte contemporáneo 
español, tuvo lugar el pasado día 
20, y contó con la asistencia de 
numeroso público que disfrutó 
de esta breve pero radiante y 
significativa obra.

Muchos de estos artistas son 
famosos y otros debido a su cali
dad evidente, alcanzarán no tar
dando mucho esa misma fama 
que están mereciendo.

Cada uno de estos pintores 
tienen su personalidad propia y 
sus obras tienen un sello propio 
que les caracteriza como es el 
caso de la joven pintora man
chega Concha Hornero, que 
recientemente expuso con éxito 
en Valdepeñas.

El sentido de la elegancia y 
el sosiego lo hallamos en la crea
ción de esta artista, prendada 
asimismo de las hondas y deli
cadas perspectivas de su tierra 
manchega.

Uno de los atributos de Con
cha Hornero es la suavidad lumí
nica que refleja en sus acuarelas. 
Obra a su placer en el pequeño 

formato donde le cabe a lo ancho 
y a lo hondo todas las inmen
sidades manchegas y a lo alto 
todo el espacio celeste.

Esta exposición nos ofrece la 
oportunidad de admirar la enor
me y sugestiva variedad que exis
te en todos ellos, tanto de estilos 
como de tendencias de trata
miento del color y de la forma 
y prueba de ello es esta muestra 
llena de sugerencias.

Cuando vemos la pintura de 
Agustín Ubeda, también presen
te en esta exposición, presencia
mos otra desmitificación. Nos 
muestra una pintura con remi
niscencias clásicas pero actuali
zada por Ubeda. Casi todos los 
desnudos de este pintor no sue
len ser absolutos.

El colorido fresco y brillante 
de algunos cuadros es el pro
tagonista de esta exposición 
colectiva donde los contrastes la 
hacen muy atractiva al público 
que la visita.

En cualquier época de la His
toria del Arte, las pequeñas 
obras de grandes autores han 
contado con el aprecio y la sen
sibilidad de las gentes que casi 
nunca han concedido mucha 
importancia al tamaño fisico de 
la obra bien hecha.

Entre los pintores y dibujantes 
que muestran su obra en peque
ño formato en esta exposición

La galería Arjana alberga la muestra colectiva.
PAUl *®’^)

está Antonio Marcoida con un 
cuadro realizado en técnica mix
ta, el conocido pintor Manuel 
Viola, Francisco López Sancho, 
Andrés Baraja con un cuadro 
que representa un desnudo don
de el colorido no siempre se dis
tingue por el orden riguroso, 
Fátima Rueda nos muestra un 
óleo con motivos florales lleno 
también de color y luz, la técnica 
del acrílico están representadas

en esta muestra en la obra de 
Angel Peña, Carmen Martín 
también participa en esta expo
sición colectiva con un óleo, 
Abraham Dubcosky, Antonio 
Saura, Angel Pintado, Vicente 
Arnás, Charo Olías, Manuel 
Mingorance, Evaristo Guerra 
son algunos de los artistas que 
ofrecen sus cuadros en esta gale
ría que ha hecho un notable 
esfuerzo para reunir obras de

estos importantes
La escultura también . 

parte de esta muestra 
están representados a?’’® j,' 
conocidos como José ■
Poblador, Jorge Lillo y ,
Lencero. En las eseultur 
lizadas en bronce se api ,^'
vigor y la potencia expre ^^^ 
unos artistas en busca 
distinto.
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Paralizada la labor sindical

LT

\a Áudiencia Nacional ba desestimado la demanda inter- 
aesta P^^ RENFE contra los acuerdos adoptados entre 

la empresa y los sindicatos UGT y CC.OO en el año 
que afectaban a la composición de los comités de 

apresa goe debían ser reducidos de 147 a 5L
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Contra los acuerdos adoptados entre la compañía y los sindicatos

La Audiencia desestima la 
demanda de RENFE
Los acuerdos establecían la reducción de los delegados

•H
J en 
:tive 
nes. 
ero, 
icio, 
asta 
Jor- 
ma-

OU Audiencia Nacional ha 
^estimado la demanda de con
flicto colectivo interpuesta por 
KENFE contra los acuerdos 
adoptados entre la compañía y 
los sindicatos UGT y CC.OO 
511 el año 1986, que afectaban 
ala composición de los comités 
de empresa.

Según informó ayer el pre
sidente del comité de empresa 
de Ciudad Real, Antonio Escu
dero, estos acuerdos establecían 
la reducción del número de 
comités de 147 a 51 para aco- 
Diodarlos a la nueva estructura 
de unidades de gestión, a la vez 
(jue incrementaba el número de 
delegados que componían 
dichos organismos en 150 en 
toda España.

RENÍFE, por su parte, no 
reconocía esta última circunstan
cia que intentó anular mediante 
el conflicto colectivo, fallado 
ahora a favor de los traba
jadores.

En concreto en la provincia 
de Ciudad Real, la empresa no 
reconocía a 6 de los 29 miem
bros del comité, entre ellos 3 
de UGT, dos de CC.OO y otro 
del SEMAF. El conflicto colec
tivo ha paralizado la labor sin
dical de los comités de empresa, 
rechazando la negociación del 
convenio para 1991 y las plan
tillas, entre otros asuntos impor
tantes para la marcha de la 
compañía.

En este sentido, Antonio 
Escudero expresó sus dudas 
sobre la voluntad negociadora

fofli® 
dondí 

tas 1^ 
Ramón 

Jor?' 
as rea- 
ecia el 
siva * 
le a^

Sanidad 
provincial

El delegado de gobier
no en Castilla-La Mancha, 
Daniel Romero, y el con
sejero de Sanidad, Anto
nio Pino, ofrecerán una 
meda de prensa el próxi
mo lunes día 25, para 
Aplicar las obras que en 
®sta materia se están lle
vando a cabo en la pro
vincia de Ciudad Real.

Eti el acto, que se cele- 
mará en el Ayuntamiento 
ne Alcázar de San Juan, 
nmbién participará la 
^misión regional de coor- 
'nación de asistencia 

Unitaria, que se reunirá 
^n el resto de los res
posables desde las once 
p la mañana. Además del 
peuentro, todos ellos visi

ón las obras que se 
an llevando a cabo en 
hospital de Alcázar de 

San Juan.

de la empresa y la dificultad que 
entraña para los sindicatos el no 
conocer a estas alturas quienes 
son los responsables de cada uno 
de los servicios con quienes tie

nen que llevar a cabo esa 
negociación.

Escudero anunció la reunión 
que el comité de Ciudad Real 
celebrará el próximo 6 de marzo 
con el responsable de relaciones 
laborales de la compañía, en la 
que se espera la designación de 
las personas con quienes tienen 
que negociar para solucionar los 
problemas que afectan a REN
FE en la provincia. Se desestimó la demanda.

M.C.D.2022



Santiago Moreno fue presentado como candidato oficial a la Alcaldía de Puertollano, en una asamblea a la que asistieron Bono y Fernández Espinosa. CAUTRAVA

Durante ¡a asamblea celebrada para establecer la lista socialista para las próximas elecciones

Moreno ya es candidato oficial a la Alcaldía
AI acto asistieron el presidente Bono y el vicepresidente Barreda

El pasado día 20, se celebró 
en la sede del Partido Socia
lista en Puertollano la 
asamblea local para estable
cer la lista de candidatos 
a las elecciones municipales 
que se celebrarán el próxi
mo mes de mayo. A esta 
asamblea asistieron un total 
de 190 compromisarios, así 
como José Bono y José 
María Barreda.

Andrés ANTEQUERA

En el acto asambleario se 
procedió a la votación de una 
lista única que estaba encabe
zada por Santiago Moreno y 
que suponía una transformación 
con respecto a la anterior, es 
decir, la que ganó las anteriores 
elecciones municipales y en la 
que figuraba como número uno 
el actual alcalde, ya que de un 
total de 25 candidatos, catorce 
son nuevos, lo que supone que 
más de la mitad de la lista está 
compuesta por candidatos, de 
nueva incorporación.

La votación se produjo sin 
incidentes y la lista fue apro
bada por 155 votos a favor, 24 
en contra, 8 en blanco y 3 nulos, 
lo que significa que no hubo 
resistencia para Santiago More
no. Así mismo se propuso a 
Ramón Fernández, actual alcal
de, al Parlamento regional en 
calidad de diputado, hecho que 
fue muy bien visto por José 
Bono.

Una vez proclamado Santia
go Moreno como número uno

El PSOE ha cocluido la formación de la lista electoral en Puertollano.

de la lista a la Alcaldía, entre 
aplausos de los compromisarios, 
afirmó que había qúe seguir con 
la línea marcada por su ante
cesor pero avanzando aún más, 
dejándose la piel en el trabajo. 
También resaltó que Ramón 
Fernández le había fijado el lis
tón muy alto. Concluyó dando 
las gracias a todos los compro
misarios asistentes a la asam
blea, por la colaboración y la 
confianza que habían deposita
do en él.

Finalizada la votación y 
conocidos los resultados de la 
misma, se procedió a la rueda 
de prensa que se demoró casi 
una hora, ya que comenzó a 
las nueve y media de la noche. 
A dicha rueda de prensa acu

dieron Santiago Moreno, 
Ramón Fernández, José Bono 
y José María Barreda.

La mayor parte de las pre
guntas fueron dirigidas a José 
Bono, como máxima autoridad 
del PSOE en Castilla-La Man
cha.

Bono se mostró satisfecho 
por el acuerdo tomado con 
Ramón Fernández para que se 
presentara al Parlamento regio
nal en calidad de diputado, a 
la vez que le tranquilizaba y 
le esperanzaba el hecho de que 
Santiago Moreno cogiera el 
relevo en la Alcaldía de Puer
tollano. Comentó que la lista 
provincial al Parlamento sufriría 
los cambios convenientes, ya 
que las listas no se hacen por 

concurso de méritos, sino para 
ganar las elecciones. Insistió 
que el día 22 de marzo el Comi
té Federal será el encargado de 
aprobar los cambios pertinen
tes.

A la pregunta, qué signifi
cado tiene su presencia en esta 
asamblea, Bono contestó que 
era debida a la importania de 
Puertollano en la región, y a 
que la agrupación socialista de 
esta ciudad tiene un gran peso 
en el partido. Comentó también 
que su presencia no se debía 
a ninguna crisis en el seno del 
PSOE de Puertollano, y que no 
había ninguna guerra, porque 
el PSOE es un partido abierto.

Calificó de aventureros a los 
políticos que en un breve perío
do de tiempo militaban en par
tidos de ideología contraria, 
afirmando que en su partido no 
había aventureros, que él cono
ciese, en clara alusióna la incor
poración de Santiago Carrillo 
al PSOE. En lo que respecta 
a la incorporación al PSOE de 
personas independientes o no 
socialistas de afiliación en el 
plano provincial, afirmó que el 
fin del PSOE en estas eleccio
nes es ganarías por mayoría 
absoluta, de ahí que ocurran 
situaciones como la de Valde
peñas, en relación a Salvador 
Galán, siempre y cuando se 
comparta un proyecto común. 
También destacó que él per
sonalmente pidió al titular de 
la Alcaldía de Almagro, que 
volviera a presentarse.

En lo que se refiere a temas 
de carácter nacional, como el 

conflicto del Golfo, respondió 
que no estaba lo suficientemen- 
te informado para poder afir
mar si la guerra concluirá antes 
de las elecciones municipales. 
En cuanto a las competencias 
de la Junta en relación con el 
Estado, reclamó la necesidad de 
un acuerdo político a fin de 
llegar a un nivel de consenso 
en lo que respecta al tema de 
transferencias y competencias, 
que se deberán establecer 
mediante el cambio de leyes, 
recogido en el artículo 150.2 de 
la Constitución, o mediante la 
modificación de los estatutos, 
mostrándose favorable a m 
aumento de las competencias 

. establecidas mediante un pacto 
de Estado.

Por otro lado, el nuevo can
didato a la Alcaldía de Puer
tollano por el PSOE, Santiago 
Moreno, insistió en que su polí
tica sería de continuidad, ya Qoe 
el proyecto socialista no esta 
concluido. También resalto q® 
los criterios establecidos a a 
hora de confeccionar la lista 
basaron en incorporar a pot 
sonas jóvenes, en 
representación de la mujer y 
la incorporación de un nuffl 
elevado de candidatos nue 
respecto a la anterior lista-

Por su parte, Ramón Ferna
dez, como máximo represe” 
te del PSOE en Puert*» 
afirmó que la asamblea de 
tró que el ?’«'%^Íj rfo 
y que el éxito del PSUt 
en su unidad, lo que no q 
decir que en ciertos tenia 
discrepancias.
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Cuevas “alentó a los empresarios para que las relaciones laborales se produzcan individu¿ilmente”

Gil cree que son inoportunas las 
palabras del presidente de la CEOE

“Las pesetas no son lo único que debe contener un convenio colectivo”

Los niños 
debatirán sus 
derechos en un 
Pleno del 
Ayuntamiento

E.L.

£¡ secretario general del sindicato Comisiones Obreras 
eo Is provincia de Ciudad Real, José Luis Gil, criticó 
¡as declaraciones del presidente de la CEOE, José María 
Cuevas, en las que “alentó a los empresarios para 
que las relaciones laborales se condujeran individual 
y no colectivamente”.

Elisa LADERAS

El secretario general de 
CC00 en la provincia de Ciu
dad Real, José Luis Gil, ha 
calificado de inoportunas las 
declaraciones efectuadas por 
el presidente de la CEOE, 
José María Cuevas, al enten
der que hará más tensa la 
antesala de la negociación 
colectiva. Alentar a los empre
sarios para que las relaciones 
laborales se condujeran indi
vidual y no colectivamente, 
aparte de ser un craso error, 
manifestó, no corresponde 
con el espíritu de los traba
jadores, por lo que debería 
ser más prudente.

Gil señaló, asimismo, que 
los empresarios de la provin
cia serán más razonables de 
lo que ha demostrado Cuevas. 
“Los empresarios no serán 
receptivos a este tipo de aren
gas”, por lo que la negocia
ción se podrán conseguir bue
nos convenios”.

En otro orden de cosas, Gil 
señaló que desde esta confe
deración se planteará la nego
ciación de temas generales y 
no los únicamente circusnscri- 
tos al salario, en contra de lo 
que la patronal pretende: salud 
laboral, jomadas con contratos, 
son cuestiones que se deben 
contemplar en la negociación 
colectiva, que se pretende que 
sea más global. “Las pesetas 
son importantes, pero no lo 
único que debe contener un 
convenio colectivo”.

La práctica habitual de algu
nos empresarios, que utilizan 
tácticas basadas en el fraude, 
les hace ser más “competiti
vos”, en detrimento de los que 
se plantean la empresa a largo 
plazo, con un plan serio de via
bilidad, según manifestó el sin
dicalista, hecho por el que éstos 
se encuentran inmersos en una 
competencia desleal, situacio
nes que para Gil, si no se per
siguen derivarán en una situa
ción poco alentadora para los

José Luis Gil.

trabajadores, argumentando 
que si no es controlada por 
la Administración, patronal y 
sindicatos, estamos abocados a 
una situación preocupante para 
los trabajadores en conjunto, 
como ocurre en sectores tan 
castigados como el textil.

En cuanto al nombramiento 
de Esteban Abad como secre

tario provincial de Empleo, Gil 
señaló que entraba a formar 
parte de la dinámica de recom
posición que está llevando a 
cabo el sindicato, debido a su 
crecimiento tras las últimas 
elecciones sindicales, por lo 
que se demandan más personas 
al frente de la Dirección.

Los derechos de los niños 
serán debatidos el próximo mar
tes en un Pleno de carácter 
extraordinario, en el que los 
asientos que habitualmente 
ocupan los miembros de la Cor
poración, compuesta por 11 con
cejales del PP, 9 del PSOE y 
1 del CDS, serán ocupados por 
niños de 8 a 10 años.

La iniciativa, que se efectuará 
por primera vez en la localidad, 
ha sido organizada por la Con
cejalía y el Centro de Juventud, 
así como por los servicios socia
les, en colaboración con los 
colegios de EGB.

El pasadom miércoles se 
celebró una reunión en la Casa 
de la Juventud a la que asis
tieron los directores y jefes de 
estudios de los centros educa- 
ticvos Lucero, Luis Palacio, 
Jesús Baeza, Nuestra Señora de 
los Dolores, Lorenzo Medina, 
Juan Alcaide y Santísima Tri
nidad, en la que se acordó rea
lizar un ensayo mañana sábado 
y otro de carácter general el 
lunes. La segunda fase de acti
vidades que realizarán, incluye 
una exposición con los trabajos 
desarrollados por el taller de 
Artes Plásticas que, junto a los 
de Teatro, Juegos y Redacción, 
se realizarán conjuntamente 
entre todos los colegios de 
Valdepeñas.
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Uno de los pasos a nivel existentes en Socuéllamos.

Como consecuencia de la falta de interés del Gobierno

PP: ‘‘Socuéllamos seguirá 
sufriendo los pasos a nivel”

Sin acuerdo entre RENFE y el Municipio sobre los pasos urbanos

EI Partido Popular cree que el Ministerio de Transportes 
no tiene interés por abordar el tema de los pasos a 
nivel existentes en Socuéllamos, especialmente los urbanos. 
Como consecuencia, esta localidad seguirá estando con
denada a sufrir los problemas derivados de su existencia 
en un pueblo de tan intensa vida comercial como éste.

LT

El Partido Popular acusa al 
Gobierno socialista, y concre
tamente al Ministerio de Trans-

portes, de no tener interés por 
abordar los problemas deriva
dos de la existencia de nueve 
pasos a nivel en Socuéllamos, 
especialmente los cuatro que

hay en el casco urbano
El PP manifiesta esta opta, 

a raíz de la respuesta enta 
por el Ministerio de Relaté 
ron las Cortes a una p,e¿ 
formulada por el dip* 
popular ciudarrealeño EdJ 
Rodríguez Espinosa en la 2 
éste se interesaba por el ei 
actual de las conversaciones 
entre el Ministerio de Tra¿ 
portes y el Ayuntamientos 
Socuéllamos y las propuestas^ 
cada uno de ellos en relación 
al peligro creado por el paso 
anivel existente en la calle 
Generalísimo de la citada 
población.

En la respuesta del MÜ 
terio de Relaciones con las Cor
tes, se hace referencia a los nue
ve pasos a nivel, cinco sin guat. 
dería, ubicados en pleno campo 
y los cuatro restantyes en zona 
urbana.

La respuesta asegura que en 
1985, con motivo de una cam
paña de redacción de proyectos 
administrativos de obras para 
supresión de pasos a nivel, fue
ron estudiados los cuatro pasos 
anivel urbanos, produciéndose, 
como contestación del Ayunta
miento de Socuéllamos, la pro
puesta de desviación del feno- 
carril fuera del casco urbano 
en base a la previsión estable
cida en su día por la Comisión 
Provincial de Urbanismo, ala 
hora de confeccionar las nor
mas subsidiarias de planeamien
to urbano, sobre delimitación 
deu na zona libre en el extrarra
dio para el desvío del ferro
carril.

En 1987, y con motivo del 
tratamiento integral del trayec
to Alcázar-La Encina, de la 
línea Madrid Alicante, para 
implantación de velocidad 
(160-200 km/h) se reiniciaron 
los contactos con el Ayunta
miento de Socuéllamos, 
ampliando la propuesta de 
actuación a todos los pasosa 
nivel del término municipal.

A partir de ese momento, 
hubo una serie de reuniones 
técnicas con representantes del 
Ayuntamiento y con intenten- 
ción de la Junta de Comuni
dades en las que se discuten 
las soluciones previstas J » 
alternativas de depresión f 
variante, sin alcanzarse un 
acuerdo definitivo.

Por otra parte, se redactaron 
los proyectos básicos correspon 
dientes a las soluciones puntan 
les para suprimir todos los ® 
vos pasos a nivel, con 
19-7-88 y que se remiW 
dichos dichos proyectos basi 
al Ayuntamiento para ^^ ®L 
bación y trámite de infomia 
pública. 'j

Para los cinco pasos a 
sin guardería existe ^^^ ¡ 
autorización de obras del y 
tamiento para clausuran _ 
que para los. otros paso 
tantes, los urbanos, las po 
de RENFE y del Ayuntara 
todavía no son coinddeni^ .

La consecuencia que ^ 
el PP de todo esto es 
Gobierno no tiene mter^ 
agilizar la resolución 
obras, que son capitales r 
Socuéllamos.

D.2022
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Ctnlro de Salud de Corral de Calatrava. Silvestre Arenas, alcalde de Corral, Tomás Morcillo y Antonio Pina.PAUL WHITE PAUL WHITEelación 
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Han supuesto una inversión cercana a los 120 millones de pesetas
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Ayer fueron inaugurados tres nuevos 
centros de salud en la provincia
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Ea las localidades de Agudo, Corral de Calatrava y Herencia

lier fueron inaugurados tres nuevos centros de salud 
fi nuestra provincia. Con una inversión cercana a los 

[120 ¡aniones, han entrado en ñincionamiento los centros 
it/^do, Corral de Calatrava y Herencia, lo que supondrá 
lina mejora en la asistencia sanitaria de estos pueblos.
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i El consejero de sanidad y Bie
nestar Social de la Junta de 
¡Cornunidades, Antonio Pina, 
i inauguró ayer los centros de 
salud de Agudo, Corral de Cala- 

pava y Herencia.
El primero en ser inaugurado 

pie el de la localidad de Agudo,, 
btro de un acto que se 

|desarrolló en el Ayuntamiento. 
El departamento de Sanidad ha 

jinvertido en la construcción de 
|este centro de Salud más de 18

millones de pesetas y su puesta 
en funcionamiento supondrá la 
ampliación de la plantilla de 
sanitarios, además de un impor
tante mejora general de la aten
ción de salud y la asistencia sani
taria en la enfermedad. Una de 
las novedades que presenta la 
puesta eri marcha de este centro 
radica en la presencia de un 
médico y un ATS tanto de día 
como de noche para atender las 
urgencias o emergencias que 
pudiera presentar la población. 

Junto a esta serie de elemen-

tos beneificiosos, la entrada en 
funcionamiento del centro de 
Salud de Agudo supone la mejo
ra de otros programas, como la 
vacunación de niños y adultos; 
la formación de manipuladores 
de alimentos; seguimiento en la 
atención de diabéticos, hiperten
sos y personas con enfermedades 
crónicas.

Por otra parte, está previsto 
que en un breve espacio de tiem
po quede constituido el Consejo 
de Salud que permita a toda la 
población asistida estar repre
sentada y en contacto con el per
sonal sanitario de la zona.

El Centro de Salud 
de Corral ha supuesto 
una inversión de 80 
millones y contará 
con médico y ATS de 
noche y de día

Corral de Calatrava

EI Centro de Salud de esta 
localidad ha supuesto una inver
sión superior a los 21 milllones

de pesetas y, como novedad, pre
senta, al igual que el de Agudo, 
la permanencia de médico y ATS 
de día y de noche para atender 
las urgencias que puedan darse 
en la población. Asimismo, está 
previsto que dentro de poco 
tiempo entre en funcionamiento 
el Consejo de Salud.

Herencia y la 
Salud

Finalmente, el conseje
ro de Sanidad inauguró 
en el Ayuntamiento de 
Herencia el Centro de 
Salud. Este proyecto, que 
contempla inversiones 
cercanas a los 80 millones 
de pesetas, presenta, tam
bién como novedad, la 
presencia de médico y 
ATS en el Centro de 
salud durante el día y la 
noche, así como la pos
terior creación del Con
sejo de Salud, además de 
la puesta en marcha y 
mejora de programas de 
atención sanitaria al igual 
que en las locallidades de 
Agudo y Corral de Cala
trava.

Estos tres centros de 
salud contribuirán a acer
car los servicios sanitarios 
a los ciudadanos con lo 
que mejorará sensible
mente su atención.
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R.P. ELISEO
MATA ARCE

Sacerdote Marianista
Falleció el día 22 de Febrero de 1990

D. E. P
LA COMUNIDAD
MARIANISTA
LES INVITA A LA EUCARISTIA QUE SE CELE
BRARA, HOY VIERNES, DIA 22 DE FEBRERO, 
A LAS SIETE Y MEDIA DE LA TARDE, EN 
LA CAPILLA DEL COLEGIO DE NUESTRA SRA. 
DEL PRADO.

teatro municipal

QUIIANO
CIUDAD REAL

Sábado, 23 de Febrero, a las 8'30 de la tarde

“QUIMERA Y AMOR DE DON 
PERLIMPUN CON BELISA 
EN SU JARDIN”
DE FEDERICO GARCIA LORCA

Por la Compañía José Luis Gómez.
Con Héctor Alterio y Sonsoles Benedicto
Venta anticipada de localidades; en la taquilla del Teatro, 
el sábado de 12 a 14 h. y de 18 h. en adelante.

Cons«ier>d dc 
Educación y Cultura

Castilla-La Mancha

DELEGACION MUNICIPAL DE CULTURA 
------------------------------------------------------------Excmo Ayuntamiento de Ciudad Real
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m Trabajo y creatividad
El curso de cerámica que se ha venido celebrando 
en Bolaños ha sido clausurado, después de 600 
horas lectivas impartidas. El curso estaba orga
nizado por el IÑEM y el Ayuntamiento como 
centro colaborador y ha sido impartido por dos 

monitoras, Isabel Pelata y María del Carmen 
Justicia. Las alumnas han sido quince, entre 
las cuales predominaba la profesión de sus labo
res, ya que se dio la circunstancia de que todas 
ellas eran mujeres. Por otra parte, las auto

ridades que asistieron al acto de clausura 
gieron favorablemente la iniciativa de las ^'^ 
toras y de las alumnas que han partid 
en el curso en el sentido de crear una coonc ^^^^ 
de cerámica en la localidad. ''”

La iniciativa ha sido acogida favorableniente por el alcalde y por el director provincial del INEM

Las alumnas del curso de cerámica quieren 
crear una cooperativa en Bolaños

Con los trabajos realizados se ha montado una exposición en el Ayuntamiento

Ignacio RUBIO

Los objetivos del curso han 
sido que el alumno sea capaz 
de conocer el manejo del tomo, 
moldeado, así como la utiliza
ción de esmaltes y el trabajo 
de relieves.

A la clausura de este curso 
asistieron el director provincial 
del INEM, Julián Aguirre, el 
subdirector de Empleo, Trinidad 
López, el alcalde de Bolaños, 
Daniel Almansa, y los concejales 
encargados del curso. Todos 
ellos quedaron sorprendidos por 
la gma cantidad de trabajos rea
lizados, tanto en barro como 
esmaltes, pinturas y figuras de 
todo tipo.

Julián Aguirre elogió la ini
ciativa de este pueblo en todos 
los campos, pero en especial en 
este curso, por la perfección y 
el entusiasmo encontrado en él, 
donde la camaradería, las ganas 
de trabajar y de aprender no 
han tenido límites.

Por otro lado, el director pro
vincial del INEM se hizo eco 
de la idea de las monitoras y 
las alumnas para la crwación de 
un taller de cerámica o una coo
perativa para fomentar el 
empleo en esta actividad, que 
ha experimentado un boom con 
el resurgimiento en los últimos 
años.

Tanto el alcalde, Daniel 
Almansa, como Julián Aguirre 
recogieron esta petición con 
agrado y deseos de que se cul
mine. Ambos prometieron a las 
promotoras los medios que sean 
necesarios y que a las adminis
traciones le sean posibles.

Julián Aguirre volvió a incidir 
sobre el tema y la filosofía queel 
INEM tiene sobre estos cursos, 
que a la postre es la formación 
de profesionales en un deter
minado campo, y animó a los

El alcalde de Bolaños, Daniel Almansa, y el director provincial del INEM, Julián Aguirre, conversan con alumnas del curso de cerámica. CAUBA

componentes del curso para la 
presentación del proyecto, para 
que Bolaños, mediante este 
colectivo, sea la pionera en este 
campo de creación de empleo 
por medio de los cursos de for
mación del INEM.

Acto seguido se hizo entrega 
de los diplomas acreditativos de 
la realización del curso a todo 
el alumnado. A continuación 
tuvo lugar una visita a la expo
sición montada con los trabajos 

realizados, que podrán verse 
durante una semana en la sala 
de exposiciones del Ayuntamien
to, y por la que se calcula que 
pasarán estos días unas 3.000 
personas para observar los bellos 
trabajos de cerámica hechos por 
las alumnas.

Al final del acto se dio un 
vino de honor a todos los asis
tentes, momento en el que el 
alcalde y el director provincial 
del INEM improvisaron sendos 

discursos que arrancaron los 
aplausos de los asistentes. A 
continuación, las alumnas hicie
ron entrega a las autoridades 
asistentes de algunos obsequios, 
como jarras de barro para sabo
rear el vino de esta tierra, así 
como un bodegón, y las esiga- 
doras, que les fueron entregadas 
a sus esposas.

Las alumnas continuarán los 
trabajos por iniciativa propia 
hasta terminar contodos los

.materiales que han entrado en 
el presupuesto de este cuiso.

Se culminó la clausura con 
una comida de hermandad en 
el santuario de Nuestra Señora 
del Monte, al final de la cual 
tuvo lugar un brindis por la coo-, 
tinuación de este tipo de cursos 
y el comienzo de lo. que puede, 
ser una futura industria de cerai-^ 
ca, en un pueblo donde todo^ 
tipo de trabajos están ya expío-, 
tados.

Carnaval 91

Fue suspendido por el mal tiempo

Mañana tendrá lugar en 
Bolaños el desfile de carrozas

LR.

Después de la suspensión por 
las inclemencias meteorológicas, 
el Ayuntamiento bolañego acor
dó celebrar el desfile el sábado 
23 de febrero a las cuatro de 
la tarde. Se espera gran afluencia 
de participantes, ya que sólo 
quedan por celebrarse este des
file y el de Ciudad Real, habien
do prometido su concurso para 
este desfile las peñas más impor
tantes de la provincia, como son 

la “Siglo XXI”, de Miguelturra, 
“Bufón”, “El circo” y “Los de 
la torre” de Torralba de Cala
trava, y alguna de Villafranca de 
los Caballeros, que ya tenían ins
crita su asistencia para el apla
zado desfile.

En fin, un desfile esperado y 
deseado por todos, que a buen 
seguro, y si el tiempo lo permite 
en esta ocasión, hará las delicias 
de todos en una tarde llena de 
colorido y esplendor y, sobre 
todo, de alegría.

La cuantía de los premios es 
muy sustanciosa. Para el primer 
puesto la cantidad es de 200.000 
pesetas en carrozas, y 80.000 
pesetas en comparsas, así hasta 
un total de un millón de pesetas 
en premios, repartidos en equi
tativas cantidades. Con este des
file concluirán los carnavales de 
1991, que, aunque han podido 
resultar polémicos en algunos 
aspectos, como en el del uso 
indiscriminado de los petardos, 
han sido un éxito de participa
ción y de colorido. Mañana finaliza el Carnaval de Bolaños.
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Almagro ^^^^^^^^^^^^^^H
Organizado mediante convenio Universidad-Ce.OO.

Exito de participación en las 
jornadas sobre contratación

Díaz Ropero dijo que los sindicatos son necesarios para el control

OfeaDUodas por la Universidad de Castilla-La Mancha y 
CCOO., B través de un convenio de colaboración cultural 
(otre lü Universidad y el propio sindicato, durante ayer y 
hny se están celebrando en Almagro, unas jomadas sobre 
los problemas relacionados con la contratación laboral.

Eugenio RAMOS

Abrió el acto, Isidro Sánchez, 
vicerrector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, que dio la 
bienvenida a los 80 asistentes, 
prácticamente todos representan
tes sindicales de CC.OO. de toda 
la región, que dio a conocer el 
interés de la Universidad por 
mantener relaciones con los 
medios representativos de la 
sociedad. Posteriormente, hizo 
alusión al sindicato CC.OO., de 
nuien dijo es el representante 
v^do para este tipo de actividad.

A continuación José María 
Díaz Ropero, secretario regional 
de CC.OO., hizo una breve intro
ducción para indicar que la 
actuación sindical es necesaria 
para que los contratos se ajusten 
a los criterios legales, mientras 
que “pienso que existe una pers
pectiva de que la propia Ley se 
modifique para incentivar la con
tratación de carácter indefinido, 
que es además uno de los prin
cipales logros que CC.OO pre
tende conseguir en este periodo”.

Comieazo de las ponencias

Instantes después, se dieron 
comienzo a los trabajos de las

El Teatro 
Principal de 
Almagro 
reanuda las 
representaciones

E.R.

Mañana sábado y a las ocho 
de la tarde, el Teatro Principal 
de Almagro será escenario nue
vamente, después de varios 
meses sin representarse nada, de 
un acto, en el que el grupo de 
teatro “Señaldá” pondrá en esce
na la novela “Sinfonía Pastoral”.

El grupo de teatro Señaldá, 
del centro asturiano de Madrid, 
vuelve otra vez a Almagro, y en 
Kta ocasión a representar la 
novela de Palacio Valdés “Sin
fonía Pastoral”, con un reparto 
^plio de actores, donde Arsenio 

“Pachín” es el primer actor 
ydirector, y está acompañado de 
francisco Albuerne, Francisco 
Fernández, M® Antonia Fernán
dez, Tere Aguado, Pilar Riesco, 
Sabel Suárez, Luis Miranda, 
hno Castro, Angelines Ameal y 
"fgtiel Angel Moreno, siendo 
aco Bretones el encargado de 

es efectos especiales.
Los precios que la concejalía 

e Cultura del Ayuntamiento, 
fganizadora del acto, ha pre- 
^‘0 son módicos, de forma que 

^aiquier persona pueda acudir 
y para volver a dar al Teatro 

ecipal de Almagro, la activi- 
®e que requiere.

jomadas, en las que expertos en 
derecho laboral, hablaban sobre 
“Contratos de formación y prác-

ticas”, “Contratos estructurales” 
y “Contratos eventuales”. Hoy 
viernes, las ponencias tratarán 
sobre la contratación eventual y 
la negociación colectiva, así como 
“La Ley de los derechos de infor
mación en materia de contratos 
a los representantes sindicales” 
y finalizarán con unas conclusio
nes sobre la materia.

Las jornadas sobre contratación laboral se están llevando a cabo en Almagro.

EL
RIESGO DE LA
NOIKIA

EGIPTO

> IRAK

OMAN

ARABÍA SAUDÍ >mm

YEMEN

TURQUIA

— /Tr SIRIA

Tenemos los micrófonos 

abiertos en plena zona del conflicto. 
Fuimos primeros en Bagdad y 
JAVIER FERNANDEZ ARRIBAS sigue 
ahora en Ammán viviendo la noticia 
de cada momento, 
CARLOS SAINZ DEL BOSQUE, 
con la máscara antigás a mano, 
informando desde Tel Aviv.
Y corresponsales en Washington, 
Moscú, Bonn, Roma, París, Londres...

Servicio directo con la CNN 
norteamericana.

El riesgo de ia noticia la corren 
nuestros hombres, nunca la verdad 
que ella conlleva.
Por eso, en COPE, los micrófonos están 
siempre abiertos para interrumpir la 
programación a cualquier hora del día o de 
la noche.

Servicios Informativos

PARA SABER LO QUE PASA, EN EL MOMENTO QUE OCURRE
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^B Fiesta taurina en La Solana
En la sede de la Peña “El descabello” de La 
Solana tuvo lugar la presentación del próximo 
festejo taurino a benefício de la Asociación 
Comarcal de Minusválidos de La Solana. A dicha 
presentación acudieron todos los medios infor

mativos de la localidad y de Valdepeñas, para 
dar toda la propaganda posible en interés de 
esta obra social que tan maravillosamente está 
funcionando en La Solana desde hace algunos 
años. El alcalde de la localidad, por su parte.

se ha mostrado satisfecho con la organizar 
de este acto benéfico y con la actitud ¿^ ? 
empresarios. En el festejo participarán Joan °* 
Romero y Jorge Juan Medina, de Valden^'^ 
y Antonio Rodríguez, de Almendralejo.

La presentación se realizó en la sede de la peña taurina '‘El descabello'’ de la localidad

Presentado el festival taurino para apoyar a 
la Asociación de Minusválidos en La Solana

El cartel lo componen Joaquín Romero, Juan Medina y Antonio Rodríguez

L. ROMERO DE AVILA

El acto de presentación corrió 
a cargo del presidente de la 
peña, Celestino García, quien 
pidió a todos los presentes al 
acto colaboración para que el 
festejo resultara lo más intere
sante posible, tanto desde un 
punto de vista económico como 
de lucimiento de la fiesta. En 
la reunión estaba presente una 
representación de los novilleros 
que actuarán en el festejo, éstos 
eran Joaquín Romero y Jorge 
Juan Medina de la vecina loca
lidad de Valdepeñas y Antonio 
Rodríguez de Almendradejo. 
Ellos se comprometiron a rea
lizar una labor de lujo, natu
ralmente, siempre y cuando los 
novillos respondan a sus deseos.

Seguidamente el presidente 
de la peña cedió la palabra a 
Nemesio de Lara Guerrero, 
alcalde de La Solana; Nemesio 
dijo que este no era el primer 
festejo a beneficio de la aso
ciación desde que él era alcalde, 
ya que en otra ocasión se había 
realizado alguno con el mismo 
fin. Este que ahora iba a tener 
lugar, nos lo han hecho todos 
los componentes de la peña El 
Descabello, y ésto es de agra
decer. Refiriéndose al tiempo en 
que se realizará el festejo dijo, 
que quizá era un poco tempra
no, ya que en marzo podría suce
der de todo, pero tratándose de 
lo que se trata, confiamos en 
que el público responderá, con 
que participarán en el festejo, 
a los que ya conozco y sé de 
sus buenas maneras en el arte 
del toreo, ellos sabrán realzar 
la fiesta, por lo que de antemano 
estoy seguro del éxito, si el tiem
po no lo impide.

Seguidamente tomó la pala
bra el empresario del festejo

La Solana será escenario de un festival benéfico para ayudar a la Asociación de Minusválidos.

Antonio Alegre “Clavileño” dijo 
que el tema ya llevaba tiempo 
pensado, puesto que el paado 
año quisieron realizar este fes
tejo que no pudo hacerse rea
lidad por distintos motivos. Aho
ra ha llegado el momento y se 
realizará el próximo 16 de mar
zo, sábado. Este festejo será muy 
modesto, pero queremos que 
aflore el dinero para la asocia
ción, para ello hemos pensdo 
que por cada entrada que se 

venda, los minusválidos tendrán 
200 pesetas fijas, y sí se llega 
a una cifra de 1.700.000 pesetas 
la empresa dará 200.000 pesetas 
a la asociación, amén de las dos
cientas por cada entrada. Tam
bién dió a conocer el cartel que 
se presentará en el festejo el 
16 de marzo: Joaquín Romero, 
Antonio Rodríguez, Martín 
Alonso de Calzada, Jorge Juan 
Medina y Angel Piñero de la 
escuela de Madrid. Un cartel de 

jóvenes novilleros que saben 
muy bien de qué va el tema 
y sin duda alguna darán una bue
na tarde de toros en La Solana 
a toda la afición, ellos colaboran 
desinteresadamente para lograr 
una mejor aportación económica 
para los minusválidos.

El alcalde agradeció el detalle 
de Antonio .Alegre, empresario 
del festejo, al ofrecer desde un 
principio una cantidad fija para 
el fin benéfico, y dijo que aque

llo era algo muy importante que 
honraba al empresario. Antonio 
Alegre se comprometió a ofrecer 
una novillada con picadores por 
feria en La Solana, con una bue
na plaza, para que no ocurra 
lo que sucedió el pasado año, 
cuando los burladeros de la pla
za que se había instalado fueron 
arrancados por un novillo ya 
punto estuvo de ocurrir un 
desastre muy grave en las fiestas 
de Santiago.

^B Actividad cultural

En el Centro Social Polivalente de Miguelturra

El Ayuntamiento organiza un 
curso de ayuda a domicilio

Juan LAGUNA

El Centro Social Polivalente 
y la concejalía de Bienestar 
Social de Miguelturra, en cola
boración con la delegación pro
vincial de Sanidad y Bienestar 
Social, tienen previsto poner en 
marcha un curso de ayuda a 
domicilio. Este tendrá una 
duración de cuatro días, entre 
el 25 y el 28 de febrero en 
los salones del citado Centro 
Social de la localidad.

Los principales objetivos de 
estos cursos son ampliar los 
conocimientos sobre el concep
to de ayuda a domicilio y pro
blemas de la tercera edad, entre 
otros.

Los temas que se tratarán 
durante estos cuatro días esta
rán relacionados con la ayuda 
a domicilio, la naturaleza y sis
temas de prestación, las ayudas 
técnicas, la alimentación en la 
tercera edad y los trastornos 
psicológicos de estas personas.

Para ello, los organizadores 
contarán con la presencia de 
profesionales cualificados en 
dicha especialidad, entre los 
que se encuentran el psicólogo 
José Arévalo, la geriatra Nieves 
Delgado, la asistente social 
Alma María Luengo, la fisio
terapeuta Inmaculada Muñoz y 
la Cruz Roja española. Todos 
ellos tratarán de informar y ele
var los conocimientos técni
co-prácticos y teóricos de los 
asistentes a estos cursillos. Centro Social Polivalente de Miguelturra.



Los productores se sienten discriminados con respecto a las subvenciones que se conceden en Extremadura

Las cooperativas agrarias exigirán al 
Gobierno una línea de estímulos al maíz

El malestar se extenderá por toda la región basta que López Carrasco decida incentivar dicho cultivo

Las principales cooperativas agrarias de Albacete, a ins- 
tiacias del presidente de “Agraria San Antón”, Francisco 
Mahiques, han dirigido un escrito al consejero de Agri- 
caitura de Castilla-La Mancha para solicitar de la Admi

nistración regional una serie de medidas fínancieras que 
corrijan la situación de precariedad que vive el sector 
del maíz y el establecimiento de una línea de ayudas 
oficiales a la producción y comercialización de este cultivo.

Francisco Mahiques.

LT

Los firmantes de la misiva 
recalcan la sensibilidad demos
trada por otras comunidades 
autónomas que, conscientes de 
una coyuntura lesiva para los 
intereses de los agricultores, 
han dictado resoluciones para 
fomentar las actividades coope
rativas y, en concreto, se refie
ren a las disposiciones promul
gadas en Extremadura, que 
establecen un cuadro de sub
venciones económicas a los pro
ductores de maíz.

Frente a la absoluta despro
tección castellano-manchega, el 
Gobierno de Extremadura ha 
generado un extenso programa 
de incentivos para aquellas coo
perativas que directa o indirec
tamente fabriquen derivados 
para el consumo animal con los 
excedentes de la campaña ante
rior, que consiste en una sub
vención de hasta dos pesetas 
por kilogramo de maíz emplea
do en pienso elaborado.

Asimismo, se establecen 
compensaciones dinerarias, 
equivalentes a 500 pesetas por 
tonelada de maíz adquirido, con 
d propósito de atenuar las difi
cultades logísticas de la infraes
tructura del transporte, junto a 
una línea de financiación para 
los agricultores que entreguen 
sus excedentes a la Interven
ción, basada en una subvención 
unjea del 1% del valor de la 
uiercancía, de forma que se 
garantice el coste cero durante

La Junta debería establecer subvenciones a 
la comercialización y una línea preferencial 
de créditos blandos para ayudar a unos agri
cultores que se gastan antes de la recolección 
unas 210.000 pesetas por hectárea cultivada

un periodo de 30 días los prés
tamos concedidos para esta 
finalidad por las entidades 
financieras.

Dos mundos diferentes

La Administración extreme
ña, a diferencia de nuestro 
Gobierno regional, incluye para 
el actual ejercicio presupuesta
rio un sistema de ayudas para 
sufragar parte de los gastos del 
cultivo de maíz, a través de una 
subvención a los créditos de 
campaña concedidos por las 
entidades bancarias.

Dicho estímulo será aplicado 
a un empréstito máximo equi
valente a 50.000 pesetas por 
hectárea. En cualquier caso, la 
superficie beneficiada no exce
derá de 50 has., independien
temente del tamaño de la explo
tación maicera, y la tabla de 
subsidiación oscilará entre 2 y 
5 puntos de interés, que será 
inversamente proporcional a la 
extensión de las parcelas.

Por último, se habilitó una 
cuantía, fijada en 800 pesetas 
por tonelada de maíz comer
cializado, a fin de rebajar los 

gastos de transporte de aquellas 
partidas con destino a compra
dores no afincados en el mer
cado regional que se vehiculen 
por medio de entidades aso
ciativas.

Un ejemplo a seguir

Los productores albaceteños, 
que mantuvieron conversacio
nes por espacio de dos horas, 
confían en que una vez estu
diado detenidamente el conte
nido de la orden reseñada, la 
Administración castellano-man
chega ofrezca alternativas via
bles a fin de subsanar una situa
ción que se considera discrimi
natoria con respecto a otras 
autonomías, sin que existan 
motivos razonables para justi
ficar ese diferente tratamiento.

De común acuerdo, todas las 
entidades asistentes a la reunión 
delegaron en las cooperativas 
“San Antón”, “San Marcos”, 
“Las Cortesías”, “El Parque”, 
“Los Llanos” y “La Remedia
dora” la capacidad de negociar 
con el Gobierno de José Bono 
y solicitaron, a la mayor bre
vedad posible, una entrevista 

con el consejero de Agricultura, 
Femando López Carrasco, al 
objeto de despejar todas las 
incógnitas que se ciernen sobre 
la próxima siembra de maíz.

El gerente de San Antón, 
Ginés Núñez, otorgó un margen 
de confianza a las autoridades 
regionales para que contribuyan 
a fomentar un cultivo “olvida
do” que, sin embargo, es defi
citario en el mercado nacional, 
debiéndose importar casi el 
50% del volumen consumido.

Sólo en la provincia de Alba
cete, que ocupa un lugar pre
ponderante en el ránking de 
producción después de Extre
madura y la Cuenca del Ebro, 
se siembra una extensión próxi
ma a las 40.000 hectáreas, que 
se localiza fundamentalmente 
en los municipios de El Salo
bral, Aguas Nuevas, Valdegan
ga, Tarazona, Motilleja, La 
Gineta y en otras zonas donde 
es preciso la captación de aguas 
subterráneas para la transfor
mación en regadío.

La carestía actual del dinero 
y la progresiva descapitalización 
del campo han conducido al 
sector hacia un fuerte endeu
damiento que, en muchos casos, 
ha provocado el hundimiento 
de explotaciones agrarias daña
das por la caída de la renta
bilidad y la disminución de los 
ingresos, Al respecto, Ginés 
apuntó la necesidad de concer
tar créditos blandos o preferen
ciales, al igual que se está 
haciendo en otros ámbitos de 
la actividad económica.

Diferencia de 
costes medios 
y aumento de 
la producción

Tras declarar que no se 
recurrirá a medidas de 
presión, Ginés Núñez 
calificó de “primordial” la 
aplicación de estímulos a 
la siembra del maíz, ya 
que los agricultores deben 
invertir cerca de 210.000 
ptas./ha. en labores pre
vias a la recolección. Ade
más, subrayó que el 
esfuerzo realizado por los 
productores albaceteños 
merece el respaldo incon
dicional de las autorida
des, por cuanto, en un 
corto espacio de tiempo, 
se ha pasado de una pro
ducción media de 1.600 
kilos cada dos campañas 
a los 10.000 actuales. Este 
crecimiento ha generado 
innumerables peonadas, 
siendo como es un cultivo 
social, y ha multiplica por 
8 la actividad de la indus
trias transformadoras, de 
agentes de venta, secado
res y almacenistas. Ginés 
agregó que si en Extre
madura se subvenciona 
un cultivo que cuesta 
6.000 ptas./ha., con mayor 
razón debería promocio
narse en Castilla-La Man
cha, donde los costes pro
medio del riego pueden 
elevarse a 70.000 pesetas.
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Se traducirá en una reducción de las rentas

Si de verdad

Enviarles comida no eg la solución. En INTERMÓN preferimos 
ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valcrse por si mismos.

•••Colabore con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Semana n" 8- Cotizaciones del día 21-02-91 
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINO Ptas./Rg, Diferencia
Corderos hasta 10 kg. 460-470 +10
Corderos de de 10 a 15 kg.
(media de 12,5 a 13) ............................. .... 390-400 +10
Corderos de 15,5 a 19 kg..................... .... 310-320 +10
Corderos de 19,5 a 23 kg..................... .... 290-300 +10
Corderos de 23,5 a 28 kg.................... .... 260-270 +10
Corderos de 28,5 a 32 kg.................... .... 235-245 ’ +10
Corderos de 32,5 a 38 kg.................... .... 200 +10
Oveja gorda............................................. .... 60 +20
Lana..........................................................

CEREALES
Cebada Beka para cervecería.............
Cebadas para cervecería...................... .... 24,20 -0,10
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl.. .... 23,45-23,70 -0,20
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl.... .... 23,10-23,30 -0,20
Trigos duros............................................ .... 30,75
Trigos blandos:
De meiza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.)....... 29,50 =
Extensibles:
Chamorro................................................... .... 33 =
Aragón........................................................... 30 =
Panificables (Astral, Capítol, Sevillano)....... 28,75 =
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)........................ 27,50 =
Avena.............................................................. 22
Centeno...................................................... 23,25
Triticales..................................................... ... 24
Maíz secadero............................................ ... 28,50-28,70 -l'=,0,20

LEGUMINOSAS
Yeros.............................................................
Veza..............................................................
Lentejas.........................................................
Heno de Alfalfa..........................................

PORCINO
Selecto........................................................... 185 +5
Normal.......................................................... 180 +5
Graso............................................................. 175 +5
Lechón normal hasta 18 kg..................... 250 +15

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg...... 265-275 =
Conejo desvieje...................................... 70 =

Información de precios. Teléfono: 215910 (Contestador)

La Comisión Europea piensa proponer 
una reducción de los precios agrarios

Preocupación en ¡os medios comunitarios

Los expertos de la Comisión Europea tienen pre
visto celebrar varías reuniones durante este fín 
de semana para preparar la propuesta de precios 
agrarios y medidas complementarías para la cam
paña 1991-92. De acuerdo con el calendario pre

visto actualmente los comisarios tendrían 
aprobar la citada propuesta el próximo niítí 
para que el de Agricultura la presentase f/d 

Consejo de Ministros que tendrá lugareaS ' 
selas los días 4y 5 de marzo. ^

César LUMBRERAS

Tal y como ya adelantó este 
periódico durante las últimas 
semanas la propuesta de la 
Comisión va a incluir una dis
minución de los precios y de 
algunas ayudas con carácter 
general, lo que se va a traducir 
en una reducción de las rentas 
de los agricultores y ganaderos, 
según todas las previsiones. Por 
otro lado las propuestas restric
tivas tambien van a afectar a 
las llamadas medidas comple
mentarias. Así, junto a la dis
minución de los precios, hay 
que esperar que los comisarios 
propongan que se aumenten los 
períodos que tarda en pagar la 
intervención cuando los agricul
tores y ganaderos acuden a ella 
con sus mercancías. Conviene

recordar que el año pasado se 
adoptó en el marco de la nego
ciación de precios la media con
traria, es decir, la disminución 
de los períodos de pago.

La negociación de este año 
se va a ver complicada por las 
negociaciones en el marco de 
la Ronda de Uruguay del 
GATT que se han reanudado 
en Ginebra durante las últimas 
semanas, los debates sobre la 
reforma de la política Agrícola 
Común (PAC), que según 
declaraciones del comisario de 
Agricultura va a ir más despacio 
de lo previsto inicialmente, y 
también por la ausencia de fon
dos para hacer frente a los gas
tos derivados de la PAC.
' En medios comunitarios se 
ha detectado durante las últi
mas semanas una gran preocu-

pación debido al ,„-.,,. 
incremento de los gastos ¿' 
colas. Según ha manifestado ! 
este periódico el eurodiputada 
español Juan Colino, que esd 
presidente de la Comisión i 
Agricultura del Parlamenta, 
Europeo, tan sólo hay dinem 
para llegar al mes de julio ti 
efectuar los pagos correspon., 
dientes a ese período, de aciict.i 
do con las informaciones faá. 
litadas por el comisario dei 
Agricultura.

Este incremento de los gastoi' 
se ha debido fundamentalmente 
a la acumulación de excenden- 
tes por las dificultades que b 
en los mercados internacional^ 
y también en el mercado inte! 
rior de la Comunidad, funda-, 
mentalmente en el caso del 
vacuno de carne.

Para los que deseen acogerse a dicho plan

Ganaderos y agricultores ya 
pueden jubilarse anticipadamente

C.L.

Los agricultores y ganade
ros que deseen acogerse al 
programa de jubilación anti
cipada después de las modi
ficaciones que se han intro
ducido en la normativa 
correspondiente pueden pre
sentar ya la solicitud ante las 
direcciones provinciales del 
ministerio de Agricultura de 
cada una de las Comunidades 
Autónomas tras haberse 
publicado en el BOE las nue
vas normas.

El Boletín Oficial del Esta
do del pasado día 14 recogía 
una orden del ministerio de 
Agricultura por la que se 
modificaba otra de 17 de abril

de 1990 que desarrollaba a su 
vez el Real Decreto, de 29 
de septiembre de 1990. Estas 
tres disposiciones componen 
actualmente el cuadro norma
tivo por el que se rige la jubi
lación anticipada en España 
para los agricultores y gana
deros que tengan al menos 
60 años. En esta última orden 
se indica que entrará en vigor 
el día siguiente al de su publi
cación en el BOE. Por lo tan
to, y en teoría, desde el día 
15 de febrero puede presen
tarse ante los organismos cita
dos anteriormente la solicitud 
para acogerse a la jubilación 
anticipada.

Conviene recordar que tan
to los agricultores y ganaderos

que se jubilen anticipadamen
te como aquéllos que se vayan 
a hacer cargo, bien mediante 
cesión o bien mediante com
pra, de las fincas y explota
ciones de los primeros debe
rán reunir una serie de requi
sitos que suponen la existen
cia de un buen número de 
trabas burocráticas y que en 
la práctica limitan mucho las

posibilidades de disfrutar de 
esta medida.

Por otro lado, hay quel 
tener en cuenta que en virtud 
del acuerdo firmado por el] 
ministro de Agricultura, Car-i 
los Romero, con los repre
sentantes de ASAJA y debí 
Unión de Pequeños Agricul
tores (UPA) se han elevadoi

CAMPAÑA PARA DETECCION DEL CANCER GINECOLOGICO Y DE MAMA
Diseño y Edición realizados con equipos Macintosh’” de Apple Computer®' # AppliCentrc Serran-.i duStnbuidc-r software x-rrano hy 28002 Madrid

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú, que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que todos los instantes 
de mi vida estás conmigo, yo 
quiero, en este corto diálogo, 
agradecerte por todo y confir
mar, una vez más, que nunca 
quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión mate
rial. Deseo estar contigo y todos 
mis seres queridos en la gracia 
perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguidos, 
sin decir el pedido; dentro de 
tres días será alcanzada la gra
cia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la 
gracia).
Agradece las gracias alcanza
das. P.D.V.

las cantidades que vanapur- 
cibir los beneficiarios y se ba 
fijado la posibilidad de q® 
los padres puedan transmiw 
a sus hijos las explotaciones 
De acuerdo con la normal''" 
existente anteriormente «» 
posibilidad no existía- ' 
embargo, los hijos ten 
que cumplir una serie deco 
diciones muy estrictas.

En los Presupuestos Gej^ 
rales del Estado este ano 
destinados para este proj 
ma 1.500 millones de 
una cantidad ’^'^jj. 
según las organizaciones ag 
rías. No obstante. <^‘ 
ministerio de Agricul'® 
ha insistido en que si es 
sario se arbitrarán fondo p 
cedentes de otras pa 
presupuestarias.
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^ ^Proseguirá la lucha’^

£1 presidente iraquí, Sadam Husein, dijo ayer a través de Radio Bagdad y dirigido al ‘‘valiente 
¡ae tollo el mando está analizando lo que ocurrió ejército iraquí, a los árabes y musulmanes de 
jespués del 2 de agosto (la ocupación de Kuwait todo el mundo”, Sadam se extendió ampliamente 
Mlnk), pero nadie se preocupa de las razones sobre las razones que Iteraron a la guerra. “La 
nfH lo motiraron. En un discurso pronunciado razón de la guerra no está en lo que ocurrió

el dos de agosto, sino en lo ocurrido antes”. 
El discurso del líder iraquí, que estaba previsto 
para las 17:00 gmt, fue adelantado a las 15:00 
gnit mediante un anuncio de la agencia INA 
sólo 15 minutos antes de la hora prevista.

Estados Unidos califica de decepcionante y suicida el discurso que ayer pronunció el presidente iraquí

Sadam afirma que su ejército está preparado 
para la batalla si EE.UU. rechaza su oferta

El líder iraquí no dejó en ningún momento claro si acepta o no la oferta de paz de Mijail Gorbachov

NICOSIA. (Efe).- No hay 
más camino que el que hemos 
escogido desde el principio, dijo 
ayer Sadam Husein en un dis
curso dirigido al pueblo y ejér
cito iraquíes así como a todos 
los árabes y musulmanes.

"Enviamos a Tarek Aziz a 
Moscú con nuestra iniciativa del 
15 de febrero pasado (retirarse 
de Kuwait siguiendo resolución 
¿0 de la ONU), pero esta ini
ciativa ha sido rechazado por 
Estados Unidos y por el rey 
Fahd”. ”La cuestión palestina 
es una causa justa pero sin 
embargo la ignoran desde hace 
40 años”, añadió el líder iraquí.

"¿Tenemos que seguir la 
voluntad de los extranjeros y 
vivir sin dignidad?” se preguntó 
Sadam Husein en un momento 
de su discurso.

"Los árabes que obedecen la 
voluntad de los extranjeros son 
traidores”, agregó Sadam 
Husein. El presidente de Irak, 
Sadam Husein, afirmó que su 
país y su ejército están prepa
rados para iniciar la batalla 
terrestre, si Estados Unidos 
rechaza la propuesta presentada 
por Irak.

Sadam Husein dijo que “si 
los países aliados rechazan la 
oferta iraquí del 15 de febrero, 
ello dará más confianza al pue
blo iraquí y le preparara más 
para la confrontación”.

En un discurso aparentemen
te destinado a justificar la con
tinuación de la guerra por Irak, 
pero sin decirlo explícitamente, 
Sadam Husein dijo que “los 
enemigos han colocado la cues
tión como si se tratase de bata
lla terrestre o no batalla terres
tre”. "Vosotros, pueblos del 
mundo, debéis saber lo que los 
iraquíes saben desde el prin- 
dpio, que la paz en Palestina 
K la clave para la paz en la 
región”, añadió Sadam Husein.

’Los enemigos, con sus misi- 
1^ de larga distancia y armas 
sofisticadas, están destruyendo 
^Irak, pero no hay otro camino 
Í'ro el que hemos escogido”, 
s*?Jiió el líder iraquí.

Los iraquíes ya han empreñ
ado este camino y a pesar de 
os esfuerzos diplomáticos lle- 

''®dos a cabo por Tarek Aziz 
00 Moscú, George Bush y el 
foy Fahd han considerado que 
^ trataba de una mentira”.

t-De que hablan en su pro
paganda?”, se preguntó Sadam 

asein en un momento del dis-
Desarmar a Irak y 

stmir todas sus capacidades”. 
Nuestro pueblo y nuestras 

orzas armadas están decididas 
^^ lucha”, dijo 

arn en su discurso de 35 
"Continuaremos la 

^^g^^os de que finalmente 
*^ victoria”, aña- 

’ L1 presidente iraquí, que

Sadam Husein afirma que continuará la lucha. La ofensiva total parece cada vez más cerca.

En un discurso de 35 minutos, el presidente de la República de 
Irak, Sadam Husein, criticó con dureza a Egipto, Estados Unidos 
y Arabia Saudí y expresó su seguridad en la victoria final de los 
iraquíes

adelantó en dos horas su dis
curso por Radio Bagdad, no se 
refirió explícitamente a la 
misión del ministro de Asuntos 
Exteriores, Tarek Aziz, en Mos
cú a partir de anoche, pero su 
discurso presagia un endureci
miento de la postura iraquí”.

Reacciones en EE. UU.

Estados Unidos calificó ayer 
de ''decepcionante” el discurso 
pronunciado por el presidente 
iraquí, Sadam Husein, y difun
dido por radio Bagdad.

El portavoz de la Casa Blan
ca, Marlin Fitzwater, afirmó 
que lo más significativo de las 
palabras de Sadam Husein es 
“su determinación a mantener 
la agresión contra Kuwait”.

Estados Unidos y sus aliados, 
agregó Fitzwater, siguen firmes 
y decididos a obligar a Irak a 
cumplir las resoluciones de las 
Naciones Unidas y a expulsar 
a sus tropas del emirato que 

invadió el pasado 2 de agosto.
Por su parte, un funcionario 

del Departamento de Defensa 
de Estados Unidos consideró el 
discurso del presidente iraquí, 
Sadam Husein, como “una invi
tación al suicidio” de las tropas 
iraquíes. En la primera reacción 
estadounidense al discurso del 
presidente iraquí, difundido por 
Radio Bagdad, el funcionario 
del Pentágono, que pidió el 
anonimato, afirmó que “Sadam 
Husein podía haber acabado 
con esto (con la guerra), pero 
las fuerzas de la coalición lo 
lograrán”.

El presidente de Estados 
Unidos, George Bush, pidió a 
su colega soviético, Mijail Gor
bachov, que endurezca los tér
minos del plan de paz presen
tado a Irak. Según fuentes 
diplomáticas y miembros del 
Gobierno estadounidense cita
das por “The Washington Post”, 
Bush comunicó a Gorbachov 
que su plan para acabar con 

la guerra del Golfo tiene que 
dar un plazo específico a Bag
dad para retirar sus tropas de 
Kuwait.

En opinión de Washington, 
este plazo podría ser de cuatro 
días a partir del momento en 
que Irak acepte el plan, lo que 
evitaría posibles tácticas dilato
rias, y que fuese el Gobierno 
de Bagdad el que, amparado 
en un alto el fuego, decidiese 
el ritmo y modo en que efec
tuaría la retirada.

Mientras, las fuerzas aliadas 
en el golfo Pérsico realizan 
maniobras sobre la próxima 
ofensiva terrestre para desalojar 
a las tropas iraquíes de Kuwait, 
según fuentes militares saudíes.

Estas maniobras tienen la 
misión de estudiar, tanto la res
puesta iraquí como la coordi
nación aliada entre las fuerzas 
de tierra y la aviación. Las fuer
zas estadounidenses de tierra 
lanzaron varios ataques sorpre
sa sobre posiciones iraquíes.

Dos misiles 
contra Arabia

Irak lanzó ayer dos 
misiles Scuds contra la 
región saudí de Hafr el 
Baten, donde se encuen
tran concentradas las 
fuerzas terrestres aliadas, 
según fuentes saudíes.

El primer misil fue des
truido por un misil 
Patriot, y el segundo 
explotó por si solo sin 
necesidad de disparar 
contra él.

El mando militar nor
teamericano en Riad con
firmó un nuevo ataque 
iraquí con misiles Scud 
contra el norte de Arabia 
Saudí, sin precisar si los 
cohetes provocaron 
daños.

En un breve comuni
cado, los militares esta
dounidenses indicaron 
que se produjo ayer un 
nuevo ataque iraquí y que 
fueron lanzados dos o tres 
misiles SCUD.

El mando militar no 
precisó si los cohetes ira
quíes alcanzaron algún 
objetivo.

M.C.D.
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Moscú libra una batalla contra-reloj, dada la inminencia de una ofensiva aliada por tierra

EI Kremlin aguarda con ^^esperanza’’ 
el regreso de Aziz a la Unión Soviética

El plan de paz 
de Moscú 
asegura la 
retirada iraquí j 
el alto el fuego

La URSS estaría dispuesta a iatroducir cambios en la redacción de su propuesta de paz

En el Kremlin se aguar
daba ayer la llegada del 
titular del Ministerio de 
Exteriores iraquí, Tarek 
Aziz, con la respuesta de 
Bagdad al plan de paz 
para el Golfo Pérsico del 
presidente de la Unión de 
Repúblicas Soviéticas, 
Myail Gorbacbov.

MOSCU. (Efe).- El minis
tro de Exteriores de la URSS, 
Alexander Besmértnij, que se 
encontraba en Madrid, deci
dió adelantar su regreso a 
Moscú, para poder recibir per
sonalmente a su colega iraquí 
en Vnukovo II, aeropuerto 
privado para personalidades, 
donde Aziz era esperado alre
dedor de las 20,00 hora local 
(17.00 GMT) de ayer.

El mero hecho de que el 
canciller iraquí emprenda un 
largo viaje para ver a Gor- 
bachov, tres días después de 
entrevistarse con él durante 
más de tres horas, ha sido aco
gido con “esperanza” en la 
cúpula soviética, según reco
nocieron a Efe algunos fun
cionarios.

Observadores políticos occi
dentales en Moscú coincidie
ron en que “es difícil creer 
que Aziz regrese con las 
manos vacías”.

El silencio de Bagdad, des
de que Aziz abandonó la 
URSS, el pasado lunes, con 
la propuesta de Gorbachov, 
hasta que ayer se anunció su 
viaje a Moscú, había sembrado 
una gran inquietud en la cúpu
la dimplomática soviética, 
donde se considera que el 
paso del tiempo disminuye las 
posibilidades de que su ini
ciativa prospere.

La ocupación iraquí de Kuwait no justifica 
la destrucción de Irak, según Ali Velayati

NICOSIA. (Efe).- El minis
tro de Asuntos Exteriores de 
Irán, Ali Akbar Velayati, dijo 
anteanoche en París a su colega 
francés, Roland Dumas, que “la 
ocupación iraquí de Kuwait no 
debe ser tomada como excusa 
para destruir Irak y matar a 
gente inocente”, informó ayer 
la agencia iraní IRNA.

Según Velayati, “la presencia 
de las fuerzas aliadas que dirige 
Estados Unidos en el Golfo es 
causa de tensiones” y la tarea 
de garantizar la seguridad en 
la zona “debe descansar sola
mente en los países ribereños”.

La agencia IRNA señaló que 
Dumas estuvo de acuerdo con 
Irán en que “es necesario evitar 
la destrucción y el desmembra
miento de Irak” y agregó que 
París desea cooperar con Tehe
rán en la búsqueda de una solu
ción pacífica al conflicto.

Sin embargo, el ministro de 
Información de Irak, Latif 
Nusayef Yasim, ridiculizó a

Myail Gorbachov conversa con el ministro de Exteriores iraquí, Tarek Áziz.

Moscú libra una batalla 
contra reloj, dada la inminen
cia de una ofensiva por tierra 
de la coalición antiiraquí.

El Kremlin necesita, al 
menos, una respuesta parcial
mente positiva, para seguir 
adelante por la vía diplomá
tica, retrasar la ofensiva 
terrestre y continuar buscando 
apoyos para su plan de paz, 
dijeron los funcionarios.

La URSS estaría, además, 
dispuesta a introducir cambios 
en la redacción de su propues
ta, si ello fuese necesario, tal 
como dio a entender el por
tavoz del ministerio de Exte
riores, Vitali Churkin, quien 
dijo que la iniciativa de Gor

Dumas en unas declaraciones 
hechas ayer a la agencia iraquí 
INA por sus recientes palabras 
sobre la inminencia de la batalla 
terrestre.

”Usted es el último que pue
de hablar de batalla terrestre”, 
dijo Yasin refiriéndose a 
Roland Dumas, porque, explicó 
“Francia forma parte de los 
seguidores estadounidenses”.

El Gobierno de Irán ha infor
mado al secretario general de 
la ONU, Javier Pérez de Cué
llar, de los encuentros mante
nidos por el ministro iraquí de 
Asuntos Exteriores, Tarek Aziz, 
con el presidente Hachemi Raf- 
sanyani, en Teherán, informó 
hoy la agencia iraní IRNA.

Tarek Aziz estuvo en la capi
tal iraní, Teherán, el pasado 
martes, a su regreso de Moscú, 
donde recibió la propuesta de 
paz del presidente soviético, 
Mijail Gorbachov, para el líder 
iraquí Sadam Husein. 

bachov es “fruto de un pro
ceso diplomático, puede estar 
sometida a variaciones”.

En la incertidumbre de la 
espera, fuentes del Kremlin 
confirmaron a Efe que los 
detalles del plan de paz publi
cados por el diario londinense 
“The Times” “están dentro de 
la línea” del adelantado por 
Gorbachov al cancilller iraquí, 
el lunes pasado.

Manos vacías

Yuri Gremistskij, portavoz 
oficial del Ministerio de Exte
riores soviético, subrayó en 
una entrevista a la agencia ofi
cial TASS que “todas las par

Ali Akbar Velayati, titular de Exteriores iraní.

tes involucradas en el conflicto 
deberían concentrarse ahora 
en los intentos de cesar el 
derramamiento de sangre y 
hacer todo lo posible para el 
arreglo político de la crisis”.

El Kremlin espera con “al
go más que esperanzas” la lle
gada hoy del canciller iraquí, 
Tarek Aziz, que llegaría ayer 
a Moscú. Aziz transmitirá la 
respuesta de Irak al plan de 
paz del presidente soviético, 
Mijail Gorbachov, informaron 
a Efe fuentes del Kremlin.

Observadores políticos 
occidentales en Moscú coin
cidieron en que “es difícil 
creer que Aziz regrese con las 
manos vacías”.

HAMBURGO. (Fax-Ptes) 
Según informaciones de prei 
no confirmadas, un acuerdos 
paz en el Golfo está conjugal 
a numerosas condiciones^ 
“Times” de Londres describ? 
sin citar fuentes concretas, dej 
líes del plan de paz so^éfe 
mientras que el periódico bri' 
tánico “Independent” v / 
“Washington Post” enumeré 
condiciones adicionales que 
habrían exigido los aliada

El plan soviético de Moscú 
consiste, según el “Times”, de 
dos fases, cuya primera fue cita, 
da ya el miércoles por el emba. 
jador soviético en Londres 
Leonid Samiatin:

Fase 1: Completa e incondi. 
cional retirada de los iraquíes 
Bagdad ha de anunciar su dis- 
posición a ello y el comie® 
de la retirada. Luego, alto el 
fuego. Moscú garantiza que ¿ 
tropas iraquíes que se retiran 
no serán atacadas.

Fase 2: Reparaciones, la 
anexión de Kuwait queda anu
lada, la paz y la seguridad se 
restablecen en la región. Ternas 
como la cuestión de los pri
sioneros de guerra serán dis
cutidos después de la retirada. 
Todas las partes interesadas 
garantizan la inviolabilidad 
territorial de Irak. Moscú ins
tará a la comunidad internacio
nal a que se llegue a una regu
lación del conflicto árabe-israe
lí. No existe ninguna promesa 
soviética de que se levantará 
el embargo de armas contra 
Irak.

Según escribe el diario bri
tánico “Independent”, Grao 
Bretaña exige: - Que las fueras 
armadas iraquíes abandonenel 
país lo más rápidamente posible 
-a ser posible en 48 horas-y 
que dejen la mayor cantidad 
posible de material bélico, arti
llería y armas químicas.

- Que tras la declaración de 
un alto el fuego, sólo puedan 
ser reanudadas nuevas acciones 
bélicas con la autorización del 
Consejo Mundial de Seguridad

- Que Irak reconozca el régi
men Sabah como legítima for
ma de gobierno en Kuwailj 
que acepte como válido w 
registro demográfico kuwaití. 
Con ello quiere garanlizarse 
que los civiles iraquíes ques 
asentaron en Kuwait después 
del dos de agosto, abandonen 
de nuevo el patí.

- Independientemente de las 
condiciones, se mantengan las 
sanciones contra Irak en espe
cial el embargo de annas.

- Que un tratado entre 
y Bagdad sea firmado Saddam 
Hussein de modo tan claro 
no haya posibilidad de surga 
algún error”.

Según el “Washington 
el presidente norteameneai» 
George Bush exige: .

La retirada de Irak de Ku 
en cuatro días. Ello sig”*“*\ 
que Irak tendrí que dejar F 
parte de su equipo nulil^ 
base de las resoluciones 
ONU, Estados Unidos 
podría exigir una r®^*^ 
armas. - La inmediata P . 
en libertad de todos los fj^^ 
sioneros de guerra. - Ioo> ^, 
localización de los campo 
minas.

.2022
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Alexander Besraertnij.

El titular de Exteriores de la Unión Soviética, Alexander Besmertnij, conversa con Felipe González.

Llamamiento unánime

sidente del Gobierno, Felipe dos al Gobierno de Irak para
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£J titulár de Exteriores soviético manifestó en rueda de prensa que habrá hoy respuesta clara de Irak

Alexander Besmertnij afirma que no se 
ha perdido la oportunidad de la paz

BesmertnH se reunirá hoy en Moscú con el ministro de Asuntos Exteriores de Irak

Viernes, 22 de 
Febrero de 1991
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^1 ministro de Asuntos 
Redores de la URSS, 
/Alexander Besmertnij, 
manifestó ayer en rueda de 
nrensa que cree que todavía 
00 se ba perdido la opor- 
taaidad de encontrar una 
solación pacífica a la 
Guerra del Golfo Pérsico y 
que hoy lo intentarán otra 
jf2 y nos dará una res
puesta clara”

MADRID. (Efe).- El jefe de 
la diplomacia de la URSS seña
ló que “hemos pedido una res
puesta clara y concisa a una 
pregunta breve y lacónica: ¿está 
dispuesto Sadam Husein a sacar 
sus tropas de Kuwait en un 
tiempo concreto con garantías 
para esas tropas?. Tras la con
testación veríamos otras consi
deraciones”.

Besmertnij, que hoy se reu
nirá en Moscú con el ministro 
de Asuntos Exteriores de Irak, 
Tarek Aziz, añadió que “creo 
que no hemos perdido todavía 
la oportunidad de encontrar 
una solución”.

El ministro de Asuntos Exte
riores de la URSS, Alexander 
Besmertnij, aseguró ayer en 
Madrid que afronta con “espe
ranza” la próxima reunión en 
Moscú con su colega iraquí, 
Tarek Aziz.

El titular de la diplomacia 
soviética hizo estas breves 
declaraciones en el Palacio de 
Congresos y Exposiciones de 
Madrid durante el acto de la 
firma de la adhesión de la 
URSS al Convenio de Derechos 
Humanos del Consejo de Euro
pa.

Besmertnij, que se encuentra 
desde anteanoche en España y

FINANCIACION

Cale Ciruela, 4 -1’ B. 13001 Ciudad Real
Teis.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
Que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmi
no, yo quiero, en este corto diá- 
togo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
Qracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 
®5ta oración tres días seguidos 

* ^^ ®* pedido; dentro de 
^^ ^^'^^ alcanzada la gra- 
por más difícil que sea. 

^Dlicar en cuanto se reciba la 
abacia).

Agradece las gracias alean- 

a ultima hora de ayer regresó 
a Moscú para reunirse con Aziz, 
subrayó que “existe un gran 
terreno común entre la URSS 
y Europa Occidental” al refe
rirse al contenido de la pro
puesta de paz de Mijail Gor- 
bachov para encontrar una sali
da política a la Guerra del Gol
fo.

Antes de abandonar España, 
el ministro soviético se entre
vistó por la tarde con el pre-

González, ofreció una rueda de 
prensa y fue recibido en audien
cia por el Rey Juan Carlos.

Los 30 países asistentes a la 
Reunión extraordinaria del 
Consejo de Europa convocada 

PAÍfikUA
MODA HOMBRE-MUJER

FABRICA DE CONFECCION DE CABALLERO
NECESITA

REPRESENTANTE
Para Toledo, Ciudad Real 

y Cuenca
Dirigirse al Apartado 96 de Albacete

en Madrid hicieron ayer un lla
mamiento unánime a Irak para 
que se retire incondicionalmen
te de Kuwait, según explicó el 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Francisco Fernández Ordóñez, 
presidente del Comité de Minis
tros del Consejo. 

que aplique plenamente y sin 
condiciones todas las resolucio
nes pertinentes del Consejo de 
Seguridad de la ONU”, afirman 
en el capítulo dedicado a la 
guerra del Golfo Pérsico, que

NO Sí OLVIDE 
DE JUGAR

¡PUEDE SER 
,!lllu3ui) MILLONARIO!

Besmertnij 
explica a 
González la 
propuesta de 
Gorbachov

fue aprobado por unanimidad.
De esta forma, subrayan, se 

abriría “la vía de la paz y del 
restablecimiento de la pimacía 
del Derecho en las relaciones 
entre los Estados, y ahorraría 
a los pueblos de Kuwait y de ' 
Irak nuevos sufrimientos”.

El ministro español de Exte
riores, Francisco Fernández 
Ordóñez, destacó, en una rueda 
de prensa, la unanimidad de 
todos los asistentes a la reunión 
en el momento de pronunciarse 
sobre el conflicto que se 
desarrolla en el Golfo Pérsico, 
a pesar de que “se trata de 
un momento delicado y difícil”, 
dijo.

El ministro de Asuntos 
Exteriores de la URSS, 
Alexander Besmertnij, 
regresó a Moscú anoche 
para poder recibir allí a 
su colega iraqui Tarek 
Aziz.

Besmertnij, que llegó 
anteayer a Madrid, se ha 
visto obligado a acortar 
por unas horas su estancia 
en la capital española al 
confirmarse la llegada a 
Moscú de Aziz con la res
puesta del presidente 
Sadam Husein al plan 
soviético para lograr la 
paz en el Golfo.

Por la tarde, una vez 
concluida la reunión del 
Consejo de Europa, el 
titular de Exteriores 
soviético, Alexander Bes
mertnij, se entrevistó con 
el presidente del Gobier
no, Felipe González, a 
quien entregó un mensaje 
personal de Mijail Gor- 
bachov, y explicó el con
tenido de la propuesta de 
paz soviética.

M.C.D.2022
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Según anunció el portavoz vaticano, Joaquín Navarro Valls

La Santa Sede apoya el plan 
de paz de Mijail Gorbachov

El arzobispo Cirarda afírma que ao sirve un simple armisticio

La Santa Sede apoya el 
plan de paz soviético para 
detener la guerra en el 
Golfo Pérsico, anunció 
ayer el portavoz vaticano 
Joaquín Navarro Valls. 
Agregó que la iniciativa 
del presidente soviético 
Mijail Gorbacbov debe ser 
una aportación al cese, lo 
más pronto posible, del 
^amargo conflicto^’ del 
Golfo Pérsico.

CIUDAD DEL VATICA
NO. (Agencias).- Ayer por la 
mañana, el “jefe del gabinete” 
vaticano, el cardenal Secre
tario de Estado Angelo Soda- 
no, expuso personalmente al 
embajador de la URSS ante 
la Santa Sede, Yuri Karlov, 
el respaldo del Vaticano al 
plan de paz de Gorbachov. 
En Bagdad se anunciaba 
entretanto que el presidente 
de Irak, Sadam Husein, pro
nunciaría un “importante dis
curso”.

Por otro lado, en Moscú 
se esperaba al ministro de 
exteriores iraquí, Tarik Aziz, 
que portará la respuesta de 
Saddam al plan de paz de 
Gorbachov.

En España, el arzobispo de 
Pamplona, José María Cirar
da, afirma en una carta pas
toral que la paz en el golfo 
Pérsico no puede alcanzarse 
si no es sobre la base de la 
justicia, y por tanto no sirve 
“un simple armisticio, sino 
que es necesario el estable
cimiento de un orden justo”.

Cirarda precisa en su carta 
pastoral, publicada en el 
semanario religioso “La Ver
dad”, que Oriente Medio tie
ne hoy “un orden desorde
nado, impuesto y sostenido 
por la fuerza, y con fronteras 
arbitrarias que dividen fami
lias de una misma etnia”.

Destaca que esta situación 
deja sin patria a los pales
tinos, sin garantías reconoci
das a Israel, con un injusto

L. Yáñez anuncia un posible 
crédito extraordinario para 

países afectados por la crisis
MADRID. (Efe).- El secre

tario de Estado para la Coo
peración Internacional, Luis 
Yáñez, informó ayer que su 
departamento está realizando 
un “estudio prospectivo” de un 
posible crédito extraordinario 
para ayudar a los países afec
tados en la guerra del Golfo. 
Yáñez, que hizo este anuncio 
durante una comparecencia 
ante la comisión de Asuntos 
Exteriores del Senado, explicó 
posteriormente a un grupo de 
periodistas que no es posible 
fijar aún la cuantía de ese cré
dito debido a que es imprevi
sible el desarrollo de los acon
tecimientos en el Golfo.

Sin embargo, aseguró que las

Juan Pablo II.

reparto de riquezas, y “con 
demasiados egoísmos econó
micos sublimados por la polí
tica a categorías jurídicas 
internacionales”.

“Todo esto -añade- está en 
las raíces del actual conflicto, 
como en las de otros que 
hubo antes, y de los que ven
drán más adelante si no se 
pone remedio a tal estado de 
cosas”. Subraya por ello en 
su carta que “el nuevo orden 
necesario no puede ser 
impuesto por quien tenga más 
fuerza al terminar el actual 
conflicto” y puntualiza que 
“todas las naciones del mun
do se juegan mucho en esa 
encrucijada del planeta que 
es Oriente Medio”.

En este sentido, reclama 
finalmente el derecho de 
todas las naciones a tener voz 
en el establecimiento de un 
nuevo orden lo más cercano 
posible a la justicia, y recuer
da que “para eso existen las 
Naciones Unidas”.

Por su parte, el secretario 
general de la ONU, Pérez de 
Cuéllar, consideró “compren
sible” que el régimen iraquí 
necesitase un plazo adicional 
de 24 horas para responder 
a la propuesta de paz sovié
tica. Aunque el embajador 
soviético ante la ONU, Yuli 

ayudas incluidas en ese posible 
crédito irían destinadas a todos 
los países del Magreb, además 
de a “cinco o seis países ára
bes”, y que tendrían como obje
tivo ayudar a los pueblos afec
tados por la guerra y a los refu
giados y contribuir a ayudas 
sanitarias y de alimentación.

Esa cooperación sería inde
pendiente de la que estimara 
oportuna realizar la Comunidad 
Europea, según Yáñez, quien 
durante su comparecencia 
defendió la necesidad de man
tener unas buenas relaciones 
con el Magreb y de que España 
conserve su posición de “motor 
de los asuntos magrebíes ante 
la CE”.

w

Las Fuerzas de Segundad chequearon el resto del oleoducto. q

Vorontsov, anunció el martes 
que su gobierno espera la res
puesta iraquí “en cuestión de 
24 horas”, Bagdad anunció 
ayer que su ministro de Asun
tos Exteriores, Tarek Aziz, 
viajaría “pronto” a Moscú con 
la respuesta, aunque no espe
cificó la fecha.

”Quizás tienen problemas 
logísticos y necesitan más 
tiempo para una decisión”, 
dijo Pérez de Cuéllar, y agre
gó que “creo que si necesitan 
24 horas más, es comprem- 
sible”. El secretario general, 
en conversación informal con 
los periodistas, desmintió que 
el martes calificara de “his
tórica” la propuesta soviética.

”Creo que es una oportu
nidad única, no histórica, por
que en mi opinión la historia 
viene después; no se escribe 
la historia por adelantado”, 
dijo Pérez de Cuéllar.

Aunque sigue sin conocerse 
oficialmente el contenido de 
la propuesta soviética, fuentes 
diplomáticas y periodísticas 
señalan que exige la completa 
retirada iraquí de Kuwait en 
cumplimiento con las resolu
ciones de la ONU y garantiza 
a Bagdad la continuidad del 
régimen y la integridad terri
torial del país tras el alto el 
fuego.

Fernández Ordóñez.

Los terroristas usaron un artefacto casero en Córdoba

Atentado terrorista contra el 
oleoducto Rota-Zaragoza

CORDOBA. (Efe).- La 
explosión registrada ayer por la 
mañana en el oleoducto 
Rota-Zaragoza ha sido provo
cada por un artefacto de fabri
cación caseera, según ha indi
cado a Efe un portavoz del 
Gobierno Civil de Córdoba. La 
misma fuente informó que el 
atentado se llevó a cabo con 
un pequeño artefacto colocado 
en el oleoducto a la altura de 
la localidad cordobesa de Alco
lea, cerca de la carretera nacio
nal IV, entre Madrid y Cádiz.

Fuentes de la Delegación del 
Gobierno en Andalucía han 
dicho a Efe que técnicos espe
cialistas y fuerzas de la segu
ridad del Estado chequearon 
todo el recorrido del oleoducto, 
ante la posibilidad de que se 
hubieran colocado otros arte
factos.

Estados Unidos

El oleoducto Rota-Zarago
za, que ayer sufrió una explo
sión a su paso por el municipio 
de Alcolea de Córdoba, une 
todas las instalaciones militares 
conjuntas de Estados Unidos y 
España en virtud del convenio 
defensivo firmado el 26 de sep
tiembre de 1953.

La explosión se produjo a las 
7,45 de la mañana en el apea
dero de Renfe llamado “Los 
Cansinos”, en el municipio de 
Alcolea de Córdoba, en las 
proximidades de la carretera 
nacional IV.

Este oleoducto sufrió un 
atentado de ETA en 1984 al 
ser considerado por esta banda 
terrorista “objetivo y bien del 
Ejército español”.

Las tuberías, que cruzan la 
provincia de Córdoba en sen
tido Suroeste-Noreste y que 
poseen una estación de bombeo 
en Adamuz, tiene un uso común 
para abasteci>iiento civil y mili
tar, aunque fue construido ori
ginariamente como transporte 
de combustible entre los centros 
militares de los Estados Unidos 
en España.

El oleoducto fue construido 
en la década de los años cin
cuenta a raíz del convenio 
defensivo firmado por España 
y Estados Unidos de América 
y por el que se permitió la 
unión, según un diseño del Pen
tágono, de las bases aéreonaval 
de Rota y las aéreas de Morón 
(Sevilla), Torrejón (Madrid) y 
Zaragoza.

- «sw

La construcción costó 2B 
millones de dólares y se basa' 
con un gran de tubería que cni ‘ 
za ochocientos kilómetros de' 
España en sentido Suroeste-No-' 
reste y que cuenta con seis esta-' 
ciones de bombeo situadas ea' 
las provincias de Cádiz, Sevilla,! 
Córdoba, Madrid, Ciudad Real 
y Zaragoza. i

Los daños causados ayer por, 
la mañana en el oleduclo 
Rota-Zaragoza, a la altura de! 
Alcolea (Córdoba), por la 
explosión de un artefacto de 
fabricación casera, estarán repa
radas en menos de veinticuatro 
horas, dijeron a Efe fuentes de 
Campsa.

Artefacto casero

El atentado, dijeron a Efe 
fuentes del Gobierno Civil de 
Córdoba, se llevó a cabo con 
un pequeño artefacto colocado 
en el oleoducto a la altura de 
la localidad cordobesa de Alco
lea, cerca de la carretera nacio- 

■ nal IV, entre Madrid y Cádiz.
Las fuentes de la ConipañÍ2 

Arrendataria del Petróleo 
Sociedad Anónima (CAMPSA) 
señalaron que las consecuencias 
del atentado perpetrado contra 
el oleoducto Rota-Zaragoza, 
“no han sido importantes" y 
que el problema se detectó 
cuando se observó “una bajada 
de presión en el oleoducto ^ 
paso por la zona siniestrada

En ese mismo momento, 
dijeron las fuentes de Cainp% 
se paró de forma automática 
el servicio y se procedió al envío 
de un equipo al punto en que 
se produjo el atentado para ini
ciar las tareas de reparación

Este oleoducto transpoda 
principalmente “productos ca 
ros” como son gasolinas, gasó
leos y querosenos.

Según Campsa las pem* 
de producto han sido m 
pequeñas, pues el suceso 
detecto de forma inmediata 
el consiguiente cierre de v 
'S'ulas. ., .1

Fuentes de la Delegación 
Gobierno en Andalucía 
dicho a Efe que técnicos F 
cialistas y fuerzas de la s g 
ridad del Estado están 
queando todo el recorrí , 
oleoducto, ante la P®^*’ ¿o 
de que se hubieran co 
otros artefactos.
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^anzadi: “El 
retraso en el 
PEN no influirá 
pn la política 
energética”

J4ADRID- (Efe).- El minis
tro de Industria y Energía, 
Claudio Aranzadi, dijo ayer que 
el retraso del Plan Energético 
Liona! (PEN) no influirá en 
te iniciativas que deban adop- 
tjise en materia de política 
energética.

Aranzadi contesto asi a una 
interpelación presentada por el 
Grupo Popular, en la que se 
pedían aclaraciones sobre el 
¡etraso del PEN y las medidas 
que ha adoptado el Gobierno 
para asegurar el suministro 
energético.

La diputada del Grupo Popu
lar Maria Teresa Estevan acusó 
al ministro de retrasar el PEN 
hasta pasadas las elecciones 
municipales y aseguró que es 
un tema que no puede retra
sarse por mas tiempo.

Contestó el ministro afirman
do que “sería impensable y una 
irresponsabilidad política por 
parte del Gobierno hablar de 
equipamiento energético sin 
despejar las incertidumbres que 
provoca la guerra del Golfo”.

La misma diputada del Gru
po Popular también acusó a 
Aranzadi de hablar de genera
lidades sin entrar en temas 
como son los de la moratoria 
nuclear y otros.

Equivocaciones de cálculo

A estas acusaciones Aran
zadi respondió que había dicho 
cosas muy concretas, como las 
equivocaciones de cálculo que 
está cometiendo el Grupo 
Popular, ya que el planteamierí- 
to de la moratoria no es ideo
lógico sino técnico, pues en los 
momentos que se estableció 
sobraba capacidad.

“Si se llega a seguir con el 
programa nuclear sin la mora
toria -añadió el ministro- a estas 
horas la producción hubiera 
sido mucho mayor, con los cos
tes que ello comporta; el tema, 
por tanto es económico, no 
político”.

También se refirió a la 
importación de electricidad de 
Francia, de la que dijo que esta 
operación tiene un coste más 
bajo que cualquier alternativa 
de construir nuevas centrales y 
la mitad del coste de una cen
tral nuclear.

Mercado de divisas
Moneda Compra^ Vende^
1 dólar USA............................... 92.756 92.988
1 ecu........ 128.274 128.596
1 marco alemán......................... 62.256 - 62.412
1 franco francés......................... 18.308 18.354
1 libra esterlina.......................... 181.653 182.107
100 liras italianas....................... 8.316 8.336
100 francos belgas..................... 302.621 303.379
1 flórín holandés........................ 55.211 55.349
1 corona danesa......................... 16.200 16.240
1 libra irlandesa......................... 165.842 166.258
100 escudos portugueses.......... 71.006 71.184
100 dracmas griegas.................. 58.127 58.273
1 dólar canadiense..................... 80.439 80.641
1 franco suizo.............................. 72.849 73.031
100 yens japoneses.................... 70.796 70.974
1 corona sueca............................ 16.681 16.723
1 corona noruega....................... 15.920 15.960

...................... 25.668 25.732
100 chelines austríacos............. 885.092 887.308
1 dólar australiano.................... 73.218 73.402

El ministro subrayó que ningún grupo se ha opuesto a estas medidas

Solchaga: ‘‘La regularización
no es una amnistía fiscal”
El Congreso rechazó una enmienda del PP a la prórroga del IRPF

El ministro de Economía 
y Hacienda, Carlos Sol
chaga, recordó ayer en el 
Congreso de los Diputa
dos, al fínalizar el debate 
sobre el proyecto de Ley 
de Medidas Fiscales 
Urgentes, que las medidas 
de regularización físcal 
son la última ocasión para 
ponerse al día en la tri
butación con el físco.

MADRID. (Efe).- En este 
sentido el ministro manifestó 
que las medidas de regula
rización fiscal no suponen una 
aministía fiscal.

“Esa puede ser la última 
oportunidad para que los 
españoles se pongan a bien 
en el cumplimiento de sus 
deberes fiscales, afloren el 
dinero negro que tengan por 
ahí y puedan dormir tranqui
lamente dejando de temer la 
presencia de un inspector 
financiero que mire sus cuen
tas del pasado”, puntualizó.

Las medidas fiscales deter
minan, explicó Solchaga, que 
“el que no pagó impuestos 
tendrá que pagarlos cuando 
regularice, por tanto no hay 
ninguna disminución en su 
cuota tributaria”.

Hasta el momento, subrayó 
Carlos Solchaga, ningún gru
po parlamentario se ha opues
to a estas medidas de regu
larización fiscal.

Sobre la reforma del IRPF 
y del Impuesto sobre el Patri
monio, Carlos Solchaga dijo 
que ve difícil que el Grupo 
Popular la asuma, e incluso 
agregó que no espera que se 
produzca una aproximación a 
pesar de que el Gobierno y 
el Grupo Socialista “tienen 
una disposición abierta”.

Rechazada la enmienda 
deIPP

El Congreso de los Dipu
tados rechazó ayer la enmien
da de totalidad presentada 
por el Partido Popular al Pro
yecto de Ley de Medidas Fis-

Carlos Solchaga, ministro de Economía y Hacienda.

cales Urgentes, que prorroga 
al ejercicio fiscal de 1991 la 
normativa vigente de los 
impuestos sobre la renta de 
las personas físicas y del patri
monio.

El proyecto de Ley, que 
ahora continuará su tramita
ción parlamentaria en la 
comisión correspondiente, 
cifra la deducción por tribu
tación conjunta en 40.000 
pesetas, la deducción por des
cendientes en 20.000 pesetas, 
por ascendientes en 15.000 
pesetas, por sujetos pasivos o 
miembros de la unidad fami
liar de edad igual o superior 
a 70 años también en 15.000 
pesetas. La deducción corres
pondiente a las personas 
minusválidas es de 50.000 
pesetas y la rendimientos del 
trabajo dependiente de 25.200 
pesetas.

El texto alternativo al pro
yecto de Ley, que fue defen
dido por el diputado del PP 
José Manuel García Marga
llo, solicitaba compensar a los 
contribuyentes que han cum
plido sus obligaciones fiscales, 
así como anticipar a 1991 algu
nas de las mejoras introdu
cidas en el nuevo IRPF, que 
entrará en vigor en 1992.

Los mercados petroleros 
permanecen estables

LONDRES. (Efe).- Mientras 
las bolsas mundiales mantienen 
un tenso compás de espera por 
la situación en el Golfo, los 
mercados petroleros permane
cen estables.

En Londres, el crudo Brent 
y el del oro bajaron ayer su 
cotización en el mercado lon
dinense, en tanto que la bolsa 
evolucionó en forma positiva.

El barril del crudo Brent, 
para entrega en abril, que abrió 
ayer a 17,38 dólares, se cotizó 
a las 12,00 gmt a 17,05.

A la misma hora, la onza de 
oro al contado estaba a 361,50 
dólares, con descenso respecto 
a la apertura, que fue de 362,75.

Defensa del 
proyecto

Solchaga, que defen
dió el proyecto de Ley 
remitido por el Gobier
no a las Cortes, dijo que 
sería muy poco pruden
te anticipar aisladamen
te a 1991 algunas de las 
medidas que se incluyen 
en la reforma del IRPF, 
porque las normas tri
butarias están enlaza
das.

Citó como ejemplo el 
régimen de tributación 
de los incrementos y dis
minuciones patrimonia
les recogido en el futuro 
IRPF, y argumentó que 
no puede ser aislado del 
resto del proyecto, ya 
que conecta con la regu
lación de los rendimien
tos de capital mobilia
rio, de los rendimientos 
del ejercicio de activi
dades empresariales, así 
como con el tratamiento 
de las tipos de renta.

La divisa norteamericana se 
ha apreciado 0,10 puntos en 
Tokio tras cambiar a 131,43 
yenes.

Por otra parte, el Bank of 
America ha anunciado una 
reducción del 9 al 8,75 por cien
to en su tipo de interés pre
ferente que entró en vigor ayer 

.jueves.
La medida es la segunda de 

esa naturaleza adoptada este 
mes por una de los grandes ban
cos norteamericanos. Tiene 
como fin estimular la actividad 
económica y hacer frente a la 
actual recesión económica que 
está atravesando Estados Uni
dos.

La tensión de la 
Hacienda vasca 
con la estatal es 
“ineludible”, 
según Larrea

VITORIA. (Efe).- El nuevo 
consejero de Hacienda y Finan
zas del Gobierno Vasco, José 
Luis Larrea, ha declarado que 
la tensión con la Hacienda del 
Estado “es ineludible”, ya que 
ambas tienen planteamientos 
diferentes, pero confía “en 
crear cauces de diálogo hasta 
en las situaciones más tensas”.

En una entrevista concedida 
a Efe, Larrea, que ocupó en 
la pasada legislatura vasca el 
puesto de viceconsejero del mis
mo departamento, señaló que 
la Hacienda vasca “no va a ir 
a romper nada”, y confió “en 
el sentido de Estado del PSOE 
para negociar el cupo”.

Respecto de las relaciones 
con la Hacienda estatal, con la 
que hubo varias polémicas en 
la pasada legislatura. Larrea 
señaló que “a nadie le gusta 
estar en una tensión política 
permanente, pero es lógico que 
en la práctica de las relaciones 
tributarias y financieras con la 
Administración central haya 
tensión, inevitable cuando hay 
planteamientos diferentes”.

“Ambas partes hemos sido en 
el pasado hábiles para, a pesar 
de esa tensión, llegar a acuer
dos, y en el futuro espero que 
seamos capaces de superar la 
confrontación política y crear 
cauces de diálogo hasta en las 
situaciones más tensas”, subra
yó Larrea, que dijo que “no 
vamos a ir a romper nada, lo 
cual no significa que no defen
damos los intereses vascos”.

Las eléctricas 
continúan el 
estudio de la 
reordenación del 
sector

MADRID. (Efe).- Los pre
sidentes de las compañías eléc
tricas se reunieron ayer por la 
tarde en la sede de UNESA 
para continuar el análisis de la 
reordenación del sector y de la 
constitución de un “holding 
catalán”, informaron a Efe 
fuentes de esa organización.

También trataron otros asun
tos relativos a las relaciones con 
la Administración, un análisis 
de las últimas reuniones con el 
Ministerio de Industria y la 
creación de una sociedad 
nuclear en tomo a la genera
ción.

Respecto a la intención del 
Ministerio de Industria de 
segregar los negocios y produc
ción y distribución, fuentes 
empresariales consultadas por 
Efe se mostraron contrarias a 
esta separación.

A juicio del sector, la segre
gación de los dos negocios no 
aporta ningún beneficio, pues 
la gestión integrada del sistema 
eléctrico, la posible gestión uni
ficada del equipo nuclear y la 
constitución del “holding cata
lán” proporcionan las econo
mías de escala que sitúan al 
sector en condiciones de afron
tar la integración en el Mercado 
Unico.

M.C.D.
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid
NOMBREVALORNOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Banesto 3.750‘00 3.800'00

B. Exterior 3.400‘00 3.440'00

B. Central 4.440‘00 4.490'00

B. Hispano 2.685'00 2.720'00

B. Popular 9.810'00 9.780'00

B. Santander 4.965'00 5.000'00

B. Valencia 1.340'00 1.345'00

Barclays Bank 695'00 730’00

B. Zaragozano 2.695'00 2.690'00

B. Cto. Balear 3.580'00 3.530'00

B. Bilbao-Vizcaya 2.900'00 2.950'00

B. Alicante 4.800'00 4.810'00

B. Vitoria 2.600'00 2.625'00

B. Andalucía 8.400'00 8.430'00

B. Castilla 28.750'00 28.850'00

B. Herrero

B. Pastor 5.790'00 5.690'00

B. Vasconia 4.100'00 4.100'00

B. Atlántico 3.000'00 3.000'00

B. Galicia 5.200'00 5.200'00

B. Fomento 1.685'00 1.685'00

Bankinter 7.960'00 8.100'00

B. Progreso 2.990'00 2.990'00

Aguas Barcelona 2.780'00 2.810’00

Catalana de gas 4.650'00 4.695'00

Eléct. Viesgo 3.150'00 3.140'00

Eléct. Reun. Zaragoza 801'00 815'00

F.E.C.S.A. 700'00 695'00

Hidrocantábrico 1.710'00 1.750'00

Hid. Cataluña

Hid. Española 492'00 492'00

Iberduero 710'00 715'00

Saltos del Nansa 7.250'00 7.200'00

Sevillana Eléc. 558'00 560'00

Unión Eléc. Fenosa 567'00 570'00

Emp. Nac. Eléctric. 2.310'00 2.345'00

Eléc. Ribagorzana 1.450'00 1.485'00

Gas y Eléctric. 2.805'00 2.820'00

Unión Ind. Agrogan. 1.820'00 1.870'00

El Aguila 1.410'00 1.495'00

Azucarera 4.900'00 5.000'00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.450'00 2.530'00

Campofrío 9.600'00 9.600'00

Ebro Agrícolas 2.460'00 2.455'00

Tabacalera 3.950'00 4.010'00

Koipe 3.490'00 3.350'00

Finanzauto 1.645'00 1.670'00

Asland 3.140'00 3.120'00

APERTURA

Agromán 2.350'00 2.365'00

Portland Valder. 17.310'00 18.250'00

Valenc. Cementos 10.100'00 9.860'00

Uralita, S.A. 1.800'00 1.805'00

Cristalera Esp. 6.520'00 6.770'00

Dragados y Const. 2.805'00 2.830'00

Obras y Const. Ind. 8.700'00 8.800’00

Vallehermoso 2.420'00 2.405'00

Bami 849'00 842'00

Prima Inmobiliaria 7.64000 7.650'00

Inm. Met. Vasco-Centr. 4.650'00 4.800'00

Sotogrande 545'00 550'00

Inmob. Urbis 1.650'00 1.605'00

Focsa 13.100'00 13.080'00

Hornos de Ibe. Alba. 2.440'00 2.410'00

Financiera y minera 5.050'00 5.040'00

Cubiertas 14.800'00 15.010'00

Huarte 2.070'00 2.080'00

Urbanizaciones y Trans. 506'00 503'00

Filo, S.A. 1.545'00 1.550'00

Corp. Fin. Alba 5.300'00 5.460'00

Cía. Gral. Invers. 1.120'00 1.180'00

Cofir 1.850'00 1.800'00

Corp. Fin. Hispamer 3.000'00 3.080'00

Papelera Española 335'00 307'00

Sarrió, S.A. 750'00 746'00

Eppic 265'00 280'00

Argón 3.850'00 3.840'00

Ercros 893'00 1.000'00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.470'00 1.460'00

Carburos metálicos 4.200'00 4.200'00

Repsol 2.435'00 2.495'00

Cepsa 1.810'00 1.810'00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
1 dólar USA......................... 92’756 92’988
1 ecu........................................ 128’274 128’596
1 marco alemán.................... 62’256 62’412
1 franco ñ’ancés.................... 18’308 18’354
1 libra esterlina..................... 181’653 182’107
100 liras italianas.................. 8’316 8’336
100 francos belgas................ 302’621 303’379
1 florín holandés................... 55’211 55’349
1 corona danesa.................... 16’200 16’240
1 libra irlandesa.................... 165’842 166’258
100 escudos portugueses.... 71’006 71’184
100 dracmas griegas............ 58’127 58’273
1 dólar canadiense............... 80’439 80’641
1 franco suizo........................ 72’849 73’031
100 yens japoneses............... 70’796 70’974
1 corona sueca...................... 16’681 16’723
1 corona nomega.................. 15’920 15’960
1 marco finlandés................ 25’668 25’732
100 chelines austríacos........ 885’092 887’308
1 dólar australiano............... 73’218 73’402

NOMBRE VALOR

Petromed 6.030'00

La Seda de Barcelona 290'00
—

Ü

Sniace 275'00

Emp. Nac. Celulosa 1.450'00
—B

Fosforera 2.430'00 2,34íkíi r

Algodonera S. Antonio 725'00

Tafisa Serie B 1.500'00

Corp. Mapfre 5.350'00

Unión y el Fénix 6.450'00

Azkoyen 1.990'00

Dimetal 3.620'00

Nicolás Correa 2.750'00

A. Hornos Vizcaya________ 230'00

Acerinox 5.420'00

Asturiana Zinc 3.305'00

Esp. del Zinc 1.215'00

Mat. y Constmcción_______ 525'00 _ _ _ 515 ■

M. Montana Quijano 245'00 _ _ _ 273

Met. Duro Felguera 1.300'00 1.2901»

Amper 1.040'00 1.0551»

Tubacex 460'00 4571»

Zardoya Otis U.520'00 12.00(7»)

Citroen Hisp.

Tudor 1.130'00 1.1501»

Nissan M. Ibérica 515'00 517'0)

Telefónica 902'00 9091» £

Autop. M. Nostmm 1.200'00 1.20(70)

Autopistas C. Esp. 904'00
1

902'0) e

Prosegur 3.600'00 3.6001»

Vidrala 2.200'00 2.25(7(»,

Commerzbank 16.450'00 JM D

22.800‘(X) 22.9OT.Volkswagen
ti 
ai

Volatilidad acentuada
MADRID. (Fax-Press).—La jomada de hoy enb 

bolsa madrileña ha estado marcada por la irregulandM 
aunque es de señalar que el papel se ha abson'^ 
con cierta facilidad, lo que ha permitido que el ínife 
general al cierre se apunte una ganada de 1,5 puntos

El juego a muy corto plazo continúa imponiéndose 
ya que a una subida le sigue rápidamente una toM 
de beneficios y vuelta a empezar.

Así, a pesar de que en los primeros compasos ® 
la mañana los goteos a la baja era lo más destacado 
a medida que h^a transcurrido la jomada las compré' 
han vuelto a aparecer, pero como siempre con cautela 
y con las miras puestas en los acontecimientos pW' 
cedentes del exterior.

El fuerte intercambio de títulos de sesiones ant 
riores se ha frenado, dando lugar a una acti™ 
más tranquila y sin grandes aplicaciones. ..

Al cierre, todos los sectores a excepción de mveisi 
finalizan con subidas, pero en una jomada^donuo 
irregularidad y las cortas oscilaciones en los pr^^‘ 
han marcado la pauta.
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Manuel Fraga, presidente de la Xunta, tras su intervención en el Parlamento- gallego.
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El Parlamento autonómico exige una reforma constitucional para reformar la Cámara Alta
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La Cámara gallega reclama una mayor 

competencia territorial del Senado
En otra iniciativa dei PP se pretende la participación activa gallega en ¡as decisiones europeas
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E¡ Parlamento gallego reclamó ayer una reforma cons- 
títacional para posibilitar una mayor competencia terri- 
tonal del Senado, así como la asignación a cada región 
europea de una circunscripción regional en las elecciones 
a la Cámara de Estrasbutgo,
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SANTIAGO DE COM
POSTELA. (Efe).- El Parla
mento, que ayer aprobó trein
ta proposiciones de resolución 
al término del debate sobre 
el estado de la autonomía, 
ratificó las propuestas formu
ladas por el presidente de la 
Xunta, Manuel Fraga, quien 
al inicio del pleno había mos
trado su disposición a solicitar 
un mayor protagonismo de 
Galicia y el resto de las comu
nidades en el Senado y cons
trucción europea.

Una de las propuestas, pre
sentada por iniciativa del PP 
y que en algunos apartados

i ante- 
tivi(l#l

El intermediario en el secuestro 
de Revilla será puesto en libertad

irefiiÓH 
nde b 
precios (Efe).- El diputado 

Herri Batasuna en el Par- 
ento vasco, José María Elo- 

puesto en liber- 
Dajo fianza en las las próxi

mas horas.
Elosúa fue encarcelado como 

intermediario en el 
^^^ ^el rescate por 

■ndustrial Emiliano Revilla, 
‘?«rado en 1988.

Tribunal Superior del País 
^lib^^°^'^° ®* pasado viernes

P’’^y*° pago ^e ^"^ 
, de un millón de pesetas, 

excarcelación estaba a la 

obtuvo el apoyo de los socia
listas, pretende la participa
ción activa de Galicia en las 
deciciones europeas.

La iniciativa reclama, ade
más de circunscripción elec
toral regional para la Cámara 
europea, decisión en la que 
el PSOE se abstuvo, la crea
ción de un Consejo de las 
Regiones y, a largo plazo, un 
Senado europeo territorializa- 
do.

En la resolución también se 
recoge el deseo de Fraga, 
anunciado en su discurso al 
comienzo del debate, de soli
citar al Gobierno central que 

espera de un posible recurso 
del fiscal, que no se ha pre
sentado.

Por otra parte, el miembro 
de la Policía Autónoma vasca 
Santos Berganza Cendegui fue 
ayer trasladado del centro peni-' 
tenciario Madrid-2 al de Logro
ño, según confirmaron a Efe en 
la Delegación del Gobierno en 
La Rioja.

Berganza Cendegui, que 
ingresó en la prisión logroñesa 
por primera vez en febrero de 
1990, fue trasladado el pasado 
22 de enero al centro peniten- 

se reconozca el gallego como 
lengua comunitaria, en los 
mismos términos que se haya 
acordado respecto al catalán, 
apartado que recibió el apoyo 
de todos los grupos, salvo el 
BNG.

En otra iniciativa, también 
presentada por el PP, el Par
lamentó expresa su disposi
ción a que se pueda utilizar 
la lengua gallega en el Senado.

Estos dos últimos acuerdos 
suscitaron las críticas del Blo
que Nacionalista Galego, 
puesto que en opinión de sus 
representantes, revela una 
postura “hipócrita” y “dema
gógica” del PP.

Los diputadós nacionalistas 
Pilar García Negro y Bautista 
Alvarez censuraron que el PP 
hubiese votado recientemente 
en contra de la introducción 
de las lenguas autóctonas en 

ciario de Madrid-2, del que 
regresó el miércoles a la capital 
riojana.

Santos Berganza, nacido el 7 
de junio de 1959 en la localidad 
alavesa de Amurrio, ingresó en 
el centro preventivo de Madrid 
en septiembre de 1989, como 
consecuencia de un proceso 
administrativo seguido en el 
Juzgado de Instrucción Central 
número cinco por “colabora
ción con bandas armadas, pre
sumiblemente ETA-militar”, 
tras ser desarticulado el coman
da “Araba”.

el Senado, lo que en opinión 
de la parlamentaria es “el col
mo del sarcasmo”.

Sin embargo, el portavoz 
del PP, Víctor Vázquez Por
tomeñe, explicó que “lo que 
digan en Madrid pruede ser 
trascendente, importante, e 
incluso curioso, pero tenemos 
el derecho de reclamar la 
defensa del gallego”.

La propuesta de reforma 
del Senado incluye una peti-. 
ción para que se fije en 150 
el número de senadores ele
gidos por los Parlamentos 
autónomos, que obtuvo el 
voto en contra del PSOE y 
el BNG, la abstención de CG 
y PSG-ÉG. Recoge igualmen
te el deseo de la Cámara galle
ga de que se desarrolle el artí
culo 131 de la Constitución 
para que se fomente un con
sejo autonómico.

E. Revilla fue secuestrado en 1988.

Laborda insta a 
los portavoces a 
concluir la 
reforma del 
Reglamento

MADRID. (Efe).- El presi
dente del Senado, Juan José 
Laborda, pidió ayer, a los por
tavoces de los grupos parlamen
tarios que la ponencia encar
gada de estudiar la reforma del 
Reglamento de la Cámara ter
mine sus trabajos antes de fin 
de año, según informaron a Efe 
fuentes parlamentarias.

Laborda hizo esta petición en 
el transcurso de un almuerzo 
con los portavoces en la sede 
de la Cámara Alta en el que 
informó de la opinión de los 
presidentes autonómicos con 
los que se ha entrevistado hasta 
ahora en relación con la pre
vista reforma.

Según las mismas fuentes, el 
presidente del Senado aseguró 
que, con matices, los siete pre
sidentes autonómicos (Catalu
ña, Galicia, Andalucía, Astu
rias, Cantabria, La Rioja y Mur
cia) que le han expresado su 
opinión sobre la reforma, están 

, de acuerdo con el trabajo pre
visto por la ponencia.

Fuentes de la presidencia, 
que insistieron en que el 
almuerzo de ayer se trataba de 
una reunión informal, informa
ron a Efe de que en los próxi
mos meses Laborda completará 
las entrevistas con los presiden
tes de las diecisiete comunida
des autónomas y será entonces 
cuando redacte un informe final 
sobre la cuestión.

Potenciación de la función 
territorial

En el almuerzo de ayer, pre
sidente y portavoces considera
ron conveniente seguir traba
jando sobre el acuerdo logrado 
por todos los grupos el 25 de 
abril del año pasado en el que, 
en seis puntos, se comprome
tieron a potenciar la función 
territorial de la Cámara pro
mocionado la presencia en ella 
de las instituciones autonómi
cas.

A esos seis puntos, los por
tavoces añadieron el pasado 
martes otro que introduce el 
estudio de la posible utilización 
en el Senado de las lenguas ofi
ciales de las comunidades auto- 
nómas.

Esta cuestión, según las fuen
tes citadas, no fue objeto de 
comentario en el almuerzo de 
ayer.

M.C.D.2022
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Un testigo del 
“caso Juan 
Guerra” ratifica 
la existencia de un 
libro de registro

SEVILLA. (Efe).- Joaquín 
Ramón Rodríguez, secretario 
del Gobierno Civil de Sevilla 
cuando se creó un despacho 
para uso de Alfonso Guerra, 
utilizado por su hermano Juan, 
dijo ayer ante el juez del “caso 
Juan Guerra” que en esas 
fechas existió libro de registro, 
como afirmó Alfonso Garrido, 
delegado del Gobierno.

El letrado que representa al 
Partido Andalucista en el “caso 
Juan Guerra”, Emilio Lechuga, 
dijo tras la comparecencia de 
Joaquín Ramón Rodríguez ante 
el juez Angel Márquez, titular 
del juzgado número 6 de Sevi
lla, que el ex-secretario confir
mó la existencia de estos libros, 
que se encuentran entre la 
documentación aportada a las 
diligencias del caso.

Ramón Rodríguez fue secre
tario general del Gobierno Civil 
de Sevilla en 1983, cuando se 
creó el citado despacho tras una 
orden verbal del entonces 
gobernador civil, Alfonso Garri
do, dijo el letrado.

Poco después el despacho se 
trasladó a las dependencias de 
la Delegación del Gobierno en 
Andalucía, utilizando el mobi
liario de estas dependencias, 
donde permaneció hasta finales 
de 1988.

Joaquín Ramón ha señalado 
ante el juez, según Lechuga, 
que en este época existió libro 
de registro, aunque el testigo 
desconoce si en el período de 
tiempo comprendido entre 1983 
y 1988 existió este libro en la 
Delegación del Gobierno en 
Andalucía.

Una profesora es 
apuñalada por 
su marido 
cuando estaba 
dando clase

MADRID. (Efe).- La profe
sora María Esteban Muñoz, de 
46 años, murió ayer después de 
que su marido entrara en el 
aula en que daba clase a niños 
de primero de EGB y le ases
tara varias puñaladas, informa
ron a Efe fuentes policiales.

Los hechos se produjeron en 
el colegio público Ciudad de 
Valencia, situado en el barrio 
de Entrevías de Madrid, sobre 
las tres y media de, ayer tarde, 
cuando Mauricio Triguero Tri
guero, de 50 años, entró en el 
aula donde se encontraba su 
esposa y los alumnos y la apu
ñaló, provocándole la muerte.

Según las fuentes policiales, 
el matrimonio llevaba dos años 
separado y en este tiempo 
habían tenido varios enfrenta
mientos porque el marido que
ría la custodia del único hijo 
del matrimonio, que vivía con 
la mujer.

Inmediatamente después de 
apuñalar a su esposa, Mauricio 
Triguero, que trabaja como pro
fesor en el mismo colegio que 
su esposa, se dirigió a la Comi
saría de Entrevías, donde, tras 
contar lo ocurrido, quedó dete
nido.

Desmintió que fuera el autor del atentado contra el general Esquivias

El etarra Henri Parot fue
juzgado por tercera vez

El jefe del “comando itinerante^^ de ETA tiene pendientes 23 Juicios más

La Audiencia Nacional vio 
ayer el Juicio contra Henri 
Parot -que ya ha sido Juz
gado en otras dos ocasio
nes- como presunto coau
tor del atentado sufrido 
por el general Femando 
Esquivias en 1980 en el 
que resultó muerto un sol
dado de su escolta.

MADRID. (Efe).- Por este 
motivo el fiscal ha pedido una 
pena de 80 años de prisión 
para Parot, que ya ha sido 
condenado a 86 años de cár
cel por la causa original segui
da contra el “comando itine
rante”, del que era principal 
responsable.

La acusación pública mani
festó durante la vista que el 
presunto miembro de ETA 
Juan Lasa Michelena “Txi- 
kierdi” encargó a Henri Parot 
que asesinara al general Per- 
nado Esquivas con una carga 
explosiva y le facilitó diversos 
datos sobre las constumbres 
del militar.

Tras decidir “Txikierdi” la 
fecha en que debía cometerse 
el atentado, el procesado, jun
to con su hermano y el súb
dito francés Jean Jacques 
Esnal, acudió a Madrid para 
realizar el asesinato que fue 
aplazado en dos ocasiones por 
diferentes motivos.

Según declaró el fiscal, el 
comando finalmente atentó 
contra el general el 20 de 
marzo de 1980 a través de 
una carga explosiva, compues
ta de kilo y medio de gra
nadas, colocada en una moto

El líder del PP calificó la política fiscal socialista de “sistema de parches”

Aznar: ^^Es impresentable que no 
se explique la dimisión de Guerra’’

MADRID. (Efe).- El presi
dente del Partido Popular, José 
María Aznar, afirmó el miér
coles por la noche que la falta 
de explicaciones sobre la dimi
sión del ex-vicepresidente del 
Gobierno, Alfonso Guerra, es 
“politicamente impresentable y 
democráticamente lamentable”.

Aznar, que clausuró en 
Madrid un seminario sobre el 
“Desarrollo del derecho de 
Fundación”, añadió que “la res
ponsabilidad política del presi
dente del Gobierno por la para
lización a la que ha sometido 
al país me parece de la mayor 
gravedad política”.

El líder popular dijo en su 
conferencia que “en España hay 
un Estado demasiado grande, 
devorador de recursos y muy 
poco eficaz, junto con una 
sociedad que sigue invertebra
da”.

José María Aznar criticó la 
inexistencia de una Ley de Fun
daciones y anunció que su par
tido presentará en breve una 
proposición de Ley que regule 
este asunto.

Foto de archivo: Henri Parot (izquierda) sentado en un bar de Bayona.

que habían aparcado en la 
acera por la que pasaba el 
militar diariamente.

Fernando Esquivias salvó la 
vida gracias a que se paró 
unos instantes para hablar 
con su ayudante antes de pro
ducirse la explosión que costó 
la vida al soldado José Luis 
Ramírez Villar, de diecinueve 
años, que escoltaba al general 
y se había situado a escasos 
metros de la moto.

El general Esquivias señaló 
durante el juicio que algunos 
días antes del atentado había 
detectado que una persona le 
observaba cuando salía de su 
domicilio, y añadió que un 
día encontró a dos personas

José María Aznar.

El presidente del PP criticó 
la política fiscal del Gobierno 
socialista, a la que calificó de 
“modestísimo sistema de par
ches fiscales”.

Reforma electoral

Preguntado por los infor
madores acerca de la ruptura 

sospechosas en el interior de 
su portal.

Henri Parot, que negó su 
participación en el atentado, 
indicó que las declaraciones 
efectuadas ante la Policía en 
las que reconocía su impli
cación en el asesinato habían 
sido obtenidas bajo continuas 
torturas.

Cuando el acusado terminó 
de realizar su declaración, 
una señora del público dijo 
a Henri Parot que era un “en- 
gensdro” y que “te han mar
tirizado poco, que te saquen 
los ojos” por lo que el juez 
ordenó que la sacaran de la 
sala. 

Jáuregui afimu 
que el PSE 
apuesta por el 
compromiso 
autonomista

VITORIA (Efe).- B„^ 
tano general del PSE-Psot 
Ramón Jáuregui, nianifei 
ayer a Efe que su partido «ai 
ra más que nunca”, debe’ hZ 
una apuesta “por el conZ 
miso autonomista y por / 
opción de progreso”. ”^

Los socialistas vascos celebra 
rán este fin de semana su sen 
Congreso, que será abierto U 
por el vicesecretario general 
PSOE, Alfonso Quena, y J 
surado el domingo por el pre 
sidente de esta formas- 
Ramón Rubial.

Además de Guerra, que hará 
su primera aparición pública 
tras su dimisión como vicepre. 
sidente del Gobieno, y de 
Rubial, también asistirán al 
Congreso los ministros del inte, 
rior, José Luis Corcuera, y de 
Justicia, Enrique Múgica.

El secretario general deles 
socialistas vascos aseguró que 
este VI Congreso es “especial
mente importante” por el 
momento en el que se celebra, 
ya que “ha cambiado el hori
zonte político vasco y el papel 
que deben desempeñar los 
socialistas”.

Nuevo horízoate

del acuerdo entre su partido y 
el socialista a propósito de la 
reforma electoral, el líder popu
lar resaltó que su grupo no 
quiere que “se juegue con el 
dinero de los contribuyentes” ni 
que “se utilicen las leyes elec
torales para levantar partidos 
agónicos y que están al borde 
de la extinción”.

Aznar manifestó, por último, 
que un Gobierno que trata de 
modernizar el país con medidas 
legislativas como la actual refor
ma fiscal, y con operaciones 
políticas como la incorporación 
de personas vinculadas a San
tiago Carrillo, “puede recibir 
cualquier juicio menos que es 
un Gobierno que intenta la 
transformación y la moderniza
ción del país”.

Por otra parte, el presidente 
del PP, José María Aznar, via
jará hoy viernes a Palencia, para 
estudiar los problemas internos 
de su partido en esta provincia, 
donde existen enfrentamientos 
entre algunos dirigentes provin
ciales y el alcalde de la capital, 
informaron fuentes del PP.

Según Jáuregui, en este nue
vo horizonte, el PSE-PSOE no 
tiene que “volver a la estrategia 
del pasado”, al “antinacionalis
mo duro contra el nacionalismo 
excluyente de los primeros años 
de la pasada década”.

“El Partido Socialista se con
figura como alternativa de pro
greso autonomista, como un 
partido de consenso, progreso, 
autonomista y abierto”, subra
yó-

Tras recalcar que en estas 
ideas se fundamenta la ponen
cia política que se debatirá en 
la cita congresual, el secretario 
general del PSE-PSOE se refi
rió al papel de oposición que 
desempeña su partido en Eus
kadi en esta legislatura.

“Ejerceremos una oposición 
encaminada a renovar la voca
ción de Gobierno y tratar de 
aumentar su espacio electoral 
para poder desempeñar tar^ 
de gobierno cuanto antes”, aii2- 
dió.

Ramón Jáuregui expuso que 
el PSE tiene el “deber” de ejer
cer la oposición al Gobieno 
formado por PNV-EA-EE, q^ 
presenta “flancos importantes 
de crítica”. .

Sobre la situación interna 
PSE-PSOE, su secretario gene
ral reconoció que, “como e 
todos los partidos y en la soo 
dad, hay un fuerte coinponenj 
territorial o provincial, pt 
que en el Congreso “debe • 
hacer un equilibrio en^ 
representantes territoriales y 
presencia cualitativa”.

Jáuregui se mostró conv 
sido de un acuerdo 
“las diferentes sensibiH J 
del partido”, culminando * 
proceso iniciado hece do 
“cuando Ricardo García 
borenea desapareció 
rama político del 
vasco”.

del pa^"' 
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«a ^ún los datos de ¡a EPA correspondientes al cuarto trimestre de 1990

El número total de parados 
aumentó en 32.600 personas

secre. lodos los sectores, excepto agricultura, registraron un aumento de desempleados

hac«i | 

r Ulia

número total de parados en España al fínálizar el 
aarto trimestre del pasado año ascendía a 2.424.320 per- 
olías, el 16,11 por ciento de la población activa.

MADRID- (Efe).- Estos 
datos corresponden a la 
Encuesta de Población Activa 
íFPA) correspondiente al cuar- 
¡o trimestre de 1990.

J En el período octubre-di- 
' íl»| ciembre se registró un incre- 

pre-| mentó de 32.600 personas, un 
136% superior al de los tres
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meses anteriores.
Los datos del cuatro trimes

tre suponen 97.500 trabajadores 
menos que los de la Encuesta 
de Población Activa del mismo 
trimestre de 1989, que arrojó 
un total de 2.521.800 personas 
en paro.

Los datos de paro que se con
tabilizaban en las oficinas del 
Iníituto Nacional de Empleo 
del mes de diciembre ofrecían 
2.351.241 como número total de 
desempleados, el 15,62 por cien
to de la población activa.

El número total de ocupados 
ascendió a 12.619.770, 37.110 
menos que en el trimestre ante
rior (-0,29%), de los cuales 
9.3372.440 eran asalariados, 
15.190 más que en el período 
julio-septiembre, y 3.247.330 no 
asalariados.

Por el tipo de contrato, los 
ocupados asalariados se desglo
san en 6.414.560 indefinidos, 
(57.070 menos que en el tercer 
trimestre, en términos absolutos 
yun 0,88 por ciento en términos 
relativos), y 2.950.590 tempora
les (79.130 más que en el tri
mestre anterior y un 2,76 por 
ciento).

A tiempo completo se con
tabilizan, según la EPA del 
período octubre-diciembre de 
1990,12.013.560 trabajadores, de 
los que 8.431.790 trabajadores 
son varones y 3.581.770 hem
bras, mientras que los ocupados 
a tiempo parcial ocuparon a 
598.780 personas (133.()40 hom
bres y 465.740 mujeres).

Datos por sectores
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En cuanto al paro por sec
tores, a excepción de agricul- 
tora, que se redujo en 6.970 
personas, se incrementó en 
todos los demás, destacando en 
cifras absolutas los aumentos de 
servicios en 55.530 personas 
(8,84 por ciento), lo que sitúa 
el número total de desemplea
dos en el cuarto trimestre en 
683.420.

La construcción aumentó 
también su numero de dese- 
Peados en 25.430 (13%) y 
Realiza un total de 221.080

invef' 
1 entif 
idades

5 300*1 
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| parados, en tanto que la indus- 
crece en 22.360 (8,10%) y 

| aega hasta los 298.430 personas. 
| Por el contrario, los busca- 
1 P^™®^ empleo tienen
| ? ^[táfrimo trimestre del pasa- 
1 ® año un significativo descenso 

« 54.250 personas (7,64%).
t „^^.^®*inidad autónoma que t 'Incremento ha registrado, 
I aV^^^^® diferencia, ha sido 
1 ^^ contabilizar1 en i P^^^^os más, 5%, que J trimestre de 1990,

■ gurda por Cataluña con 10.090

y País Vasco con 9.320.
En el lado opuesto, se sitúan 

las comunidades de Madrid que 
ve reducido su paro en el perío
do octubre-diciembre en 20.480 
personas (-8,6%), Murcia que 
rebaja en 10.440 (-15,2%) y

Canarias en 8.140 (-5,97%).
Por edades, el paro se ha 

reducido en 26.930 personas 
(-8,19 por ciento) entre los jóve
nes menores de 19 años y, por 
el contrario, aumentó conside
rablemente en 58.660 (4,6 por 
ciento) entre los adultos de 25 
y 54 años, colocando sus regis
tros en 302.050 y 1.317.200 
desempleados, respectivamente.

ACTUALIDAD

<^ »«sss!«!«*Wx>

Según el INEM, en el mes de diciembre se registraban 2JSL241 de parados.

ARA participar en la ' 
elección basta con 
recortar y enviar el 
cupón -válido por un 

voto- que EXPANSION publicará los
lunes y viernes hasta el 22 de lebrero. 
También ACTUAUDAD ECONOMICA 
publicará durante Ires números suce
sivos cupones de votación, válidos 
por cinco votos.

MANUEL LOPEZ-VERA
Presidente del grupo López-Vera

conomica
busca al Mejor Empresario 

de Castilla-La Mancha
CTUAUDAD ECONOMI
CA, el semanario espe
cializado en economia y 
negocios de mayor pres

tigio y venta en España, busca al «Me

>1 Redacción de ACTUAU- 
DAD ECONOMICA ha selec
cionado a trece relevantes 
empresarios de la comu

nidad castellano-manchega. Uno de

jor Empresario de Castilla-La Man
cha». Se trata de reconocer el espirito 
emprendedor, la capacidad de riesgo 
y los valores sociales que entraña 
la actividad empresarial.

ellos resultará elegido «Mejor Empre
sario de Castilla-La Mancha» por vota
ción de los lectores.

GREGORIO ARCOS
Presidente de Arcos
DOMINGO AROCHENA AMESTOY
Gerente de Indas
FELIX BELLIDO QUINTIAN
Director Gerente de Miguel Bellido

MARIANO COLMENAR HUERTA
Presidente de Granjas Cantos Blancos

BERNARDO CORROCHANO
Gerente de Artesanía Talaverana

MANUEL DIAZ RUIZ
Presidente de Navidul

HERSILIO GARCIA-BAQUERO
Presidente de Quesos García-Baquero
ANGEL GARRIDO SAHUQUILLO 
Gerente de Talleres Garrido
AURELIO GONZALEZ-VILLAREJO 
Presidente del grupo Aurelio González
ALFREDO LOPEZ ROJAS 
Presidente de Delaviuda

JUAN DOMINGO ORTEGA MARTINEZ
Gerente de Forlasa
FELIX SOLIS YAÑEZ
Director general de Bodegas Solís

PONGASE DE ACTUALIDAD... ECONOMICA

M.C.D.2022
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Con esta nueva inclusión, e¡ número de estados que integran el oreanismo asciende a 25

Checoslovaquia, nuevo miembro de 
pleno derecho del Consejo de Europa

El ministro de Exteriores checo dijo que **hoy es un símbolo de la democracia” en su país

Checoslovaquia se convir
tió ayer en el vigésimo- 
quinto país miembro del 
Consejo de Europa en una 
ceremonia que “es un reco
nocimiento a nuestros 
esfuerzos con el mundo de 
la democracia”, según el 
ministro de Exteriores cbe- 
con. Jiri Dientsbier.

MADRID. (Efe).- El minis
tro español de Asuntos Exte
riores, Francisco Fernández 
Órdóñez, como presidente del 
Comité de Ministros del Con
sejo de Europa, expresó su 
gran alegría porque “hoy es 
un día en el que el Consejo 
de Europa se enriquece con 
una experiencia, la de la polí
tica basada en la moral”.

Fernández Ordóñez tuvo un 
recuerdo emocionado y dedi
có esta ceremonia a los hom
bres y mujeres de la “prima
vera de Praga” y de la “Carta 
de los 77” que lucharon por 
la libertad y que han hecho 
posible que este país, por fin, 
se integre en Europa”.

En su intervención, Dients
bier dijo que “la entrada de 
Checoslovaquia en el Consejo 
sólo es un primer paso para 
nuestra integración plena en 
la vía de las democracias euro
peas”, y manifestó también su 
satisfacción por haber sido 
admitido en este “club demo
crático de Europa”.

Para Checoslovaquia, aña
dió, “el día de hoy es un sím
bolo de democracia” y recordó 
el esfuerzo realizado por su 
país durante todos estos meses 
y la ayuda recibida por Europa 
para “conseguir alcanzar nues
tros objetivos”.

Dientsbier recordó los paí-

El Soviet Supremo de la URSS aprobó 
una resolución contra Boris Yeltsin

MOSCU. (Efe).- El Parla
mento de la URSS aprobó a 
última hora del miércoles una 
resolución en la que califica de 
inconstitucional la intervención, 
el martes en televisión, del pre
sidente de la Federación Rusa, 
el radical Boris Yeltsin, quien 
ha sido blanco de diversas crí
ticas en las últimas horas.

Las declaraciones de Yeltsin, 
que pidió la dimisión de Gor- 
bachov, a quien acusó de dic
tador, así como de engañar a 
la población y demandó el tras
paso del poder al Consejo de 
la Federación, provocaron la ira 
de los sectores conservadores, 
y también de algunas voces pro
gresistas que han manifestado 
u desacuerdo con los ataques 
leí líder ruso contra el presi- 
lente soviético.

La resolución del Parlamento 
oviético, aprobada con 292 
otos a favor, 29 en contra y 

Z'' abstenciones, señala que las 
’eclaraciones de Yeltsin “en

Jiri Dientsbier, ministro de Exteriores checo, firmó el tratado de adhesión en Madrid.

ses del bloque del Este que 
aguardan su entrada en la 
Europa democrática y aseguró 
que “van a necesitar muchos 
deseos democráticos”.

El ministro checo precisó 
que dentro de los objetivos 
de su país estaba adhesión al 
Convenio Europeo de los 
Derechos Humanos, cuyo pro
tocolo firmó ayer mismo.

“Retomo a Europa^

La secretaria general del 
Consejo, Catherine Lalumie- 
re, manifestó que la adhesión 
de Checoslovaquia “confirma 
un retomo a la historia y un 
retomo a Europa” de esta 

tran en contradicción con la 
Constitución y crean en el país 
una situación de excepción”.

Los diputados soviéticos 
piden al Sóviet Supremo de la 
Federación Rusa, al Consejo de 
la Federación y a Gorbachov 
que precisen en público su acti
tud con respecto a la interven
ción en televisión de Yeltsin.

El último punto de la reso
lución, que no tiene preceden
tes ya que nunca hasta ahora 
el máximo dirigente de una de 
las 15 repúblicas soviéticas fue 
objeto de una sanción como la 
que recibió hoy Yeltsin, reclama 
de todos los órganos de poder 
en el país, los partidos y orga
nizaciones que unan^sus esfuer
zos para estabilizar la situación 
política en la URSS.

“Es su fracaso definitivo. Es 
su fin”, dijo el coronel Viktor 
Alksnis, jefe de filas del grupo 
conservador “Soyuz”, uno de 
los políticos más populares en 
el Ejército soviético.

república, con lo que recupera 
“una sólida práctica democrá
tica” a través de una “revo
lución suave nacida de la exi
gencia moral que atestigua la 
Carta de los 77”.

Advirtió que en este pro
ceso de integración “no han 
de faltar problemas ni incer
tidumbres, sobre todo en lo 
que respecta a las tensiones 
nacionales, a la estabilidad de 
los partidos políticos, al paso 
que marcan las reformas eco
nómicas”.

Lalumiere concluyó que la 
adhesión de Checoslovaquia 
“contribuye a que Europa se 
reconcilie consigo misma. Es 
una garantía de estabilidad 

Yeltsin ha sido el blanco de críticas generalizadas en las últimas horas.

para el futuro”.
Finalmente, el presidente 

de la Asamblea de Parlamen
tarios del Consejo, Anders 
Bjorck, advirtió en su discurso 
que “la lucha no ha termi
nado, no hemos llegado al fin 
de la historia y no está ter
minada de constmir la Casa 
Común Europea”.

La subida de la bandera 
checoslovaca junto a las 24 de 
los demás países miembros y 
los himnos de esta república 
y de Europa sirvieron como 
broche final a esta ceremonia 
de ingreso, a la que siguió la 
reunión extraordinaria de 
debate a puerta cerrada del 
Comité de Ministros.

Tensa calma en 
Albania tras las 
masivas j 
manifestaciones 
del miércoles

VIENA. (Efe).- En Tiran,, 
en las ciudades albanesas d 
Durres y Korca la mañana I 
ayer transcurrió con tranqué 
dad tras las manifestación^ 4 
masas celebradas el miércol 
por la noche. ”

Según comunicó un penodis. 
ta albanés por teléfono a| 
agencia austríaca APA, reinal! 
ambiente “tranquilo y relajado" 
aunque el barrio de residencié 
de los altos funcionarios coma, 
nistas estaba cercado con tan
ques, soldados y policía.

Todo el mundo está “asom. 
brado y perplejo” por los acón- 
tecimientos de anteayer, cuando 
decenas de miles de personas 
protestaron contra el régimen 
comunista y derribaron el sím- 
bolo de la dictadura, la estatua 
de diez metros de altura del 
fundador del estado stalinista 
Enver Hoxha, agregó el repor
tero.

En otras ciudades también 
fueron derribadas figuras de 
Hoxha y quemados libros.

Pocas horas después los líde
res comunistas cedieron a las 
reivindicaciones de los estu
diantes y de los obreros supri
miendo el nombre de Enver 
Hoxha como epíteto de la Uni
versidad de Tirana.

El paro iniciado por los estu
diantes a principios de febrera 
concluyó rápidamente, así como 
las huelgas de hambre de cen
tenares de jóvenes iniciadas el 
lunes pasado.

Ramiz Aliá anuncia reformas

El jefe del Partido Comu
nista y del Estado, Ramiz Alia, 
anunció anteanoche en un dis
curso por televisión que nom
brará un gabinete, presidido por 
él mismo, y que procurará llevar 
al pueblo “pacífica y legalmente 
a un estado nuevo”.

Alia aseguró que pretende 
cambiar todo el Gobierno pero 
no dijo nada sobre una eventual 
participación de la oposición, 
aunque en Albania se cree posi
ble que ésta sea incluida en el 
nuevo sistema presidencial.

La Policía albanesa habría 
efectuado varios disparos para 
dispersar la manifestación cele
brada en la plaza central de 
Tirana y durante la cual fue 
derribada la estatua del ex dic
tador Hoxha, según afirmaron 
en Roma portavoces de la 
oposición.

Fuentes del Partido Demo
crático, principal grupo de opo
sición albanés, y de la organi
zación “Unión Islámica de 
Occidente” añadieron que 
información acerca de la inter
vención de la policía la reci
bieron de sus militantes en 
Albania.

La “Unión Islámica de Occi
dente” informó de que, según 
las informaciones recibidas j»r 
teléfono de uno de sus mili
tantes presentes en la manifes
tación, probablemente hay hon
dos y tal vez algún muerto 2 
consecuencia de los disparos-

Fuentes diplomáticas o«i 
dentales dijeron ayer en he 
grado que más de 50.000 per 
sonas participaron en la man 
festación.
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Este domingo se 
disputa el Ill 
Cross Deportes 
Zeus en
Puertollano

LT

Este domingo, a partir de las 
diez de la mañana se disputará 
el III Cross Deportes Zeus en 
el Circuito de la Dehesa Boyal 
de Puertollano.

Se espera que el número de 
participantes sea muy elevado, 
pues la temporada de cross está 
ya casi a punto de terminar. 
Habrá premios a los primeros 
clasificados en cada categoría, y 
las inscripciones podrán hacerse 
un poco antes en el lugar de 
la prueba o en Deportes Zeus, 
de Puertollano. Si el tiempo 
acompaña está previsto que acu
dan deportistas de toda la pro
vincia.

Mañana habrá 
entrenamiento 
de preselección 
de karate en 
Alcázar

LT

Mañana sábado se va a rea
lizar un entrenamiento de pre
selección en la modalidad de 
kata individual y por equipos, 
en el Gimnasio Atenas de Alcá
zar de San Juan.

De este entrenamiento sal
drán los treinta seleccionados 
que representarán a Castilla La 
Mancha en el Campeonato de 
España infantil que se celebrará 
en Madrid los días 9 y 10 de 
marzo. Por la tarde habrá una 
concentración de los selecciona
dos en la modalidad de kumite 
en distintas categorías, que se 
realizará a partir de las cuatro 
y media, también en el mismo 
gimnasio de la localidad man
chega.

SóIo queda una jornada en mano parejas

El Club Quijote, campeón 
provincial de pelota
El equipo ciudarrealeño fue superior ai Manzanares

El Club Quijote Conor de Ciudad Real ba conseguido 
el Campeonato Provincial en la especialidad de paleta, 
tras sus triunfos en esta segunda jomada Grente al equipo 
de Manzanares. Por otro lado, sólo queda una jomada 
para que finalice la competición en mano parejas.

LT

En los dos partidos dispu
tados se dieron estos resul
tados:

C. Quijote Conor A 35-G. 
Manzanares 15; C. Quijo- 
te-Conor B 35-C. Manzanares 
15.

Esta jornada se disputó en 
el pabellón Puerta de Santa 
Maria y ambas victorias fue
ron relativamente fáciles, a 
pesar que el Club de la capital 
empleó a jugadores muy 
noveles y poco habituales a 
la competición. Mañana sába
do se disputa la última jor-

García Moreno, campeón 
regional de tiro de pichón

T. GARCIA CONSUEGRA

Juan Francisco García More
no es un daimieleño de doce 
años, campeón de Castilla La 
Mancha occidental de tiro de 
pichón, junior. Ha ganado tam
bién diferentes tiradas en Ciu
dad Real y Toledo y también 
se proclamó campeón provin
cial de tiro al plato, celebrado 
recientemente en Campo de 
Criptana. Ha sido sexto en la 
general de la tirada de pichón 
y ha conseguido algunos pre
mios más en los diferentes con

nada enfrentándose los equi
pos A y B del Club Quijo- 
te-Conor, para dilucidar a los 
jugadores que se proclamen 
campeones provinciales.

En el campeonato provin
cial de mano-parejas, se han 
dado estos resultados:

Pepe-Paco 22-Angel-Gar- 
cía 13; Quiñones-Pablo 22-M. 
Angel-Pedro 11.

clasificación está:
1° Pepe-Paco, con 4 puntos; 

2° Quiñones-Pablo, 2 puntos; 
3° M. Angel-Pedro, 0 puntos; 
4° Angel-García 0, puntos.

La segunda jomada del 
Campeonato Provincial de 

cursos a los que ha asistido.
Para este manchego la afi

ción a la escopeta viene de su 
padre, puesto que él es también 
un gran tirador.

¿Hay muchos tiradores 
Juniors importantes?

Sí, hay algunos muy buenos, 
entre ellos los que me tuve que 
enfrentar en la Copa de Ciudad 
Real y Toledo, pues tuve que 
desempatar con el campeón de 
España de paloma a braza.

¿Cuales son tus aspiraciones 
para este año?

Mis aspiracines son máximas,

Mano Parejas se disputaba 
también el pasado sábado, de 
los dos partidos disputados 
hubo claras victorias de las 
parejas formadas por Pepe y 
Paco, muy fuertes Pepe 
zaguero, sobre todo en el 
saque forzo muchísimo y Paco 
estuvo con confianza y seguro 
en la zona de delantero, a 
pesar de su corta edad, y tam
bién Quiñones y Pablo, que 
se empleaban a fondo para 
apuntarse un triunfo que 
necesitaban para poder estar 
arriba en la clasificación, 
estando muy seguros ambos 
jugadores y con ganas de 
victoria.

La última jomada se dis
putará mañana sábado por la 
tarde, a partir de las cuatro, 
en el Pabellón Puerta de San
ta María. 

Presentado el 
calendario de 
caza menor con 
perro para este 
año

------------------------^
La Comisión Nacional a. 

Competiciones ha dado acó* 
cer el calendario de la modaliS 
de caza menor con peno 
este año.

Los campeonatos auionó* 
cos deberán celebrarse antesi' 
próximo 24 de noviembre 
campeonatos semifinales se cek 
brarán hasta el 8 de dicie2 
y el Campeonato de España b 
drá que ser antes del 21 de 
diciembre. Todas estas 
han sido aprobadas por la Fede 
ración Española de Caza, Tan 
bién se aprobaron las conipct 
ciones de recorridos de caa* 
de San Huberto.

la primera es la de intentar 
ganar a mi padre, con eso ya 
me daría por satisfecho, pues 
es el campeón occidental, pero 
hasta llegar allí hay mucho 
camino por recorrer, pues hay 
gran competencia en este 
deporte.

La afición, como decíamos 
antes, le viene de su padre, tam
bién campeón de tiro de pichón 
y un gran aficionado al deporte 
de la escopeta, que ha parti
cipado varias veces en el Cam
peonato de España.

El Campeonato 
Provincial de 
Ajedrez se 
celebrará 
mañana
______________________ LT

El Campeonato Provincial 
Absoluto de Ajedrez se celebrad 
a partir de mañana sábado en los 
salones “Vértice de la Mancha", 
de Villarrobledo. Este campeonato 
se dividirá en cuatro sesiones, 23 
y 24 de febrero, 2 y 3 de mano, 
16 y 17 de marzo y 6 y 7 de abril 
con un horario de cuatro y media 
los sábados y de nueve de la maña
na los domingos. El sistema de 
juego será el suizo a 8 rondas, 
y las inscripciones serán gratuitas 
y se podrán realizar hasta las tres 
y media del mismo día 23. Este 
campeonato ha sido organizado 
por la Delegación Provincial de 
Ajedrez y el Club de Ajedrez de 
Socuéllamos y patrocinado por el 
Patronato Municipal de Deportes.

CADA DIA MUEREN 7.000 NIÑO»
POR DESHIDRATACION.

LA CURA ES UN REMEDIO CASERO.
La diarrea es la enfermedad que más muertes 

causa entre niños menores de 5 años en el mundo. 

Habitualmente, b dbrrea degenera en una deshi

dratación fatal

Una deshidratación tan fuerte que impide incluso 

la secrección de lágrimas cuando el niño llora.

tra la difteria, losferina. tétanos y poliomielitis.

Hasta hoy. los programas de vacunación de 

UNICEF han inmunizado contra estas enfermedades 

a (res cuartas panes de la pobbc¡ón infantil de los 

países en vías de desarrollo. Han salvado así dos 

millones de vidas cada año. Además. UNICEF se ha

GRACIAS 
SAN 

JUDAS 
TADEO

A.M.C.

ESPIRITU 
SANTO EN 
ESPERA DE 

TUS FAVORES
G.G.

Manos Unidas
CAMPAÑA CONTRA El HA®

Pero existe una cura.

Especialistas de todo el mundo afirman que es

planteado erradicar b polio para el año 2000. Este 

es uno de sus objetivos prioritarios.

'potencblmente. el haUazgo 

médico más importante de 

este siglo*. Y no es la 

penicilina. Ni ninguna 

vacuna maravillosa.

Es algo que todos tenemos

en casa: azúcar, sal y agua. Basta combinarías 

correctamente y se obtiene b solución que puede 

salvar a millones de niños.

Este tratamiento, utilizado por UNICEF. se denomi- 

na TRO. Terapb de Rehidratación Oral, y 

ha permitido salvar un millón de niños al

Pero esta tarea no termina aquí.

UNICEF invierte sus esfuerzos y fondos en edu

cación. nutrición y en procurar agua potable unto 

a niños como a adultos.

rie UNICEF proviene de donaciones voluntarias. 

Por favor, contribuya en todo lo que pueda 

Porque la cura para esia.s terribles enfermedades 

está al alcance de su mano.

año. Un sobre de TRO. suficiente para salvar a un 

niño, cuesta tan sólo 12 pías.

Pero esto es sólo un ejemplo. Salvar la vida de un 

niño en los países en vías de desarrollo cuesta

Para más información, por favor contacte con 
UNICEF ESPAÑA. CZ Mauricio Legerxlrc 36 

28046 Madrid Tel 7 33 3? y*

unicef
Démosie un futuro a los niños.

Si de verdcid 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo»..
Envíarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
- valerse por sí mismos.

...CdalMre CMi Intenncn
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN-

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

interinen
Roger de Llúria. 15 - 08010 Barcelona /

COMPARTIR J 
ES HACER JUSTICIA

Donativos:
En los principales Boncos y Coios de Aw®

Comité Ejecutivo:
Barquillo, 38-2.’. 28004 MADRID. Tirio. (91)

Manos w^Unl*^
CAMPAÑA CONTRAJJW
Barquillo, 38-2.“. 28004MADRID. Tino.|9I|'*'*’'^ :

Nombre- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - :
Dirección:
C.P._ _ _ _  Provincio_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  ■

„ □ Inlonnoción de MANOS VM^i

DeseoreciW:
□ Impreso de socedworw ^.

D.2022
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jjsí Francisco Sagra Araiyo El Atlético de Madrid será pronto su nuevo equipo

José Francisco Sagra Araujo, nació el 18 de 
^(ptiembre de L973, en Almadén, Ciudad Real. 
Con 17 años acaba de fíchar por el Atlético 
ie Madrid de la División de Honor en la cate
goría de juveniles. Aunque su fícb^e pueda pare

cer una casualidad, no lo es, ya que a su corta 
edad ba militado en la Primera División de 
Juveniles en el Repsol de Puertollano. Por otra 
parte, también formó como titular, en la pasada 
temporada, con la selección castellano-mancbe-

ga, quedando como subcampeones de España, 
frente a la selección de Castilla-León, que venció 
en la final por 1-0, partido jugado en la Con
domina en Murcia. Este joven ba comenzado 
ya a recibir los primeros reconocimientos.

Tiene 17 años y acaba de fichar con el equipo de juveniles del Atlético de Madrid

José Francisco Sagra, un futbolista de 
Almadén con una carrera fulgurante

Es centrocampista y siente una gran admiración por Schuster

Claudio CORREAL

Sus primeros pasos en el 
inundo del fútbol los da en el 
equipo alevín del Colegio de 
Obreros de Almadén. Juega dos 
temporadas en este equipo, con 
diez y once años respectiva
mente.

Con tan corta edad ya 
comienza a recibir los primeros 
reconocimientos a su trayecto
ria deportiva, recibiendo un tro
feo al mejor jugador de su 
categoría.

Con doce años ingresa en el 
equipo infantil del mencionado 
Colegio, completando el ciclo 
escolar con trece años, edad en 
1\ ciue finaliza los estudios 
primarios.

Con quince años entra a for- 
®ar parte del equipo juvenil del 
CD. Almadén. En este apar- 
i3do hay que destacar que sus 
®icios no fueron fáciles, ya que 
acontaba con la confianza del 
entrenador del equipo.

^te mismo año, es decir, con 
JI“>nce, prueba con el Real 
Madrid juvenil, no llegando a 
'“' acuerdo porque en un prin- 
Jpio iba a ir cedido a alguno 

equipos madrileños, que 
“''litan en la Tercera División 
“'adrileña.

Otros equipos

Por último, destacar que no 
° ha sido el Atlético de 

;^“dnd el que ha mostrado 
■eres por hacerse con sus ser- 

^^''^hiién lo fueron el 
y ^^ Sevilla, que querían

®” s^s juveniles, y 
iactos^^’^^°^ ^ importantes con- 

, ^ filiación en el campo es 

tro Juega de cen-
■«^Pista, con el número 8.

Sus condiciones, a nuestro 
modo de ver son: entrega total 
en el campo con una fortaleza 
poco común; toque de balón 
magistral, acariciando la pelota 
en sus pases perfectos y un tiro 
a puerta endiablado.

Mirando tu historial depor
tivo, ¿pensaste alguna vez que 
llegarías a fíchar por el Atlético 
de Madrid?

Bueno, por un equipo en 
concreto no, pero por otro de 
igual categoría que el Atlético, 
¿por qué no?

¿Cuándo y como te enteraste 
de la noticia?

En el último entrenamiento 
yo estaba entrenando y me lla
mó el entrenador Briones, 
manager del Atlético de 
Madrid, diciéndome que con
taba conmigo para la próxima 
temporada.

¿Qué pensaste en aquellos

Segunda fase de juveniles
A partir de este fin de 

semana se celebrará la segun
da fase, de ascenso y descenso 
en categorías juveniles de la 
provincia.

En el primer grupo están 
encuadrados los equipos de 
Porzuna, Atlético Puertolla
no, Migueltufreño, Almodó
var, Manchego, Almadén, 
Corraleño y Calatrava.

En el grupo B están estos 
equipos:

Atlético Tomelloso B, Caja 
Rural Alarcos B, Bolañego, 
Infantes, Almagro, Los Ange
les Calatrava, Moraleño, Atlé
tico Teresiano y Valdepeñas.

El grupo C está compuesto

José Francisco Sagra, 
pese a su corta edad, 
lleva desde los diez 
años practicando el 
fútbol en su ciudad 
natal. Almadén

momentos?
No pensé nada, simplemente 

me alegré.
¿Te acordaste de alguien en 

esos instantes?
Sí, de la familia y de la gente 

que me apoyaba.
¿Qué significa para ti fíchar

por:
Atlético Tomelloso A, 

Herencia, Villarrubia, La 
Solana, Daimiel, Socuélla
mos, Atlético Pedro Muñoz 
y Manzanares.

Según ha podido saber LA 
TRIBUNA, algunos de estos 
equipos han anunciado que 
no participarán en esta segun
da fase, estos son Villarrubia, 
Infantes y Miguelturreño. 
Estos equipos no han reali
zado una buena primera parte 
de Campeonato. También se 
produjo la baja del Piedra- 
buena antes que se realizara 
el sorteo de los grupos.

La competición en el grupo 

por el Atlético de Madrid?
Ver realizada una de mis 

máximas aspiraciones.
¿Quien ha confiado en ti?

El primero mi padre, como 
no, y mí tío Holgado, quienes 
me han dado muchos consejos 
para llegar a donde estoy.

¿Cómo han reaccionado tus 
compañeros del C.D. Almadén?

Algunos me han apoyado 
más que otros.

¿Por qué?
No lo sé.
¿Te acuerdas de los comien

zos en el C.D. Almadén?
Sí.
¿Cómo fueron?

' Difíciles, porque no era titu
lar y no confiaba mucho en mi 
el entrenador.

Tu experiencia en el Repsol 
de Puertollano, ¿crees que ha

A y C durará hasta el próximo 
16 de junio, mientras que en 
el grupo B terminarán el 23 
del mismo mes.

Los partidos se disputarán 
los sábados por la tarde o los 
domingos por la mañana.

También este fm de sema
na dará comienzo la fase 
regional del Campeonato 
juvenil, en la que toman parte 
tres equipos de la provincia: 
Alcázar, Caja Rural Alarcos 
y Campo de Criptana.

Estos equipos tendrán que 
jugar con los conjuntos de 
Guadalajara, Cuenca, Toledo 
y Albacete.

sido determinante?
Sí por las cosas aprendidas, 

pues jugaba al fútbol más en 
serio.

Imagino que estarás agrade
cido al C.D. Almadén, a pesar 
de los comienzos difíciles.

Sí porque es donde empecé 
a formarme como futbolista.

De aquí a tu incorporación 
al Atlético de Madrid, ¿cual es 
el plan que tienes?

Entrenamiento más que nada 
en el aspecto físico, pues esto 
a la postre es primordial.

¿Cuando te incorporas?
En la pretemporada.
¿En que consiste?

En jugar torneos y preparar 
el equipo para conjuntarlo y 
hacer una buena campaña.

¿Cómo ves tu futuro?
Lo veo esperanzador, aunque 

lleno de sacrificios para quedar 
a bien conmigo y con los que 
han confiado en mí, y de esta 
manera defender mis nuevos 
colores con honradez profesio
nal

¿Qué jugador entra de lleno 
en tu admiración?

Muchos, pero el que más, no 
cabe duda, Schuster, y de los 
locales a Luis Femando Osorio 
(Veri), el cual confió mucho en 
mí y me ha dado aliento para 
seguir adelante. También tengo 
que hacer constar que en mi 
época en el Repsol tuve como 
entrenador a Asensio, que fue 
un verdadero maestro para mí 
y depositó toda su confianza en 
mi persona.

Él futuro se habré ahora a 
este jugador almadenense, con 
unas cualidades muy buenas 
para la práctica del fútbol. 
Pronto estará en Madrid para 
intentar hacerse un hueco en 
el siempre difícil mundo de los 
equipos grandes, en este caso 
en el Atlético de Madrid.
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El corredor consiguió el triunfo en la tercera etapa de la Vuelta a Valencia

Federico Etxabe logró la 
primera victoria del das

El italiano Roberto Pagnin continúa de líder en la clasificación general

Ambos jugadores podrían jugar con Martín Vá^n,

Scifo y Casagrande,
objetivos del Torino

Federico Etxabe, del Clas 
Cajastur, ba sido el ven
cedor de la tercera etapa 
de la Vuelta a la Comu
nidad Valenciana, lo que 
supone el primer triunfo 
de su equipo en la pre
sente temporada y al mis
mo tiempo evitó una lle
gada masiva.

VALENCIA (Efe).- El 
ciclista vizcaíno, que demarró 
en el kilómetro 107 y llegó 
a tener hasta 7:10 de ventaja 
máxima, recorrió los 189 kiló
metros entre Ibi y Puerto de 
Sagunto en 4 horas, 31 minu
tos y 50 segundos a una velo
cidad media de 41,716 km/ho- 
ra. Tras Etxabe se clasificó 
el holandés Pieters que se 
impuso 31 segundos después 
en el sprint del primer grupo 
en el cual viajaban los pri
meros de la general que con
tinua comandada por el ita
liano Roberto Pagnin.

La etapa no tuvo mayor 
historia que la escapada pro
tagonizada por Federico 
Etxabe, un corredor que par
tía como favorito para la vic
toria final, pero que en las 
primeras etapas padeció un 
auténtico calvario y cedió 
17:3.5 minutos con respecto al 
líder.

Ibi-Puerto de Sagunto

El trayecto entre Ibi y 
Puerto de Sagunto, aunque 
bastante dentellado debido a 
los numerosos toboganes y los 
tachuelas puntuables de Álba- 
dia y Oleria, no era el más

El Clas consiguió su primera victoria de la temporada.

adecuado para intentar un 
golpe de mano en la general 
y si un recorrido ideal para 
aventuras de esos corredores 
que están perdidos en la 
general o los velocistas.

Prueba de esa suavidad es 
que la etapa se inicio a 800 
metros de altitud y concluyo 
al nivel del mar, por lo que 
para los hombres que luchan 
por la general fue un día de 
transición ante la dura jor
nada de hoy, en la cual la 
montaña recupera de nuevo 
el protagonismo.

El mayor problema de la 
jomada estuvo en el fuerte 
viento que sopló en tramo 
final de la, etapa y que puso 
en dificultades al escapado, 
pues su ventaja de 6 minutos 
a falta de 20 kilómetros de 
la meta, pues fue en ese punto 
cuando los equipos con gente 
rápida en sus filas, principal
mente, hombres del Panaso
nic, Buckler y Lotto los que 
organizaron la persecución.

Afortundamente Etxabe 
hizo valer su experencia y 
ganó la etapa.

TURIN (Efe).- El centro- 
campista belga Enzo Scifo y el 
delantero brasileño Walter 
Junior Casagrande, se encuen
tran en el punto de mira de 
los técnicos del Torino para 
ocupar, la próxima temporada, 
junto al español Rafael Martín 
Vázquez las tres plazas de 
extranjeros. El Torino, una vez 
solventado el “problema” del 
brasileño Muller, quien ya se 
encuentra en Brasil, parece 
estar decidido a desprenderse 
al final de la actual campaña 
del centrocampista yugoslavo 
Haris Skoro.

Esto haría que tuviera dos. 
de sus plazas libres de jugador 
foráneo, toda vez que la socie
dad turinesa ha confirmado a 
Martín Vázquez como insus

Nápoles-Sampdoria y 
Roma-Milán en la Copa

ROMA (Efe).- Los enfren
tamientos Nápoles-Sampdoria y 
Roma-Milán, serán las semifi
nales de la Copa de Italia de 
futbol, competición que aún no 
tiene fijada sus fechas para esta 
ronda.

Nápoles, Roma, Milán y 
Sampdoria se unieron en su 
acceso a semifinales de la Copa 
de Italia al Sampdoria, quien 
en partido adelantado había eli
minado al Torino, por lanza
mientos desde el punto de 
penalti

El Nápoles obtuvo su clasi
ficación merced a su triunfo, 
en el partido de vuelta de cuar
tos de final, ante el Bolonia, 
al que derrotó en terreno bolo
ñés, por 3-1, y, de esta forma, 
superó el 0-1 registrado en la 
ida, en suelo napolitano.

Los goles fueron marcados 
por Mariani (m.53), por el 

tituible.
Scifo actualmente está cediri. 

por el Inter de Milán al d! 
francés Auxerre, pero todo 
pensar que los interistas no ^ 
a aprovechar su opción.

Los comentarios apuntan! 
existencia ya de contactos ent e 
el jugador y el Torino e, incluso 
se especula con que el presi' 
dente de la entidad turinesa 
Gian Mauro Borsano, viajó 3 
mismo mes a Francia para 
entrevistarse con el padre de 
Scifo, con el que supuestaniente 
habría llegado a un acuerdo

La posibilidad de Scifo se ve 
como prioritaria en el Torino 
ya que se estima que su apon 
tación al centro del campo del 
equipo haría que Martín Váz
quez jugase con mayor libertad.

Bolonia, y por Mauro (m,71), 
Ferrara (m.86) e Incocciali 
(m.90).

El resultado, tal vez, más sor
prendente de los cuartos de 
final, toda vez que en la ida 
se había registrado empate a 
un gol, fue la eliminación del 
Juventus Turín ante el Roma, 
equipo que venció en teneno 
turinés, por 2-0.

Los goles del Roma fueron 
anotados por Berthold (m.35) 
y Rizzitelli (m.44).

El Milán accedió a semifi
nales gracias al tanto marcado 
en la ida, en terreno del Bari. 
En el partido de vuelta, en el 
estadio milanés, el partido ter
minó con empate a cero goles, 
con lo que se clasificaron los 
milanistas gracias al gol con
seguido en el primer partido. 
El Milán puede conseguir con 
la Copa su primer título.

£

d 
P 
P
S 
ft

a 
a 
ñ.

se 
in 
lo 
S< 
et 
P 
ca 
P 
CC 
ce

el 
el 
re 
ni 
K 
to

sil 
P 
lo 
<1' 
ir 
te 
gí 
SC 
a 
ni

y 
re 
re 
dt 
01 
<1’

EMPRESA UBICADA 
EN CIUDAD REAL 

precisa 

JEFE DE SERVICIO
Imprescindible carnet de primera 

Dotes de mando 
Conocimientos en mecánica 

Sueldo a convenir

INTERESADOS:
Dirigirse, por escrito, al Apartado de Correos, 
81, 13080 de Ciudad Real, indicando dirección 
y teléfono de contacto. Ref. Jefe de Servicio.

CAMPAÑA PARA DETECCION DEL CANCER GINECOLOGICO Y DE MAMA
Diseño y Edición realizados con equipos .Macintosh™ de .Apple Computer® # AppIcCentre Serrano distribuidor software. Serrano H?. 28002 .Madrid

D.2022



DEPORTES 33
Viernes, 22 de

Febrero de 1991

Los Ms^ic se revelaron como unos rivales mucho más peligrosos de lo que se podía prever

NBA: El alemán Detlef Schrempf dio el 
triunfo a Indiana frente a Orlando

Atlanta sólo tuvo a Wilkins a cierto nivel en la pista de los Detroit Pistons

¿/ denián Detlef Schrempf 
^nnitió con una bandeja en 
fl último segundo de la 
prórroga que su equipo, los 
Picers de Indiana, venciese 
3 Orlando Magic -en lo que 
fijg el cuarto triunfo con
secutivo- y mantenga intac- 
HS sus aspiraciones para 
estar presentes en la fase 
^s¡ de la Liga más espec- 
ticalar del mundo.

HUEVA YORK.-Los Magic 
se revelaron como unos rivales 
mucho más peligrosos de lo que 
los espectadores del Market 
Square Arena podían prever, y 
en ningún momento los locales 
pudieron despegarse en el mar- 
^dor. Con Nick Anderson, 25 
puntos, y Dennis Scott, 24, 
como baluartes. Orlando sólo 
cedió en los instantes fínales.

La canasta de Schrempf selló 
el triunfo de los Pacers, pero 
el peso ofensivo del equipo 
recayó en dos jugadores de perí
metro, Reggie Miller, que sumó 
34 puntos, y Chuck Person, que 
totalizó 29 tantos.

Los Pistons de Detroit siguen 
sin tener demasiados problemas 
para ganar cuando su rival son 
los Hawks de Atlanta, sobre 
quienes han conseguido cuatro 
triunfos en los últimos encuen
tros. Atlanta, que venía de 
ganar a los Knicks en el Madi
son Square Garden, sólo tuvo 
a Dominique Wilkins a cierto 
nivel (19 tantos).

Joe Dumars, con 25 puntos, 
y Bill Laimbeer, con 19 y 14 
rebotes, protagonizaron la 
remontada de los Pistons en los 
dos cuartos finales tras una 
mediocre primera parte, tras la 
que se fueron al vestuario en

desventaja.
Los 41 puntos de Antoine 

Carr, marca personal, no sir
vieron para que su equipo, los 
Kings de Sacramento, sorpren
diesen a Cleveland Cavaliers en 
Richfíeld. En el Sports Arena 
de Los Angeles, los Suns de 
Phoenix obtuvieron un cómodo 
triunfo ante unos débiles riva
les, los Clippers.

- Resultados:
Indiana Pacers 122 Orlando 

Magic 120
Detroit Pistons 97 Atlanta 

Hawks 89
Cleveland Cavaliers 118 

Sacramento Kings 104
Minnesota Timberwolves 104 

Golden State Warriors 108

Los Atlanta Hawks cayeron en Detroit.

Los Angeles Clippers 93 
Phoenix Suns 113

Por otro lado, la directiva del 
CajaCanarias, de la Liga ACB, 
ha decidido “endurecer” su pos
tura con los jugadores debido 
a los últimos acontecimientos 
ocurridos en el seno de la plan
tilla, que han desembocado en 
una mala racha de resultados 
hasta llevar al equipo a la cola 
de la clasificación.

El vicepresidente del club, 
Manuel Martínez Hermoso, 
manifestó a Efe que los diri
gentes se entrevistaron con el 
capitán del equipo, José Carlos 
Cabrera, y con Germán Gon
zález, para exponerles la pos
tura del club, adoptada en una 

reunión celebrada en la noche 
del pasado lunes.

Esa reunión fue requerida 
por el primer entrenador cana- 
rista, José Carlos Hernández 
Rizo, disconforme con la acti
tud de ciertos jugadores, espe
cialmente con el norteamerica
no Ray Smith, de quien Mar
tínez Hermoso indicó que “no 
se entrena media semana segui
da”.

El vicepresidente dijo que “a 
partir de ahora los directivos 
serán directivos y exigirán a los 
jugadores que cumplan con su 
cometido”, pues considera que 
hasta ahora la junta ha pecado 
de ”excesiva bondad e incluso 
de ignorancia”.

Boris Becker.

Becker quiere 
ai yugoslavo 
Niki Pilic 
como 
entrenador

El tenista alemán Boris 
Becker pretende al yugos
lavo Niki Pilic, capitán del 
equipo germano de Copa 
Davis, como nuevo entre
nador, admitió el propio 
técnico durante el torneo 
Stuttgart Classics.

Pilic añadió que Becker 
sólo le quiere a su lado 
en los grandes torneos y 
en momentos importan
tes, ya que prescindirá a 
partir de ahora de un pre
parador permanente.

El yugoslavo comentó: 
“he dicho a Boris que 
hablaremos otra vez sobre 
el asunto”.

Sólo cuando conozca 
exactamente sus planes, 
podré decidir si puedo 
hacerme cargo de esta 
nueva tarea”, añadió 
Pilic. Por su parte, el pre
sidente de la Federación 
Alemana comentó: “para 
mi sería lógico y hasta un 
beneficio, si Boris Becker 
y Niki Pilic cooperasen 
más estrechamente”.

ixn
Las exploraciones y estudios periódicos 

permiten el diagnóstico precoz del 
cáncer genital y mamario.
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ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Espíritu Santo, tú que me aclaras 
todo, me iluminas todos los cami
nos, para que yo alcance mi ideal, 
tú que me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me ha
cen y que en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quiero 
en este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de ti, por mayor 
que sea la ilusión material, deseo 
estar contigo y todos mis seres 
queridos, en la gloria perpetua. 
Gracias por tu misericordia para 
conmigo y los míos. (La persona 
deberá rezar la oración durante 
tres días seguidos sin decir el pe
dido: dentro de los tres días será 
alcanzada la gracia por muy difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). ESPIRITU SAN
TO. GRACIAS POR EL GRAN FA
VOR RECIBIDO.

F.G.G.
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Acusan al seleccionador hispano de miedoso y conservador

Suárez, en el punto de mira 
tras la derrota en Francia
Las puertas de Suecia están prácticamente cerradas, salvo milagro

Conchita, a la tercera ronda en Oklahoma

Victorias de Ivan Lendl 
Sampras en Menphis

Los enviados especiales de 
los distintos diarios 
madrileños al partido 
Fran cía-España, de clasi- 
Gcación para ¡a Eurocopa 
de 1992, coinciden en afír- 
mar que sólo un milagro 
puede hacer que la selec
ción española esté en la 
fase fínal, en Suecia.

MADRID (Efe).-Para 
muchos el seleccionador Luís 
Suárez y su conservadurismo 
en el planteamiento del par
tido fue una de las causas de 
la derrota de la selección 
española por 1-3, derrota que 
deja al equipo español en una 
difícil situación, a cuatro pun
tos del francés y empatado 
a cuatro con la selección de 
Checoslovaquia, pero esta 
con un partido menos,

”E1 gallo cantó tres veces”, 
titula en portada el diario 
deportivo Marca, para cuyo 
enviado especial “las puertas 
de Suecia92 se han cerrado 
prácticamente y sólo una 
carambola espectacular per
mitiría a España acudir a la 
fase fínal”.

El otro deportivo madrile
ño, As, titula en primera pági
na: ”Sólo un milagro nos cla
sificaría para la final de Sue
cia”, y afirma en la crónica 
que “el empuje tricolor, la 
garra de los pupilos de Platini, 
el genio, la velocidad, sentido 
de anticipación las jugadas y 
afán de triunfo neutralizaron 
la supuesta superioridad téc
nica española”.

Para El País España perdió 
anoche muchas de sus posi
bilidades de estar en Suecia 
y, en opinión de su enviado 
especial, “lo peor de todo es 
que la selección de Suarez 
perdió fi'ente a una que es 
técnicamente muy inferior, 
pero que tiene algo que le 
falta al equipo español: 
humildad y coraje para, 
sabiéndose inferior, luchar al 
máximo”. El Mundo titula: 
“España mereció la guilloti
na”, y señala que ”Luís Sua-

España, con remotas posibilidades.

Tez va a pasar a la historia, 
además de por el excelente 
futbolista que fué, por el 
dudoso honor de ser el primer 
seleccionador nacional que no 
logra clasificar al equipo para 
una competición importante 
desde el Mundial de Argen
tina”.

Para el Independiente “De 
nuevo el conservadurismo de 
Suárez llevó a la selección al 
ridículo”, como ocurriera en 
el partido contra Checoslova
quia que España perdió por 
2-3, y “la ambición española 
duró diez minutos”.

ABC titula: “España abdica 
en el Parque de los Príncipes” 
y afirma que “la historia de 
Praga se repitió en París, sólo 
que esta vez el tropiezo puede 
ser mucho mas grave”, y acha
ca la derrota a la fragilidad 
defensiva del equipo español.

”E1 galo Platinix guiUotinó 
al gallego Suárez”, dice en 
titulares DiarioI6 y añade que 
“bastaron un par de manio

bras tácticas de de Platini 
para descontrolar las torpes 
probaturas de Suárez”.

Para Ya “Francia ganó con 
justicia a una encogida selec
ción española que no dió nun
ca la talla” y que falló sobre 
todo en defensa, pero tam
bién en el centro del campo, 
porque en esa zona no se 
pararon los ataques galos.

El Sol opina que “Platini 
ganó a Suárez la baza de la 
Eurocopa” y añade que esta 
selección está a punto de 
cerrar una de las páginas mas 
tristes del fútbol español, des
pués de haber estado presente 
en todas las fases finales de 
la Eurocopa desde 1978.

Para la prensa de Barce
lona la selección española 
cometió demasiados errores 
anoche en el estadio del par
que de los Príncipes de París 
y coincide en que el combi
nado hispano está al bode del 
K.O. Sport, en su portada, 
titula ¡Guillotinados!

MEMPHIS.-El checoslovaco 
Ivan Lendl y el estadounidense 
Petre Sampras, primer y segun
do favorito respectivamente, 
superaron la segunda ronda del 
torneo de tenis de Memphis, 
mientras que el ecuatoriano 
Andrés Gómez, tercer cabeza 
de serie, fue eliminado.

Iván Lendl tuvo problemas 
para vencer al surafricano Way
ne Ferreira, que le ganó el 
segundo set del partido por 6-3, 
y que se defendió con acierto 
en el tercero, aunque finalmen
te Lendl se lo terminó apun
tando por 7-5.

El campeón del Open USA 
Pete Sampras no necesitó más 
que mangas para imponerse a 
su compatriota Chris Garner, 
que sólo le planteó problemas 
en el primero que tuvo que 
decidirse en un desempate.

El norteamericano Tim 
Mayotte dio la sorpresa de la 
jomada al derrotar al tercer 
preclasificado, el ecuatoriano 
Andrés Gómez, por 6-4 y 6-2.

Resultados:
- Individuales. Segunda ron

da:
Ivan Lendl (CHE, 1) venció 

a Wayne Ferreira (AFS), por 
6-3, 3-6 y 7-5.

Petre Sampras (USA, 2) a 
Chris Garner (USA), 7-6 (8-6) 
y 6-3.

Michael Stich (RFA, 7) a 
Alex Antonitsch (AUT), 6-2 y

Los galos se preguntan si 
jugó Butragueño en París

PARIS.-La debilidad de la 
defensa francesa facilitó un 
buen primer tiempo de la selec
ción española, coinciden en 
señalar los matutinos galos, que 
ironizan interrogándose si Emi
lio Butragueño “jugó” en el 
once español contra Francia erí 
el partido disputado en el Par
que de los Príncipes.

La baja forma de Butrague
ño, así como la de Michel, expli
ca que el Real Madrid se 
encuentre en crisis”, señala 
LEquipe.

Insiste el diario deportivo 
parisiense, en que “el buitre 
sólo fue anoche la sombra de 
lo que ha sido, y Michel tam
poco estuvo más convincente 

6b3.
Tim Mayotte (USAj i 

Andrés Gómez (ECU 
y 6-2. ’

Jeff Tarango (USA) a 
Rahunen (FIN), 6-3,

Mats Wilander (SUU 
Dav^d Wheaton (USA, 10),

Patrick McEnroe (USA\ 
Petr Korda (CHE, 9), 2-6

Grant Connell (CAN) ahm 
Mattar (BRA, 12), 6.3 ,2 
Paul Haarhuis (HOL, 1m , 
Gary Muller (AFS), 6-3 y q

Jim Courier (USA, 6) j 
Kevin Curren (USA), 6-3 y ^

Por otro lado, la española 
Conchita Martínez, segunda 
preclasificada, pasó a la tercera 
ronda del torneo de tenis de 
Oklahoma, al vencer ayer ala 
estadounidense Halle Cioffi ñor 
6-4 y 6-3. '

La española, que en la pri. 
mera ronda ya había eliminado 
a una estadounidense. Man 
Lou Daniels, no tuvo excesivos 
problemas para superar la 
segunda ronda en la que sólo 
necesitó dos sets, demostrando 
su mayor calidad.

La sorpresa de la jomada la 
proporcionó la norteamericana 
Lisa Bonder-Kreiss, clasificada 
en la fase previa y que eliminó 
fácilmente a su compatriota 
Amy Frazier, tercera cabeza de 
serie del torneo.

que su compañero del Real”.
Reasalta este rotativo que 

“en el primer tiempo vimos a 
un equipo español sumamente 
enérgico, emprendedor y hábil, 
que supo encontrar el fallo de 
la defensa adversa, lo que hizo 
más meritorio el triunfo de 
Francia”.

Pero el segundo tiempo no 
sonrió a la selección hispana, 
que acumuló los eneres y dió 
pruebas de desorganización", 
subraya LEquipe.

Luis Suárez -comenta Le 
Figaro- dijo que tomaría riesgos 
ofensivos en el Parque de los 
Príncipes, pero sólo puso a 
Butragueño como único atacan
te, quien pasó desapercibido.

NECESITAN NUESTRA AYUDA Y NUESTRA ACCION
Los niños no son responsables 

del mundo que los adultos les dejamos, 

pero son los que pagan un precio 

más alto por nuestros errores...

Están indefensos

ante situaciones de hambre e injusticia 

POR ESO NOS NECESITAN

Por sólo 2.000 ptas. al mes. puedes

ser padrino de un niño del Tercer Mundo.

APADRINALO

DIRECCION:

C.P. /CIUDAD:

DESEO RECIBIR MAS INFORMACION. 1^ 

NOMBRE:......................................................................................

Ayuda 
Araón

Españoleto, 13.Tel.: (91)447 52 11 28010 Madrid
Travesera de Gracia, 8. Tel.: (93) 202 11 42 08021 Barcelona

D.2022
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^ farmacias ^^^h

CIUDAD REAL
PARA HOY: DOÑA M’ ENCARNACION SANCHEZ GARCIA,

MANANA: DON CARLOS PERIS, Mercado Viejo (Se- 
miesquina a Postas).

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DON JOAQUIN DOMINGUEZ, E. Castelar, 10. 
PARA MAÑANA: DON LUCIO SAHAGUN TORUA, E. Cas- 

íelar, 77.
ALMADEN

fjOY Y MAÑANA: DONA ANA M“ VILLANUEVA, Angel 
j4uñoz, 26.

DAIMIEL
PARA HOY: DON JOSE MARIA Y DOÑA ISABEL CRUZ, 

Mártires, 2.
PARA MANANA: DON NARCISO LOZANO, Fontecha, 10.

MANZANARES
f{0Y Y MANANA: DONA CARMEN RIVERA, Gral. Moscardó,

PUERTOLLANO
PARA HOY: DON MIGUEL GOMEZ BELLO, Plaza Alcudia. 
PARA MAÑANA: DOÑA ISABEL LOPEZ RAMIREZ, Plaza 

ViUaneal.
SOCUELLAMOS

HOY Y MAÑANA: DONA ANA M“ GARCIA DE CASTRO, 
Avda. Calvo Sotelo.

LA SOLANA
HOY Y MANANA: DON LUIS GEA, Carrera, 36.

TOMELLOSO
PARA HOY: DOÑA M“ TERESA MENCHEN, Concordia, 37. 
PARA MAÑANA: DOÑA M“ ROSARIO VILLEGAS, Inde

pendencia, 7.
VALDEPENAS

PARA HOY: DON JESUS DE LA RUBIA GARCIA, Buen
suceso, 28.

PARA MANANA: DON ALFONSO SANTA MARIA, Sebastián 
Bermejo, 22.

1 Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006 Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
Bomberos 006 221100 Puertollano 092
rni7 Roia Esoañola C. Real 22 33 22 221140 Socuéllamos 53 0013

Alcázar 54 58 07 Subsector de Tráfico 2210 81 Tomelloso 51 01 74
Almodóvar 48 31 25 2219 85 ' Valdepeñas

Villanueva de los Infantes
092

36 00 43» Malagón 8013 36 Policía Municipal
Manzanares 6115 16 Seguridad Social

Ciudad Real 092n 99 Puertollano 4216 71
99 Socuéllamos 53 14 29 Alcázar 092 Ciudad Real 2134 44

h 99 Tomelloso 51 34 09 Almadén
Almagro

71 03 21
86 00 33

Alcázar de S. Juan 
Almadén

5415 83
7101 80Valdepeñas 32 02 61 Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
1 Valdepeñas 091 Manzanares 6110 80 Puertollano 421100

■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo..................................
Albaladejo............................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fíe. el Fresno..

18,15 horas
Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

......... 13,30
........ 9,30

99

99
Socuéllamos...........................
Tomelloso..............................

14,00 ”
13,00 ”

13,00 ” 99 ......... 14,00 99 99 14,00 ”
17,00 ” Piedrabuena................. ......... 11,00 99 99 17,00 ”
13,30 ” 99 ......... 13,00 99 Torrenueva............................. 14,00 ”
19,00 ” 99 ......... 15,30 99 Saceruela................................ 18,15 ”
7,00 ” - 99 ......... 18,15 99 99 17,00 ”
9,30 ” 99 ......... 19,15 99 99 19,00 ”

11,00 ” Porzuna......................... ......... 13,00 99 Villarta................................... 14,00 ”
14,00 ” 99 ......... 15,30 99 99 18,30 ”
17,00 ” 99 ......... 19,15 99 Valdepeñas............................ 7,00 ”
18,30 ” Puertollano................... ........ 8,30 99 99 13,00 ”
19,30 ” 99 ......... 11,00 99 Villarrubia............................. 9,30 ”
12,00 ” 99 13,30 99 99 11,00 ”
11,00 ” 99 ......... 16,45 99 99 14,00 ”
14,00 ” 99 ......... 19,30 99 99 19,00 ”
18,30 ” Pllano.-Vald.................. ........ 7,30 99 Vald.-Cozar............................ 12,00 ”
19,00 ” 99 ........ 14,00 99 Navalpino............................... 15,30 ”
15,30 ” Vald.-Pllano.................. ........ 8,30 99 Salidas hacia Madrid:
13,00 ” 99 ........ 16,00 99 7, 9,30,11, 14 y 16,30 horas.

Horcajo. 
Malagón

B Horario de misas
Días laborables

Mañanas
^,00 horas: Hospital.

^^''^s: Residencia Sanitaria.
horas: Catedral-Siervas de María-Co-

horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.
^^‘^••Quinta Asunción.

j()^>00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San

horas: Catedral.
®onios ™^^^’ ^^”^° Tomas-Ciudad de Matri-

^^ María del Prado.
^^ Pedro.-San Pablo.

Bardes ^' ^®*'^’^8°-'^®’^ Ignacio.

Ij^’ horas: Residencia Sanitaria-Cemen-

^^- Concepcionistas.
070n ^^^hago.-Dominicas.

^^ Pilar.-Los Angeles.-S.Juan
Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange- 

les.-Asilo. Adoratrices. Dominicos. Quinta 
Asunción.

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO:

Hoy, a partir de las 6‘45 sesión continua. Pases: 6'45, 
8‘45 y 10‘45“LO MAS NATURAL” 
Cine-Teatro M. “Quijano” Pase: 8‘30 

“LAS NOVIAS DE DRACULA”
PUERTOLLANO

CINE CORDOBA: 
Semana del Cine.

Pase: a las 7 de la tarde
“CONTRA EL VIENTO” 

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE 
(Programación en cartelera)

^H El tiempo
Eitiempo en la capital '

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión: 708,7 mm. .
Estado del cielo: cubierto.
Dirección y velocidad del viento: oeste ventolina.
Máxima: 14,2 grados.
Mínima: 2,8 grados.
Humedad: 76 por ciento.
Evaporación: 1,4 mm.
Lluvia recogida: 0,2 litros por metro cuadrado.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-S.Ignacio.-Santia- 
go.-Sto Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás. 
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

^H Radio ^^H

Onda Cero
07,00: La actualidad nacional.

08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Sí así os parece (Re

petición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Re

petición).
06,00: El cronómetro (Repe

tición).

Cope
6,00 Como de la noche al día.
8,00 Informativo.
8,30 Agropopular.
9,00 Protagonistas.
13,00 Programación local regio

nal.
14,30 Informativo mediodía 

cadena cope.
15,00 Música con mensaje.
15,30 Hombres nuevos.
16,00 Pase sin llamar.
18,00 Tiempo vivo.
19,00 Tiempo en juego.
23,00 Informativo.
23,15 Gestos y gentes.
23,30 Iglesia en la linterna.
00,30 La isla del hombre libre.
01,30 Mi querido diario.
05,00 No te duermas que es 

peor.

Antena 3
06,00 Concierto para el domin

go.
09,00 Especial Motor en Mar

cha.
12,00 Especial Motor en Mar

cha. (Edición local).
15,00 Echale salsita.
16,00 Super-Directo fútbol en 

Antena 3.
20,00 Punto de Mira.
20,30 Absolutamente grandes.
24,00 Super-García en la Hora 

0.

RNE
00,00 Estudio Estadio “La 

prórroga”
01,00 Espacio en blanco.
02,00 De aquí al alba.
05,45 Buenos días nos de Dios.
06,00 El día por delante.
07,30 Noticias en la cinco.
07,50 Informativo local.
08,00 El día por delante.
08,30 Noticias en la cinco.
08,50 Informativo local.
09,00 Apúntate cinco.
12,00 Plaza mayor.
13,30 Informativo territorial.
13,50 Información local.
14,00 Entre horas.
14,30 Noticias en la cinco.
14,50 Todo deporte. 16,00 Hasta 

las cinco en la cinco.
17,00 Radionovela Esmeral- 

da/Aúpa con ellos.
19,00 Entre dos luces.
19,30 Informativo territorial.
19,30 Informativo territorial.
19,50 Informativo local.
20,00 A punto
21,00 La hora de los clásicos.
22,00 Una de madrugá.
23,00 Radiografía.
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- Horóscopo ^H Crucigrama

ARIES LIBRA
SALUD.- Trastornos hepáticos
TRABAJO.- No cuente hoy con el 
apoyo de sus compañeros
AMOR.- No se desmoralice tan 
fácilmente

SALUD.- Buena
A L á TRABAJO.- No sea tan reservado 

con sus compañeros ni actúe de forma
/I\ *®” extraña

AMOR.- Pasable

TAURO ESCORPION
SALUD.- Buena
TRABAJO.- La ayuda de cierto fami
liar le será hoy de gran utilidad 
AMOR.- Igual que en días pasados

SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Póngase en contacto 
cuanto antes con esa persona
AMOR.- Hoy tendrá libre todo el

N campo; aprovéchelo

GEMINIS y^ SAGITARIO
SALUD.- Domme sus nervios y todo 
marchará bien
TRABAJO.- No intervenga en un 
asunto en el que nadie le ha pedido 
consejo
AMOR.- No sea tan impulsivo

SALUD.- Dolor de cabeza
, TRABAJO.- Olvídese de cuanto le 

y concéntrese para resolver por
r fin ese problema

AMOR.- Actúe con naturalidad y 
logrará mejores resultados

CANCER CAPRICORNIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Se aburrirá de forma 
extraordinaria
AMOR.- Calma tras la tempestad

SALUD.- Buena
^ I TRABAJO.- Sus dudas sobre su pre-

paración intelectual le harán sentirse 
inseguro
AMOR.- No sea tan superficial

LEO
' SALUD.- Buena

TRABAJO.- Sus procedimientos no 
son demasiado elegantes y pudieran 
dar lugar a suspicacias
AMOR.- Felicidad

ACUARIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Propuestas interesantes, 
9“® pudiera ser la solución definitiva 
a sus problemas
AMOR.- Entendimiento total

VIRGO
SALUD.- Dolor de articulaciones
TRABAJO.- No sea atolondrado y 
piense bien en lo que va a hacer antes 
de actuar
AMOR.- Las palabras de cierta per
sona le dejarán desconcertado

PISCIS
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Dedíquese hoy tan sólo 
^ ^° 9^^ ®® verdaderamente impor- 
tante
AMOR.- No cambie de idea respecto 
a esa persona

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán imaginativos, soñadores y poco realistas. Vivirán en un mundo forjado 
por ellos mismos y odiarán la vida tal como es realmente. Será difícil acercarse a ellos y ganarse su confianza.

HORIZONTALES: 1: 
Riquísimo rey de Lidia. 2: 
Arte de Navegar. 3: Muni
cipio de Santander. Bote. 4: 
Cultura precolombina de 
Méjico. Huella que deja el 
pie. 5: Marchita. Mujer tai
mada y viciosa (Pl). 6: Del 
verbo haber. Acudís. Nota 
musical. 7: Ventilo. Contien
da. 8: Vigor físico o mental. 
Al revés, observa desde lugar 
alto lo que está abajo. .9: Al 
revés, parte saliente de la 
cabeza de las aves. Saca de 
la nada. 10: Ciudad de Fran
cia. 11: Natural de la Eólida.

VERTICALES: 1: Munici
pio de Baleares. 2: Género

de ofidios venenosos. Río de 
la vertiente Cantábrica.; 
Municipio de Coruña. Por 
ción de curva. 4: Pieza de 
madera, metal, etc., para 
guardar cosas. Tendré vida. 
5: Calle. Circunnavegación.fe 
Conjunción latina. Parecido 
a las plumas. Artículo. 7: 
Metaloide que se extrae de 
la sílice. Me derrumbé. Í 
Puesta del Sol q de otro astro 
por el horizonte (Pl). Río de 
Italia. 9: Ligar. Recorrescoii 
la vista lo escrito. 10: Hereje 
del siglo II que celebraba sus 
reuniones desnudo, a seme
janza de Adán en el Paraíso. 
11: Agarrado.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: h 
Gerifalte. 2: Pan. Dar. Eta. 3: Inés. Alón. 4: Agros. Grupa. 5: Flor. 
ereT. 6: Ais. Aro. Oye. 7: Ro. Obito. aM. 8: Aja. Era. 9: Anacoreta. 
10: Usalo. Ojera. 11: Risas. Sanos.

VERTICALES: 1: Piafara. Ur. 2: Ganglio. Así. 3: Eneros. Anas, 
4: Sor. Ojalá. 5: Id. Abacos. 6: Fas. Tri. 7: Ar. Oteros. 8: Are. Oreja 
9: Teluro. Aten. 10: Etopeya. Aro. 11: Anatema. As.

CIUDAD REAL

Si de verdad 
quiere ayudar 

ai Tercer Inundo...
Enviarlcs comida no es la : . .ución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles lós recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

•••Colabore con Intennón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo. 

íntmii#ii 
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de fotografías 
de Cristina García Rodero hasta el 28 de febrero

MUSEO ELISA CENDRERO. Esculturas de Klaus 
Gündchem

GATERIA ARJANA: Exposición de varios artistas
GALERIA CAJA MADRID: Exposición Arte y 

Energía, hasta el 25

IWE JWilliía ^
BonoKLoto, NO SE OUIK 

DE JUGAR 
¡PUEDE SER



ANUNCIOS

[nuncios por palabras

El Motor Nacional, S.A
(Mosa)ESCUELA
Sucursal de Ciudad Real
Concesionario Peugeot Talbot

CIUDAD REAL
M.G. RENAULT 9 DIESEL 60.000 KMS.

TALBOT HORIZON DIESEL, DIRECCION ASISTIDA.
ROVER 216 VITESSE, 3 ANOS, TODOS LOS EXTRAS.mmagwiew
PEUGEOT 205 DIESEL, 2 ANOS Y POCOS KMS.
BMW 3201, PERFECTO ESTADO Y BUEN PRECIO.
TALBOT SOLARA ESCORIAL DIESEL.

D.N.I.: 5.613.264-E

FORD ESCORT DIESEL, 3 ANOS, 49.000 KMS., BUEN PRECIO.
RENAULT 11GTL, 4 ANOS, POCOS KMS., PERFECTO ESTADO

• MERCEDES 300 D SERIE 124 RENAULT 11 TURBO, ANO 86.
3.500.000 pts. FULL EQUIPANO 88 RENAULT 18 DIESEL, EN PERFECTO ESTADO.

LANCIA PRISMA TURBO DIESEL, ANO 88, POCOS KMS.

PODRA VERLOS EN SU

■ BMW 735 INYECCION
pts. FULL EQUIP1.450.000ANO 82

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

• CITROEN CX 25 RD
pts. FULL EQUIP1.000.000ANO 88lisa

• CITROEN BX 19 DIESEL
600.000 pts.ANO 86 m mi GENERAL!

CORTINAS Y
PERSIANAS

alcan?ada.s A.R.D.

PRODUCTIONS

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono; 
22 76 58

Gran surtido en 
raciones y tapas 
de cocina
C/ Palma, 9
Jardines del Torreón
Tlf. 25 39 31

.A su servicio en:
C/ Palma, 5 bajo. 13001-Ciudad Real 
Telf; (926) 25- 59-00

EN CODILLOS ALEMANES

PZA. MAYOR, 21 TLF. y FAX: 22 27 73 - 13001 CIUDAD REAL 
ARTICULOS PARA

CAZA - PESCA - DEPORTES Y CAMPING 
REPARACIONES: DE ARMAS, RAQUETAS Y BALONES 

GRABAMOS PLACAS PARA TROFEOS

^^5 Hasta 1 año de 
Sgarantía en toda 
a Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

CREDITOS
Para pisos, locales, 
etc...Interés banca
rio.
Rapiidez. Tlfn: 
22-40-92,25-10-79

Viernes, 22 de 
Febrero de 1991

ORACION AL 
JSPIHITU SANTO

- me aclaras lodo, que ilu- 
- ’ldM los caminos para que 
«<* ”^i kfsal lú, que me das 
<’*‘So d« perdonar y olvidar 

'“Í2m»de mi vida eslás con- 
’‘'^mlero. en esle corto diá- 
*’■ SXcerts por lodo y con- 
•tSZÑnte. que nunca quie- 
•iSiia de « por mayof Aye 
’lSrr malerial. Deseo eslar 
i^TSdos mis seres queridos 
‘^«Ua perpolua. Gracias ^r 
*lS5s para conmigo y los 
Y^ü^na deberá .ezar esla 
íffilas seguidos, sin decir 
*S¿ dentro de Ires días será 
*2^' agracia por más difícil 
^Publicar en cuanto se reci- 
Í»%al. Agradece las gracias

• SE OFRECE Secretaría 
de Dirección para puesto 
similar. Por motivos particu
lares traslada su domicilio a 
Ciudad Real. Con experien
cia en: importación, control 
de presupuesto, agenda, 
correspondencia y archivo, 
facturación, manejo de 
máquina electrónica y orde
nador, télex y fax. Inglés 
hablado y escrito. Contactar 
91 435 55 21 (mañanas de 12

Río de 
ca. 1 
L Por- 
;za de 

para 
í vidi 
¡ión, 6: 
irecido 
ilo, 7: 
rae de 
bé, 8: 
3 3511(1 
Río de 
es coii

.ba sus 
senie- 

araíso.

LES: t 
j: Flor, 
icoreta.

Anai 
Oreja.

•afías 
)rerü 
Gaus

GRACIAS 
jEATA ANGELA 

DE LA CRUZ
D.V.

a 3)

GRACIAS
ESPIRITU
SANTO Y

SANTA GEMA
G.M.V. DE ARTES 

APLICADAS

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú que me aclaras todo, que 
Iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi 
ideal. Tú que me das el don 
divino de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo, yo quie
ro. en este corto diálogo 
agradecerte por todo y con
firmar, una vez más. que 
nunca quiero separarme de 
ti, por mayor que sea la ilu
sión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres 
queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá 
rezar la oración tres dír\, 
seguidos sin decir el pedido, 
dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más 
difícil que sea. Publicar en 
cuanto se reciba la gracia). 
Agradece las gracias alcan
zadas

CERVECERIA 
MAUBU

Gran variedad en 
tapas de cocina. 
C/ Hidalgos, 13

MESON-RESTAURANTE

BISABUELO
LA BUENA COCINA 

MANCHEGA

PARA QUEDAR BIEN

Aquilino Sánchez
DIRECCION

Calle Lirio, 10 
-Teléfono 25-46-86 
13004 CIUDAD REAL

GES’IO', nxASCIFR»

HIPOTECARIOS
Cale C»uela, 4 ■ f 8.13001 CUad Rea 

lele. 926 / 25 06 66 ■ 25 59 72

kX bodas
LV W.a BANQUETES

COMUNIONES 
REUNIONES

C/ Hernán Pérez del Pulgar, 10
Tlfnos. 22-48-09,22-58-22
Ciudad Real

APOSTANDO POR 
LA MUSICA 

(P.A)
Refugio, 11. Telf: (926) 
22-18-46
Ciudad Real

BAR ZAPA

CERVECERIAS EUROPEAS 
Pta. de Aiarcos, n° 4 

Teléfono: (926) 21 43 85 
CIUDAD REAL

ESPECIALIDAD

OPEL CORSA, 4 PUERTAS, BUEN PRECIO, PERFECTO 
ESTADO

-MERCEDES 190
AÑO 83 - 1.500.000 pts. A/A, ELEVA ELECTRICO

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

CONCESIONARIO
OFICIAL

ALTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242 Tel, 22 22 08. CIUDAD REAL.

TERESA CESPEDES HERRERA 
^®sora Laboral-Fiscal y Contabilidades 

FIsza de la Provincia, 3-2“ D

. Tef, 21 40 47 Ciudad Real

CERVECERIA 
ANTONIO

C/ Hidalgos, 5 
Ciudad Real

BAR LOS 
CHICOS 2 

Morería, 2, 
Tef. 22 51 43 

Especialitíad er 
rapas de cocina

BAR DE COPAS 
SILLETAS

Degustación de café. C/ Palma, 5 
Jardines del Torreón. Tef. 25-55-96 
Ciudad Real

BAR
LOS FAROLES
La Casa de los 
bocadillos
Plaza del Pilar, 9
Ciudad Real

i Compañía de Seguros

procast
TODO EN

C/ Diego de 
Almagro, 3 

Telf. 21 03 73 
CIUDAD REAL

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 

TÚ. que me aclaras todo, que liu* 
minas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal tu. que me das 
el don divino de perdonar y olvidar 
el mai que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás con* 
migo, yo quiero, en este corto diá
logo agradecerte por todo y ccn- 
firmaL una vez más. que nunca quie
ro* separarme de ti por mayor que 
sea la .lusión material Deseo estar 
contigo y todos mis seres queridos 
en la gracia perpetua. Gracias por 
tu misecordia para conmigo y los 
mios (La persona deberá rezar esta 
oración tres 'fías seguidos, sin decir 
el pedido dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea Publicar en cuanto se reci
ba la gracia) Agradece ias gracias

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Tú. que me aclaras lodo, que ilu
minas lodos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú. que me das 
el Jon divino de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que todos 
los instantes de mi vida estás con
migo. yo quiero, en este corto diá
logo. agradecerte por todo y con
firmar. una vez más. que nunca quie
ro separarme de ti por mayor que 
sea la Ilusión material Deseo estar 
contigo y todos mis seres queridos 
en la gracia perpetua. Gracias por 
tu misericordia para conmigo y los 
mios. (La persona deberá rezar esta 
oración tres dias seguidos, sin decir 
el pedido: dentro de tres dias será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea. Publicar en cuanto se reci
ba la gracia) 
Agradece las gracias alcanzadas - 

BM.A.

M.C.D.2022
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En abril comienza el rodaje de “Hook’\ en la que hará el papel de ‘'campanita” de Peter Pan

Julia Roberts se guía para elegir sus 
papeles por el miedo y la emoción
La joven actriz, de 23 años, comparte actualmente su vida con el actor Kiefer Sutherland

Cuando se piensa en años 
que marcan una carrera, 
1990 tendría que ser el de 
Julia Roberts, quien ha 
roto los récords de taquilla 
en Estados Unidos y otros 
países, gracias a su inter
pretación de una prostitu
ta en la película “Pretty 
Woman”.

“Es necesario comprender 
que tiene que haber un equi
librio y se necesita conocer las 
prioridades en la vida”, dijo, 
“Para mí el trabajo es impor
tante, pero al mismo tiempo, 
¿de qué sirve la capacidad de 
trabajar y la felicidad que eso 
trae sin alguien con quién 
copartirlo, si una no tiene una 
vida doméstica, una vida fami
liar y amigos?”.

Julia Roberts, de 23 años, 
comparte su tiempo fuera de 
la pantalla con el actor Kiefer 
Sutherland. Lleva puesta una 
chaqueta de él que le queda 
grande y luce un broche de 
diamante y un anillo que pare
ce de bodas. Pero no lo es, 
insiste ella. “Ahora estoy en 
una relación que no le pide 
nada al matrimonio” afirma 
ella mientras se pasa la mano 
por su cabellera corta color 
miel.

“No estoy segura de com
prender el propósito del 
matrimonio. No estoy en con
tra, y tampoco estoy buscando 
el matrimonio con avidez”.

Lo que ésta buscando con

Julia Roberts conquistó Hollywood con su papel en “Pretty Woman”

avidez es la carrera más 
caliente de Hollywood. Hace 
dos años y medio apareció en 
la poco conocida “Mystic Piz
za” y en la menos que satis
factoria “Satisfaction”. Luego 
vino su papel en “Steel Mag
nolias”, que le mereció una 
nominación para el premio 
Oscar de la Academia y final
mente “Flatliners”.

Cuando “Pretty Woman” 
empezó a “quemar” las taqui
llas de los cines, ella se encon
traba en Carolina del Sur fil
mando “Sleeping With the

Enemy”, en la que Roberts 
hace el papel de una ama de 
casa que asume otra identidad 
para escapar de su sádico 
esposo. Ahora está terminan
do “Dying Young” y en abril 
empezará “Hook”, en la que 
hace el papel de Campanita 
para el Peter Pan de Robert 
Williams.

Y ahora que puede elegir 
los papeles que prefiere, Julia 
Roberts dice que ella se guía 
por dos motivaciones: el mie
do y la emoción. “Si no tuviera 
dudas sobre mi habilidad de 

hacerlo, probablemente no lo 
haría”, afirma ella. “Cuando 
escojo un proyecto es porque 
encuentro una mezcla entre el 
miedo y la emoción.

¿Quiero hacerlo? ¿Puedo 
hacerlo? Me gusta desafiarme 
a mí misma a enfrentar situa
ciones de las que no estoy 
totalmente segura”.

No al desnudo

Una de las cosas de las que 
sí está segura es que no desea 
desnudarse en la pantalla. 
Muchas actrices jóvenes en 
Hollywood se quejan de que 
los guiones que les ofrecen 
siempre incluyen alguna forma 
de nudismo. Julia Roberts 
dice que no lo acepta. “No 
me siento impulsada a hacerlo 
en este momento en mi vida”, 
dice la nativa del estado de 
Georgia. “Nunca leí una parte 
que me haga sentir que real
mente necesita un desnudo. 
Sería muy difícil trabajar con
migo en ese papel si realmente 
no siento que sea necesario 
hacerlo. Si leyera una parte 
en la que pienso que esa 
mujer debe estar desnuda, les 
diría que encuentren a otra 
persona que se desnude”. “No 
estoy diciendo que no cam
biaré de opinión en 10 años. 
En ese entonces podría estar 
desnudándome sin problemas. 
Estoy abierta a esa posibili
dad. Pero en este momento 
no lo siento como algo nece
sario para mí”.

Narcís Serra.

-FRANCIS FORD COPPO. 
LA, director de cine: “La mafia 
es un virus que toma diferentes 
formas”.

-FRANCISCO FERNANDEZ 
ORDOÑEZ, ministro de Asun
tos Exteriores: “Es muy tarde 
para las propuestas de paz",

-NARCIS SERRA, ministro 
de Defensa: “Cuando se tienen 
responsabilidades hay que hacer 
lo que hay que hacer”.

-PEDRO DEL HIERRO, 
modisto: “Si las personas no nos 
vestimos, nos viste la historia".

-LUIS SUAREZ, entrenador 
de fútbol: “Si por mi fuera esta
ría en el cargo durante 20 
años”. -GENERAL SCHWARZ- 
KOPF: “La máquina de guena 
iraquí está al borde del colapso"

-BENJAMIN NETANYAM, 
viceministro de Asuntos Exte
riores de Israel: “No se puede 
permitir que Sadam escape”,

-MARISA MEDINA, presen 
tadora de televisión: “A estas 
alturas me emociono con muy 
pocas cosas en la vida”.

* Cumpleaños ■

Cristina Alberdi.

Hoy, día 22, cumplen años
-NIKI LAUDA, ex-piloto de
Fórmula-!, 42

-EDWARD KENNEDY, polí
tico norteamericano, 59

-PEDRO JARO, futbolista, 28
-CRISTINA ALBERDI, abo

gada, 45
-SILVETTE HERRY, actriz, 

41
-ANGEL FERRE, jugador de

baloncesto, 25
-GIULIETTA MASSINA,

actriz, 70
-ANTONIO GATO, político

gallego, 46

En el primer número salió todo tan chapucerín y pobretón que hasta la simpática actriz se puso nerviosa

Concha Velasco volvió a brillar en la
segunda entrega de “¡Viva el espectáculo!”

Antonio NOMBELA

Ya no será en febrero. Ya 
no será en marzo, tampoco. 
Narciso Ibáñez Serrador ha 
vuelto a retrasar por tercera vez 
el comienzo de su esperado 
espacio televisivo “Un, Dos, 
Tres”, que todos estamos espe
rando impacientemente. Ni 
siquiera está claro si su pre
sentadora volverá a ser Mayra 
Gómez Kemp.... ¿No les parece 
a ustedes que con estas demoras 
y estas incertidumbres, el estu
pendo Chicho está haciendo el 
mismo juego que Bush y Sadam 
en lo del Golfo Pérsico?.

Leo con sorpresa que el 
ministerio de Cultura de Suecia 
no permite la instalación en la 
residencia real de Dronningl- 
hom de una antena parabólica. 
Lo que obliga a S.M. el Rey 
a darse por contento con la tele
visión del país.

Para que luego salga alguien 
aquí, haciendo propaganda de 
la Democracia.

¡Que bueno y qué eficaz es, 
siempre, revisar la obra de uno, 
analizaría, descubrir sus posi
bles errores y así, rectificarlos 

a la vez siguiente!. Lo digo por
que si el primer número de 
“¡Viva el Espectáculo!”, salió 
tan chapucerín y pobretón que 
hasta Conchita se puso nervio
sa, en el segundo todo fue supe
rado. Tuvo equilibrio, gracia, 
colorido.... Y otra vez vimos “a 
cien” la exuberante alegría y el 
ilimitado entusiasmo con que 
transmite, presenta y actúa la 
Velasco y la seguridad con que 
mueve sus peones su veterano 
realizador. Pues nada, hombre, 
que siga la mejoría. Ahora, sólo 
con que Conchita perdiese dos 
kilitos de nada, todos felices....

Como entretenimiento de 
sobremesa, cuando el que no 
está fumando su purete, está 
pegando una cabezada, no está 
mal la serie, esa inglesa, de las 
brujitas travesuelas y simpáticas. 
Pero presentamos, a estas altu
ras, a los que llevamos medio 
siglo viendo cine el repetidísimo 
truco de “Samantha”, haciendo 
aparecer o desaparecer, lo mis
mo una taza de té que al cobra
dor del butano, resulta de una 
ingenuidad suprema. Sobre 
todo, después de “Me casé con 
una bruja” y de aquellas come-

Concha Velasco recupera el entusiasmo.

dietas de “La Pareja Invisible”. 
¿O no?.

Lo contó anteanoche el bar
budo Eugenio: paseando por el 
campo, un señor recoge un 
bichito de entre la hierba. Pien
sa qué puede ser y empieza a 
contarle las pata^. Poco a poco, 
se va asustando: noventa y cua
tro, noventa y cinco, noventa

y seis. ¡Cony! ¡Es un cie^PJ^; 
Y voy a terminar con 
para un programa de estos • 
Iñaqui Gabilondo, que volvió 
las andadas, maduro y w®¡J 
con un Especial, dedicado a 
Valentín, La Noche de los 
morados. Lo abordó L 
ridad, ponderación, su bnl 
siempre.
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P^ufíido decidirá si Iss acciones médicas deben ücelersr o evitar la muerte de un enfermo irreversible 

La eutanasia, una difícil decisión, será 
hoy juzgada en “Tribunal Popular”

Interviene el abogado Cesáreo Rodríguez, autor de una ponencia para la legalización de esta práctica

^1 espacio “Tribunal Popular” planteará hoy a su 
audiencia el polémico y controvertido tema de la euta- 
oasiSf acción médica por la que se acelera o no se 
(ñta la muerte de un enfermo y que paradójicamente 
ha surgido a partir de los avances científicos para 
prolongar la vida. Quien entraba en coma hace medio

siglo moría irremediablemente a las pocas horas o días. 
Hoy puede reanimársele basta acostumbrar su orga
nismo a una nueva situación en la que vegete sin ayuda 
de medios mecánicos. Las técnicas por medio de las 
cuales se consigue que una persona resista un periodo 
de tiempo indeterminado en coma, levantan polémica.

Concha BARRIGOS

Después de una lucha legal 
de un año hasta que la familia 
logró retirar el respirador que 
sostenía artificialmente la vida 
de la muchacha norteameri
cana Karen Ann Kinlan, su 
cuerpo resistió aún nueve años 
más como un vegetal adap
tado a un nuevo ambiente y 
nunca se supo si Karen murió 
a los 22 años o a los 31.

Pero son también muchos 
los casos de coma irreversible 
en los que se produce una 
recuperación total o parcial, 
como el caso de la niña extre
meña Rosa Paz Barrios que, 
en 1983, repentinamente, reco
bró todas sus facultades tras 
ocho meses de coma profun
do; o como el fenómeno de 
una mujer soviética que des
pertó a un estado infantil des
pués de 20 años de catalepsia.

Ante casos extremos como 
los citados se plantean muchas 
cuestiones, tales como quién 
decide si a una determinada 
persona le ha llegado la hora 
de aceptar la muerte, o si se 
deben usar o no medios 
extraordinarios, proporciona
dos o no, para prolongar una

vida.
Tanto los partidarios del 

derecho a una muerte digna, 
como los contrarios contem
plan dos tipos de eutanasia: 
la activa y la pasiva.

La activa consiste en un tra
tamiento destinado a provocar 
la muerte del paciente, como 
podría ser, por ejemplo, apli
cándole una inyección mortal. 
Este tipo de eutanasia se 
penaliza en la mayoría de los 
países como un delitq de 
homicidio.

La eutanasia pasiva consiste 
en la eliminación de los 
medios destinados a prolongar 
la vida de un paciente mori
bundo, es decir, a no poner 
en práctica una terapia médica 
que podría prolongar la vida 
de un enfermo.

La última vez que un estado 
adoptó oficialmente una polí
tica eutanásica fue durante el 
régimen nazi alemán. El III 
Reich la aplicó con carácter 
legal en miles de casos de 
enfermos físicos o mentales.

Esta política genocida y cri
minal fue condenada y recha
zada por la mayor parte de 
los países del mundo, lo que 
explica que, tras la II Guerra

Un nuevo caso difícil para “Tribunal popular”

Mundial, la eutanasia fuese 
borrada de la ley y del pano
rama público.

A partir de la década de 
los 60 surgió en muchos países 
el problema de la eutanasia 
a nivel individual y su pro
pósito no es el aberrante prin
cipio nazi de salvaguardar la 
pretendida pureza de la raza, 
sino el de terminar con los 
sufrimientos de personas gra

vemente enfermas, casos 
desesperados sostenidos arti- 
fícialmente con vida gracias al 
desarrollo tecnológico de la 
ciencia médica. En defensa de 
la eutanasia intervendrá Cesá
reo Rodríguez Aguilera, abo
gado, ex presidente de la 
Audiencia Territorial de Bar
celona y autor de una ponen
cia para la legalización de la 
eutanasia pasiva.

“EI espejo” trata 
la investigación 
en España con el 
filme “Tiempo 
de silencio”

Varios de los más prestigio
sos científicos españoles inter
vendrán hoy en el coloquio que 
“El Espejo” planteará en tomo 
a la investigación en nuestro 
país, tema que se ilustrará con 
la película “Tiempo de Silen
cio, basada en la novela homó
nima de Luis Martín Santos.

Dirigida por Vicente Aranda 
e interpretada por Imanol 
Arias, Victoria Abril, Francisco 
Rabal y Charo López. La acción 
se desarrolla en el Madrid de 
la posguerra y versa sobre un 
médico que sin comerlo ni 
beberlo se ve envuelto en una 
investigación policial.

En el programa intervienen 
el físico Manuel Cardona, pre
mio Príncipe de Asturias de 
Investigación en 1988 y director 
del Instituto Max Plank de 
Sttugtart; el Secretario de Esta
do de Universidades e Inves
tigación, Juan Manuel Rojo, y 
el presidente del Consejo Supe
rior de Investigaciones Cientí
ficas (CSIC), Emilio Muñoz.

También intervendrán José 
Ramón Ricoy, vocal asesor del 
ministerio de Sanidad en el 
Fondo de Investigación Sanita
ria; el profesor de investigación 
en el CSIC Ginés Morata, 
director del Centro de Biología 
Molecular, y Jesús Sánchez 
Izquierdo, director de promo
ción de inversiones tecnológicas 
de la Empresa Nacional de 
Innovación.

El filme de terror “La puer
ta” se emite a las 00.30 por 
TVE-1. Dirigida por Tibor Tac- 
kacs e interpretada por Stephen 
Dorff, Louis Tripp, Christa 
Denton y Jennifer Irwin.

■ Programación
PRIMERA CADENA

07.45- CARTA DE AJUSTE 
07.59- APERTURA
O8..O0- PROGRAMA INFOR- 

lUTIVO
0910- EN BUENA HORA.
La extraña dama.
Santa Barbara.
12.55- TELEDIARIO
13.00- MAGAZINES TERRI- 

lORlALES
13.29- CONEXION PRO

GRAMA NACIONAL
1330- TELENOVELA 
“Yo compro esa mujer
1400- INFORMATIVOS 

^RRITORIALES
1439- CONEXION PRO

GRAMA NACIONAL
1430- NO TE RIAS QUE ES 

PEOR
¡S OO- TELEDIARIO I

LA DAMA DE ROSA 
¡•20- ESTA ES SU CASA 
J20- TELEDIARIO 
^'25- 3,2X..CONTACTO

1 5.55- EL DUENDE DEL 
GLOBO

18 .00- SOPA DE GANSOS
1830- FESTIVLA HANNA 

BARBERA
19 .20- INFORMATIVOS 

TERRITO RIALES
19 .29- CONEXION PRO

GRAMA NACIONAL
I9 .30- LAS CALLES DE SAN 

FRANCISCO
20J0- LAS CALLES DE SAN 

FRANCISCO
2030- TELEDIARIO 2
21 .00- NOCHE DE HUMOR: 
Nido vació
Las chicas de oro
22 .00- ¡VIVA EL ESPECTA

CULO!
2330- SERIE ROSA 
“Las apariencias engañan”
24 .00- DIARIO NOCHE 
00.15- DIARIO DE LA 

GUERRA
0030- ALUCINE
“La puerta” (1977-80)
01.55- DIARIO DE LA

GUERRA 
02.40- DEPORTE NOCHE

SEGUNDA CADENA

07.49- CARTA DE AJUSTE 
07.59- APERTURA
08.00- DIBUJA 2
09.00- TV EDUCATIVA 
10 .00- NOTICIAS 
U.00- LA HORA DE...
12 .00- NOTICIAS 
12 .05- REVISTA DE MUSI

CA
13 .05- BARRIO SESAMO 
13 .30- DIBUJA 2

14.00- WEBSTER
14.25- NOTICIAS 
1430- ESTADIO 2
15.00- PASEO CENTRAL
15.30- CIFRAS Y LETRAS
16.00- DIARIO DE LA 

GUERRA
16.30- PRIMERA SESION 
“La monja alferez
18.00- NOTICIAS

18.05- HISTORIAS DE 
CADA DIA

19.00- BALONCESTO Copa 
del Rey. Cuartos de final. En 
directo

20.45- VUELTA CICLISTA A 
LA COMUNIDAD VALENCIA
NA

21.00- NOTICIAS
21.10- TRIBUNA POPULAR
22.10- EL ESPEJO
“Investigar en España”
00.15- COLOQUIO
01.15- JAZZ ENTRE AMI

GOS
02.10- ULTIMA SESION DE 

CINE
03.25- DESPEDIDA Y 

CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

13:30.- Dibujos animados. 
14:45.FútboI sala
16:30.- Telenovela
“Mi pequeña Soledad” 
17:15.- Té o café.

17:45.- Programación infantil 
18:15.Cine para todos
“Kamikaze”
20:00.Telenovela
“Angeles blancos”
21:00.Informativo local
Flash deportivo
21:30.- Cine en casa
“El ocaso de un pistolero” 
23:15.- Cine de noche 
“Anastasia”
01:00.Ultima sesión
“Robo en el museo”
02:45.- Conexión con progra

mación vía satélite las 24 horas 
del día inintemimpidamente.

SANTA CLARA 
EN ESPERA 

DE TUS 
FAVORES 

:.D.M.

»n OUEDA SIN FUAENAS. ANUN(IESE ION EilAS.
La Tribuna

da Ciudad Roal
DIARIO INDEPENDIENTE



PLAZA ¿a PILAR

Irak anunció 
que acepta el 
plan soviético y 
estaría dispuesto 
a retirarse

Moscú (EFE).- La respuesta 
que trajo ayer el ministro iraquí 
de Asuntos Extranjeros, Tarek 
Aziz, al plan del presidente 
soviético, Mijail Gorbachov, es 
“positiva y permite deshacer la 
crisis”, del golfo Pérsico, afirmó 
el portavoz del Kremlin, Vitali 
Ignatenko.

La información la suministró 
Ignatenko durante una confe
rencia de prensa, tras la reunión 
de Aziz con Gorbachov. El por
tavoz soviético no ocultó su 
satisfacción por lo que podría 
suponer la próxima retirada de 
las tropas de Kuwait.

Sin embargo, prácticamente 
a la misma hora a que se cono
cían las primeras noticas en tor
no a esta novedad sonaban las 
alarmas en la ciudad árabe de 
Dahran, a causa de un posible 
ataque con misiles iraquíes.

Por su parte, las reacciones 
en EE.UU. a la hora de cerrar 
esta ecfición no se conocían aún, 
aunque se anunció que las tro
pas continuarían el combate 
hasta recibir órdenes en contra.

Clausurado el 
curso de 
contabilidad de 
la Cámara de 
Comercio

El presidente de la Cámara 
de Comercio e Industria de 
Ciudad Real, Hipólito Gon
zález, ha clausurado el curso 
sobre “contabilidad aplicada y 
técnicas prácticas de econo
mía y financiación”, en el que 
han participado cien personas 
en cuatro horarios diferentes, 
y que fue organizado por 
dicha corporación, la Confe
deración Provincial de 
Empresarios y la Caja de 
Ahorros de Cuenca y Ciudad 
Real.

El curso fue impartido por 
profesores de ESIE, escuela 
especializada en la docencia 
de temas empresariales, que 
ha formado a estas personas, 
la mayoría empresarios o altos 
directivos de empresas, por 
segunda vez en Ciudad Real.

La cámara informó que el 
gran interés que ha desper
tado este curso ha obligado 
a organizar uno nuevo, en tres 
horarios diferentes, que 
comenzó ayer jueves. Cada 
curso de este tipo incluye 23 
sesiones de dos horas cada 
una, en el que se forma al 
alumno en la resolución de 
los problemas contables y 
financieros habituales a los 
que se enfrenta la empresa.

Una vieja tapia. Más de quince años, que recordemos, llevaba en su sitio la valla ' 
destruida hace unos días en el centro de Ciudad Real y que ya ha sido “restaurada” 
a base de plancha acanalada de chapa. En una ciudad donde el escasísimo patrimonio 
arquitectónico ha sido tan mal protegido, llama la atención que una vulgar valla de solar ’ 
haya sido respetada por las Corporaciones de manera sistemática. Una buena gestión municipal | 
obligaría a construir rápidamente o a convertir el solar en aparcamiento. paulwhite

• Sigue el lío de las listas 
para las elecciones próximas. 
Se barajan nombres, unas 
veces con acierto y otras no. 
Por ejemplo, cierto medio 
de comunicación ha nom
brado, por dos veces, el pre
sunto cabeza de lista del 
PSOE por Daimiel. Pues 
bien, hasta ayer a mediodía, 
esa persona no había dado 
su conformidad a esa posi
bilidad y mostraba su males
tar por el hecho de que su 
nombre hubiese sido utili
zado en falso.

* * *
• Otro que según nues

tras noticias sigue deshojan
do la margarita, pero incli
nado a que “no”, cosa que 
ya había dicho, es el actual 
alcalde de Valdepeñas, Este
ban López Vega. Esteban, 
que ha sido un buen alcalde 
para su pueblo, quiere saber 
cómo está físicamente, tras 
el grave accidente que sufrió 
hace meses y que ha dejado 
mella en su salud.

* * *
• De recibir el visto bue

no de los médicos, López 
Vega podría reconsiderar su 
decisión y, según dijimos en 
su día, ganar las elecciones. 
Las encuestas parece que así 
lo reflejan.

***
• Se rumorea que el 

PSOE va a montar una ope
ración propagandística, tipo 
pase de Enrique Curiel, para 
los “independientes” de 
Sela^^ue han sido bende- 

^ádos por el partido, unos

López Vega.

cuatro o cinco. Dicen que 
quieren hacerles firmar la 
ficha, ¿será verdad?, ante las 
cámaras de fotos y televi
sión. Se sabe de algunos que 
se van a remover en las tum
bas con la ceremonia.

* * *
• También se removerán 

algunos vivos, pero no todos 
tienen el mismo talante para 
jugarse el pesebre. Las pro
mesas de cargos o el haber
íos conseguido ya hace mila
gros, aunque sean de este 
estilo.

* * *
• Dicen que ayer se reu

nía la Asociación de la Pren
sa. Algunos profesionales se 
preguntan, seriamente, si 
existe una cosa así a la vista 
de casos y cosas.

Comienza en 
Santa Cruz de 
Mudela el 
primer festival 
de cine

Ayer comenzó en Santa 
de Mudela el primer Fest¡^ 
de Cine que, organizado Z 
el Area Municipal de Cu£ 
de la citada localidad » 
desarrolla en el Cine Cenaj. 
tes.

Según ha manifestado elrg. 
ponsable cultural del Ayunta, 
miento, Juan Pedro Morala 
a LA TRIBUNA, con estepa, 
tival se pretende que participas 
todos los agentes sociales y 
turales existentes en Sania 
Cruz de Mudela, motivo pm 
el que se han iniciado diversas 
iniciativas que, según Morales, 
confía que adquieran la irapor 
tancia que en un principio se 
persigue.

Películas como “Contra toda 
la ley”, “Juego secreto”, “Lec
turas diabólicas” y “La escuela’ 
se proyectarán hasta el pros- 
mo día 24.

Cartas a D. Quijote I 

Universidad 
MANUEL LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Vuelvo hoy sobre el tema 

universitario a la vista del nom
bramiento de Femando Novo 
como presidente del Consejo 
Social de la Universidad de 
Castilla-La Mancha. Cargo 
importante éste para la orde
nación y el futuro de la Ins
titución y de las cuatro pro
vincias en las que está implan
tada la Universidad. Como 
sabes, Guadalajara tiene la 
suerte de tener Universidad 
propia y eso vale su peso en 
oro, pese a que existen quienes 
creen que está marginada. ¡Jo
roba con la marginación!

Pero volviendo al tema, 
como ves se instala en puesto 
clave otro preboste socialista, 
con lo que todo se sigue que
dando en casa. Esta realidad 
es la mejor respuesta a ciertos 
juicios del consejero de Cultura 
de la Junta de Comunidades, 
Juan Sisinio Pérez Garzón. 
Afirmaba Garzón que en la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha no había, a nivel de 
altos cargos, una preponderan
cia socialista. No debía estar 
pensando el consejero en, por 
ejemplo, el vicerrector Díaz 
Barra, coordinador del Progra-

Ham

Fenando Novo.

ma 2000 del PSOE, o en la 
vicerrectora Díez de Baldeón. 
Ahora, por si estos dos ejem
plos no fuesen suficientes,nos 
llega la confirmación del anun
ciado nombramiento del ex 
consejero de la Junta, Fernan
do Novo, como presidente del 
Consejo Social. ¿Hay quien de 
más?

Un fuerte abrazo.
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